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ON dolor y repulsa damos cuenta en estas páginas del asesinato a sangre fría de un capitán de la Policía Armada, 
_ de un servidor del orden público, de Un español más que cae abatido por el furor cainista de alguna de las faccio

nes extremistas empeñadas en helar el corazón de España.
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Casi parece innecesario repetir una vez mas que estas manos criminales — como las que llevaron la muerte a "El 
Papus", como todas las que querrían hacer de España un inmenso mar de cruces — no persiguen otro fin que sembrar el 
miedo, propulsar la espiral terrorismo-represión hasta ahogar al país en un clima pre-revolucionario propicio a la irrüp- 
ción histórica de una nueva autocracia, únjea situación en que tanto los ultras de la derecha como los de la izquierda 
encuentran su razón de ser.

Por ello son dos las condenas en que tienen que aunarse todas las fuerzas políticas y sociales de España, 
todos los españoles de paz: la humana ante la vesanía de este nuevo crimen, y la política por lo que 
supone de embate a la democracia. Sólo un país erguido unânimemçnte frente a la violencia puede re
correr los caminos de la paz y la libertad. -

: de la acusación# 
i declaraciones Jí 

las que no henx, 
portunidad nosótioj 
pre^nta§ por r*.

(8 saber logicamtnit 
sido las verdadera

;o a referirsea Paj,. 
tiendo que eran la 
ras “vedettes” 
uno negando una

ro afirmándolas. Se 
no vendrían aquí, 

i visto comoseleshj 
cuestionarios po, 

formuladas desde 
que se pronunciar»] 
3 cuestionarios me 
6 de 78 y de oen 
’ a nosotros no señen 
posibilidad de hacer 

1» o de enviárnosla 
>8 para conocer si 

Tambiái ha dicho 
itimonios de muchoi 
m necesarios y esta 
han acudido 
ra de cerrar nuestn 
continúa el Si.

i su defensa de Jaime

Esta mañana en una calle de Madrid

«te ie la nqiüiunnn 
fufa iwwiirau

Le tendieron una trampa para asesinarle de un tiro en la nuca
de tres mil cursilUstes 
jrando la I Ultreye 
iJ mundo crea", 
Yanes, arzobispo de 

tunció una briliaim 
de España, sabiendo 
lez que le carácter^

? Zaragoza, el obispo 
a-Soria don Teodoro 
OINer; arzobispo d» 
i; vicario pastoral dt 
e Zaragoza don Josi 
rional de Cursillos de

DIARIO K 
LA TARDE

I su alocución comoi 
Inidad en el trabajo'', 
al", "Unidad en los 
á oración "y "UnM

A.M.

NIfS
3CO han 
la subasta

Director:
Eduardo FUEMBUENA COMiN

MARTES. 27 SEPTIEMBRE 197 
Precio: 15 PESETAS 

Año VIII .Núm.2365

■ Los coches-patrulla de la 
Policía hacen su recorrido por parejas

■ Durante la mañana, vehículos de la
< Policía Armada recogen a los agentes de 

servicio en distintos puntos de la capital
MADRID, 27 (Cifra).— Hasta este momento, 12,45 del mediodía, nadie ha reivindicado el asesinato del capitán de la Policía 

Armada Florentino Herguedas, ocurrido en la madrileña calle de Camino de La Laguna, de la barriada de Carabanchel.
El atentado se produjo a las siete de la mañana, poco después de que el capitán Herguedas saliera de su domia'lio de la calle 

Nuestra Señora de la Valvanera 158.
Inmediatamente la víctima fue trasladada al hospital militar "Gómez Ulla", donde ingresó cadáver.
El ministro del Interior y tos directores generales del Interior y la Guardia Civil se personaron en dicho hospital una vez se 

conoció la noticia del asesinato.
Don Florentino Herguedas Carretero nació en Torrescarcelá (Valladolid), el 11 de abril de 1922. Casado con doña María 

Lorenzo Robledo, tiene un hijo de 22 años, que en este momento se encuentra prestando el servicio militar en Lorca (Murcia).
Vecinos de la familia Herguedas han indicado a "Cifra"que la víctima del atentado había sido amenazada en varias ocasiones, 

así como varios compañeros suyos que viven en la misma zona.
Urta vez conocido el atentado, grupos políticos y centrales sindicales han manifestado su total repulsa por el asesinato del 

señor Herguedas, y señalado, casi unánimem&tte, que el suceso constituye un claro atentado al proceso democrático español.
"Que la sangre de él sirva para que no mueran más". Estas fueron las únicas palabras pronunciadas por Pedro Herguedas ferre

tero, hermano del capitán de la Policía Armada asesirtado.
Era un hombre de actitud ejemplar y muy querido por sus com^ñeros y vecinos — según testimonios recogidos en su domi

cilio de la calle Nuestra Señora de la Valvanera 158 —, que no viajaba nunca en transpone oficial, sino en metro y autobús, y 
vestido de uniforme. "Era un hombre de lo más bueno y por confiado le ha pasado esto", dijo a "Cifra" una de las vecinas. Y 
añadió: "A Florentino, que yo sepa, nunca le habían amenazado ".

Sin embargo, otras versiones indican que en el número 158 de la calle de Nuestra Señora de la Valvanera viven varios policías 

armados y que habían recibido amenazas telefónicas en alguna ocasión.
Paradójicamente, la unidad especial de radio-patrullas que mandaba el capitán Herguedas es una unidad que se dedica a servi

cios de tipo social como el transporte de medicamentos de urgencia y otros auxilios y no tiene ninguna misión represiva de signo
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y en la justicia»

OGAR 
precios

I REUNION DE 
CAPITANES EN 
EL MINISTERIO 
DEL EJERCITO 
MADRID, 27 (Cifra).— Una reu

nión de capitanes tuvo lugar esta 
mañana en el antiguo Ministerio del 
Ejército, a raíz del asesinato del capi
tán de Policía Armada, Aorentino 
Herguedas Carretero, según pudo 
saber "Cifra” en fuentes dignas de 
crédito.

En dicha reunión, presidida por 
un sentimiento de solidaridad, indig
nación y protesta, se decidió elevar 
una moción a quien corresponda pa'a 
que se ponga fin a la ola de violencia 
y atentados por que atraviesa el pal's.

• Posiblemente habrá sentencia esta misma semana

1X10
las siete y cuarto de la tarde de ayer finalizaba en la Audiencia Provincial de Pamplona el más largo juicio en la 
historia de la justicia española.

Nada más concluir Iz causa, el procesado Jaime Balet comentó en voz alta: Confio en Dios y en la justicia . 
Probablemente habrá sentencia esta misma semana.
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CUESTION DE «PERJUMENES»
Lo único que le pasa al Partido Socialista 

Obrero Español es que los «perjúmenes» de 
su priiqer secretario Felipe González, no 
«suliveyan» tanto a la base como hace unos 
meses. Pero eso no quiere decir que haya 
crisis gorda al estilo de la UCD, cuyo presi
dente Adolfo Suárez se está quedando sin 
«’perjúmenes». Algo muy diferente, según se 
puede apreciar.

Pero dejando al margen los vocablos nica
ragüenses de Carlos Mejía Godoy y su gente 
palacagüina, al verdad es que se pretende 
exagerar la revuelta del rio para que ciertos 
pescadores resulten gananciosos.

Nuestro _ compañero Sebastián Serrano 
abordaba ya el pasado día 17 en esta sección 

í el tema de la crisis del PSOE. Anteayer decía 
algo en este sentido Pedro Calvo Hernando. 
Hoy vamos a intentar adentramos un poco 
más. Lo vamos a hacer con los ojos claros, y 
serenos, que decía el cursi de Gutierre de

polémico
■ Por Angel Sánchez

(De "Mundo Diario") _____

Cetina cuando se podía ser cursi sin que nadie 
se diera cuenta. Es lógico que un partido 
desvencijado por cuarenta años de clandesti
nidad sufra un desajuste en todo su andanpa- 
je. Máxime si nada más ser aprobado por el 
ventanillero Rodolfo logra cinco millones de 
votos en unas elecciones no totalmente libres 
y llenas de prejuicios del personal (aunque en 
menor graoo de lo que hubiera soñado el ca
marada Fraga). Numerosos ciudadanos es
pañoles (1()£(IÚO en total en la actualidad) 
se han alistado en gran parte con mayor vo
luntad que preparación.

ELso conlleva un macrocreclroiento que 
tiene por apoyatura una osamenta débil. Fal
tan vitaminas. Y éstas llegarán.

En la cuestión ideológica sucede que hay 
diversas tendencias de todos conocidas y que 
no deben conducir al desgarro de vestiduras. 
D ala derecha y menos socialista, está capi
taneada por Enrique Mugica,, que ahora se ha 
visto reforzado con efreingreso del socialde- 
mócrata Miguel Boyer que no ha encontrado 
en Fernández Ordóñez lo que debía esperar.

Felipe González sería el çentro-derecha de 
la organización. Ha tenido que. apechugar 
con su figura y con Adolfo Suárez. Y si se han 
rumoreado pactos y alianzas, Felipe no ha 
querido saber nada de coalición guberna
mental. Que una cosa es el raedo, y otra la 
barrera. Lo acaba de decir en Roma: «La 
intención socialista es la de no ser testigos de 
la izquierda en un programa de derechas.» O 
eso de que «una coalición PSOE-UCD sería 
contra natura». . -

El centró-izquierda lo dejamos para Luis 
Gómez Llórente y Alfonso Guerra, que son 
desbordados por la «sinistra» por Gregorio 
Peces-Baiha.

O sea, se trata de una familia con hijos 
i diferenciados, pero que de momento conser

van el espíritu familiar.

En suma, pensamos que la crisis-crisis 
puede llegar si las soluciones no se producen, 
pero toda comparación es odiosa. El PSOE

es un partido histórico renovado. Los suaris- 
tas son un invento sin historia y difícil de 
renovar.

EL SOCIALISMO, AQUI Y AHORA

En «Diario 16», Ignacio Sotelo escribe so
bre la triple crisis del PSOE. Veamos lo que 
dice sobre alguna de ellas.

«Prec¡.samente porque el PSOE tiene una 
organización, una ideología y basándose en 
ella, pretende llevar a cabo una política rea
lista de cambio .social y económico puede 
hablarse en rigor de una crisis ideológica y de 
una crisis política en el PSOE.

Más grave aún es la crisis.ideológica. Si 
bien el PSOE deslinda claramente el marxis
mo de su falsificación leninista, recogiendo en 
su seno una larga tradición de socialismo hu
manista, no logra siempre diferenciarlo níti-

damente de sus supuestos máiTíistas.
Sin un planteamiento correcto de lo que 

aquí y ahora puede significar el socialismo, 
como alternativa real -lal orden' establecido, 
sin caer en el oportunismo de sabor so- 
cial-demócrata, no cabe cóncretar una estra
tegia política válida a mediano y corto plazo. 
La política conservadora consiste en ir do
meñando la crisis, cambiando paulatina
mente el sistema que las origina.»

TENDENCIAS U HOMOGENEIDAD

Federico Abascal, desde «Cuadernos para 
el Diálogo», analiza prolijamente el tema. 
Recogemos parte — poco de lo que afirma.

«El PSOE tiene ante sí dos posibilidades: o 
institucionalizar sus distintas tendencias, co
mo ha hecho el Partido Laborista inglés, b 
luchar por la homogeneidad ideológica. Si 
institucionalizara sus distintas opciones de
bería someterlas, como el ’’Labour Party”, a 
una confrontación periódica en la arena del 
Congreso anual. Si ensayara la homogenei
dad, aspiración difícilmente concicliable con
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(De “Diario de Barcelona")_____________W

el socialismo, debería mantener y alentar una- 
lucha ideológica permanente. Tal vez esto 
último convenga más al componente ”asam- 
bleario” tradicional al PSOE.»

DESEO INTEGRADOR

«Un cierto malestar dejado en algunos 
sectores del PSOE por el XXVII Congreso 
parece haberse disipado totalmente. Hom
bres que, según opinión generalizada, pudie- 
rón haber sido ’’ahuyentados” de la Ejecutiva 
Nacional durante el citado Congreso, como 
los madrileños Peces-Barba y Pablo Caste
llano, ocupan ahora puestos relevantes. El 
primero es secretariq del grupo parlamenta
rio y el segundo secretario de la Mesa de la 
Cámara de Diputados. Esto, revelaría el sen
tido integrado!- del PSOE, puesto en duda, 
asimismo, durante el Congreso, por la escasa 
representación que en lo alto de la pirámide 
jeiárquica obtuvieron los ’’históricos” reinte
grados. Esas dudas se volatilizaron rápida
mente, y la afiliación masiva y casi total de los 
últimos ’’históricos” madrileños, con su ex 
presidente Prat a la cabeza, dio por finaliza
da el pasado viernes 16 en el barrio de Lava- 
pies una dualidad ábsurda de organizaciones 
bajo las mismas siglas.»
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De un 
tiro en 
la nuca Caaitán íe ¡a Poímia Armaûa
MADRID, 2 7 (Europa Press y Cifra}. — Entre siete y siete 
cuarto de esta mañana ha sido cometido un atentado 

mortal contra el capitán de la Policía Armada don 
Florencio He Aguedas Carretero. Los hechos ocurrieron 
cuando el citado capitán salía de su domicilio, en la calle 
yía Carpetana. Unos desconocidos se le acercaron por la 
espalda y l^ dispararon desde escasa distancia con una 
escopeta. El capitán don Florencio Herguedas sufrió heridas 
pravísimas y fue trasladado a la sección /ie urgencias del 
Rospitil Militar ‘*Gómez Ulla”, donde falleció a poco de
ingresar.

Según ha sabido “Cifra" 
de fuentes seguras, el 
capitán Herguedas fue 
atendido en primera 
instancia en la citada 
sección, desde donde se le 
envió urgentemente a la 
Unidad de Vigilancia 
Intensiva, ya que tan sólo se 
le apreciaba pulso femoral.

La causa de la muerte, 
según fuentes médicas 
consultadas por “Cifra", fue 
un disparo que recibió en la 
cabeza, que le provocó 
pérdida de la masa 
encefálica.

El atentado se produjo 
exactamente en el cruce del 
camino de la Laguna y la 
Vía Carpetana, en el barrio 
madrileño de Carabanchel, 
cerca del lugar en que fue 
asesinado en verano de 1975 
el teniente de la Guardia r.ivil 
señor Pose.

UN DISPARO EN LA 
NUCA

En relación con el 
atentado, en medios 
competentes se ha señalado 
a “Europa Press” que el 
capitán Herguedas recibió 
,un disparo en la nuca, y con 
orificios de salida por la 
piarte delantera del rostro. 
El capitán resultó 
descerebradó prácticamente 
en el acto, por lo que la 
muerte debió ser muy 
rápida. _

El capitán Herguedas era 
natural de Torrescarcelas, 
provincia de Valladolid y 
mandaba la unidad de 
coches radiopatrullas. 
Estaba casado, y tenía un 
hijo de 22 años. Estaba 
destinado en Madrid desde 
el año 1945 en que ingresó 
en el Cuerpo de Policía 
Armada.

Su domicilio está situado 
en la calle Nuestra Señora

ATENTADOS A FUERZAS 
DEL ORDEN EN 1977

Los atentados terroristas contra fuerzas de/ Orden Público en 
lo que va de año fueron los siguientes:

Viernes 28 de enero. Un comando ametralla / da muerte a 
dos policías armados —José María Martínez Morales y 

Fernando Sánchez Hernández- de servicio en la sucursal de la 
caja postal de ahorros de Campamento, Áluche (Madrid)

■
 Dos horas después, otro grupo ametralla a los guardias 
civiles, José Lozano Saínz, que resultó muerto, y Attonio 
Guareño Pagador (muy grave), en la estafeta de Correos sita en el 
kilómetro 7,500 de la carretera de Andalucía. Al salir del local, 

los terroristas lanzaron una granada de mano contra un coche de 
la Guardia Civil que llegaba en ese momento, al o ir los disparos. 
Pesultaron gravis imamen te heridos el sargento Felipe Martín 
Margado y el guardia segundo José Pérez Díañez.

Fl "GRAPO" reivindicó los atentados en un comunicado 
transmitido por "Radio Canarias Libre".

■
 Viernes 11 de febrero. Un policía resultó muerto y otro 
herido al intentar detener a miembros del "PC (R)" que 
¡partían propaganda en el "metro" de Barcelona. Fl inspector 
Jel Cuerpo General de Policía muerto, Antonio López Salcedo, 

dejaba viuda y un hijo. Fl comando presunto autor de los hechos 
fae detenido horas después.

■
 marzo.—Don Constantino Gomez Barcia, guardia 
civil, es asesinado en Mondragón (Guipúzcoa), cuando 

Ingresaba en su automóvil de una fiesta en compañía de dos 
compañeros que resultaron también heridos.

‘^■29 de abril.— Don Antonio Galán Aceituno, sargento de la 
Guardia Civil, muere en el atraco a una sucursal del Banco 

“ispano Americano en Tolosa (Guipúzcoa)

18 de mayo.— Fl policía armado don Manuel Orcer de la 
^'’oz, resultó muerto al dispararle a quemarropa dos jóvenes 

cuando prestaba servicio, junto a otro agente, en la estación 
de ferrocarril de Amara (Guipúzcoa). Al día siguiente "FTA" 
''cma Político-militar, reivindicaba el asesinato.

de junio.— Dos guardias civiles, .Rafael Carrasco Lomas y 
Antonio López Cázoria, son asesinados a la puerta de su 

^cuartelamien to en Barcelona. Fl "GRAPO" reivindicó el 
^l^ntado.

de Valvanera número 158. 
Precisamente se dirigía 
desde su domicilio a tomar 
el servicio cuando se 
produjo el atentado, a pocos 
metros de su casa.

En el hospital “Gómez 
Ulla” se está procediendo 
esta mañana a preparar la 
capilla ardiente del finado.

CON ARMA CORTA

No existen indicios de 
aue la muerte del capitán 

e la Policía Armada, haya 
sido producida con una 
escopeta de cañones 
recortados, como estimaban 
algunos testigos, según se 
afirma a “Europa Press" en 
fuentes dignas de crédito y 
tras el primer análisis de los 
hechos.

Por el orificio que la 
víctima tenía en la nuca ios 
técnicos se inclinan a pensar 
que ha sido producida-por 
un disparo de arma corta 
que le causó una herida 
mortal, con orificio de 
entrada por la región 
occipital, y salida por la 
region frontal, lo que a su 
vez implica que el asesinato 
fue a bocajarro.

La hora en que ocurrió el 
hecho oscila entre las siete y 
las siete y cuarenta minutos. 
Una llamada telefónica 
anunció a la Comisaría más 
próxima que un hombre se 
hallaba tentado en el suelo y 
herido. Inmediatamente se 
presentó en la Vía 
Carpetana un coche patrulla 
de la Policía, que le trasladó 
al hospital “Gómez Ulla". 
Al parecer, a pesar de su 
grave estado, comenzó la 
intervención quinírgica del 
señor Huerguedas^, sin que 
se pudiera hacer nada por 
salvar su vida.

Por otro lado, en fuentes 
policiales se afirma también 

que, de momento, no consta 
que hubiera ningún testigo 
presencial del atentado, lo 
que dificulta las 
investigaciones a los autores 
y posibles cómplices.

DIALOGO TELEFONICO 
CON EL DOMICILIO 
DEL CAPITAN 
HERGUEDAS

A las diez y veinte de la 
mañana, un redactor de 
Europa Press se ha puesto 
en contacto telefónico con 
el domicilio del capitán 
asesinado, tras numerosos 
intentos en que el teléfono 
Permanecía comunicando. 

I diálogo mantenido ha 
sido el siguiente:

—Oiga, ¿domicilio del 
capitán Herguedas?

—Sí, dígame.
—¿Hablo con alguien de 

la familia del capitán?
—No; la señora no puede 

ponerse, yo no puedo decir 
nada, estoy muy nerviosa.

—Sí, lo comprendo. Me 
podría decir cuántos hijos 
tiene el capitán?

—Tiene uno.
—Perdóneme: ¿cómo se 

llama? , ¿qué
—Se llama Miguel Angel 

y está haciendo el servicio 
militar.

—¿Ha sido avisado?
—Sí, pero comprenda 

que no puedo decir nada. La 
señora está muy mal, y 
ustedes llamando todo el 
tiempo. Ahora llaman a la 
puerta... comprenda que 
tengo que colgar....

REACCIONES

Momentos después de 
conocer la noticia del 
asesinato el capitán de la 
Policía Armada el ministro 
del interior, don Rodolfo 
Martín Villa y el director 
general de. Seguridad,d'on 
Mariano Nicolás García, se 
trasladaron ai hospital 
militar “Górnez Ulla", lugar 
donde falleció la víctima 
después de haber sido 
recogido de la calle 
gravemente herido por arma 
de fuego.

EL PSP CONDENA EL 
ATENTADO

El Partido Socialista 
Popular condena de una 
forma absoluta el asesinato 
del oficial de las fuerzas de 
Orden Público, según una 
nota hecha pública por la 
Secretaría de prensa del 
partido.

“En estos momentos de 
profunda crisis—continúa la 
nota— no sólo económica, 
sino, lo que es más grave, 
política y social, estos actos 
de violencia vienen a ser un 
factor desestabilizador en el 
delicado proceso 
democratizad or de nuestro 
país".

El Partido Socialista 
Popular expresa asimismo su 
condolencia a 'a Policía 
Armada muy en especial a 
ios familiares de la víctima.

LA UGT TAMBIEN 
CONDENA

La comisión ejecutiva de 
la UGT ha hecho pública 
una nota en relación con el 
asesinato.

“La UGT expresa su más 
enérgica repulsa —dice el 
comunicado— por el 
atentado de que ha sido 
objeto el capitán de la 
Policía Armada, Florencio 
Herguedas Carretero. El 
terrorismo no podrá 
llevamos a la democracia. 
En momentos como el 
actual sólo favorece a las 
fuerzas reaccionarias 
enemigas de la democracia".

Un testigo presencial del

atentado, Carmen Alvarez, 
declaró a “Cifra": “Yo oí el 
disparo. Sonó muy fuerte, 
como cuando a un coche le 
estalla una bujía. Fue 
alrededor de las siete y 
media. Ai poco rato, la 
misma Policía de Los 
Cármenes se lo llevó. Iba de 
uniforme, y todavía 
quedaron algunos botones 
sueltos en el sitio".

NOTA DEL GOBIERNO 
CIVIL.

El Gobierno Civil de 
Madrid ha hecho pública 
una nota sobre el asesinato 
cometido esta mañana 
contra la persona del 
capitán Hercfuedas^ cuyo 
texto es el siguiente:

“Algunos minutos más 
tarde de las ocho ha 
fallecido en el hospital 
militar “Gómez Ulla" el 
capitán de la Policía 
Armada, jefe de la 
Compañía Unidad Especial 
de Radiopatrullas, don 
Florencio Herguedas 
Carretero, como 
consecuencia de las heridas 
sufridas en la cabeza por 
arma de fuego.

Sobre las siete y media 
de la mañana el cuerpo del 
capitán Herguedas fue 
encontrado frente al 
número 39 del Camino de 
La Laguna y trasladado 
inmediatamente por 
miembros de la Brigada 
Regional y de Orden 
Público al hospital militar 
en donde fue intervenido 
quirúrgicamente en 
intervención en la que no 
pudo hacerse nada por 
salvar su vida. El proyectil ie 
había interesado el cerebro, 

le tendieron ona
Un joven de unos 
20 años le hizo 
acompañarle 

diciéndole que se 
había producido 
jun grave accidente

con el Camino de La Lguna, se escuchó un 
di^aro. Poco después fue encontrado caído en el 
suelo d capitán de la Policía Armada, y personas 
que pasaban por la calle avisaron a una comisaría 
cercana desde donde vários agentes recogieron d 
cuerpo y lo trasladaron al hôpital militar 
“Gómez Ulla” donde ingresó prácticanente 
cadáver.

Se desconoce si en la citada calle a la que fue 
atraído el capitán había alguna otra persona 
errando para diñarle, o ai fue solamente el 
joven que le llevó a la emboscada d que efectuó 
también d disparo.

emboscada
MADRID, 27 (Europa Press).— a las once de 

esta mañana ha sido facilitada a “Europa Press” 
OI fuentes competentes, la primera versión que se 

.tiene de cómo ocurrió el asesinato del capitán de 
la Policía Armada don Flwencio Herguedas 
Carretero.

Según esta versión, el capitán salió de su casa, 
a primera hora, en la calle Nuestra Señora , de 
Vdvanera, y se dirimó a la parada dd autobús 
que está en la Via Carpetana. Cuando se 
encontraba ai la cola, se le acercó un muchacho 
de unos veinte años, quien dirigiéndose al 
capitán, que iba de uniforme, le dgo que en las 
inmediaciones había ocurrido un grave accidente, 
y le pidió que le acompañara.

El señor Herguedas acomp^ó al joven al ligar 
del supuesto accidente, con ánimo de atender a 
las víctimas. Sin embargo, al dar ambos la vuelta a 
una esquina, en la confluencia de Ma Carpetana

con orificio de entrada por 
la nuca y de salida por la 
parte frontal.

El capitán Herguedas 
estaba casado, con un hijo.

En estos momentos se 
practican intensas 
investigaciones para la 
detención de los culpables 
del asesinato".

nota de LAD.G.S.

La Dirección General de 
Seguridad ha facilitado esta 
mañana la siguiente nota 
oficial:

“El capitán de Policía 
Armada, jefe de la Unidad 
Especial de Radiopatrullas, 
don Florencio Herguedas 
Carretero, ha sido vilmente 
asesinado hacia las siete 
treinta horas de hoy en el 
Camino de la Laguna.

El infortunado capitán 
recibió un disparo en la 
nuca cuando, vestido de 
uniforme, se dirigía a su 
servicio diario.

Inmediatamente fue 
trasladado al hospital 
“Gómez Hulla”, donde 
falleció minutos después de 
su ingreso.

Por el momento se 
desconocen más detalles 
sobre este salvaje atentado.

Don Florencio Herguedas 
procedía del Cuerpo de 
Policía Armada. Deja viuda 
y un hijo, de veintiún años; 
contaba cincuenta y cinco 
años de edad”.

RETIRADA DE 
SERVICIOS DE 
VIGILANCIA

MADRID, 27 (Cifra).- 
Los policías armados que 

hasta este momento prestan 
sus servicios de vigilancia en 
diferentes puntos de 
Madrid, están siendo 
recogidos en vehículos 

según pudó saber • “Cifra" 
de fuentes bien 
informadas—

Por otra parte, se tienen 
noticias de una amplia 
operación dirigida a la 
revisión de casas 
abandonadas, asi como.a la 
localización de vehículos 
recientemente desapa
recidos.

Por diferentes puntos de 
la capital, se puede observar 
también que los^ coches 

.patrulla de la policía hacen 
su recorrido agrupados de 
dos en dos unidades.

RECONSTRUCCION 
DE LOS HECHOS

En el lugar del asesinato 
inspectores de policía están 
investigando las 
circunstandas en que se 
produjeron los hechos y 
buscando pistas que 
conduzcan ai esclarecimien
to de ios hechos. En la acera 
de la calle Laguna, junto ai 
número 39, hay grandes 
charcos de sangre y restos 
de masa encefálica de la 
víctima, que han sido 
cubiertos con arena.

Esta mañana, llegó ai 
domicilio del capitán 
Herguedas un hermano de la 
víctima, que declaró a los 
periodistas sobre el atentado 
“que la sangre de mi 
hermano sirva para que no 
vuelva a ocurrir una cosa 
así”.
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T.V.E. TAMBIEN SE
APRETARA EL CINTURON

Vivimos tiempos difíciles y las escaseces parece 
que también van a llegar basta los presupuestos 
de Televisión Española. Los enviados especiales para 

rodar un programita dç quince minutos, las crónicas 
de los más alejados continentes transmitidas por vía 
satélite que cuestan un riñón, los viajes, las dietas, 
los equipos, y todo un largo etcétera que luego se 
traduce en unas cuentas de miedo parece que van 
a ser sometidas a una dura guillotina.

Según los rumorólogos, el relevo de Cirilo 
Rodríguez y de Jesús Hermida, que se separa 
de T.V.E. para dedicarse a servicios que le 
ha contratado una cadena latinoamericana, 
serán motivo de una profunda reestructura
ción con vistas a reducir el presupuesto de 
corresponsales en el extranjero que, por lo 
que se rumorea, no debe ser manco;

Añade el rumor que ante la posibilidad 
de que el tema de la T.V. estatal, sea lleva
do a las Cortes, se quiere ajustar lo más po
sible su presupuesto de gastos, eliminando 
todo lo posiblemente eliminable.

No está dispuesta a sacrificarse 
en su sector agrícola

Uiafiaiiia tamiiBEfi ans
ifiiiere rni la CR

BONN, 27 (Crónica de nuestro enviado especial 
J. V.COLCHERO.)

Alemania, que durante la era de Franco propugnó la 
Integración de España en el Mercado Gamón, es uno de los 
países comunitarios que más dificultades va a poner, ahora 
que se acerca la hora de la verdad, a entrar en negociaciones 
concretas. El presidente Suárez encontrará en el canciller 
Schmidt un "hueso muy duro de roer" cuando se entreviste 
con él a orillas del Rhin los próximos d ías tres y cuatro de
noviembre.

Dado que la gira de 
Suárez por &jropa ha sido 
minuciosamente preparada, 
sin duda no es casual el que 
el presidente del Gobierno 
español venga a Alemania

CARTAS

/ARAGON,'exprès

Justa lamentación 
de un minusválido

Sr. Director de ARAGON/expres
Muy Sr. mío:

La capacidad de asombro es algo gue 
no debe de tener límites. En el momento 
más inesperado habernos de recurrir a 
ella. La sorpresa, grata o desagradable, 
puede salimos al encuentro de la forma 
más peregrina.

Viene esto a cuento, Sr. Director, ante 
algo escrito, en ese vespertino , del veinte 
gue cursa, por D José Marta de Llanos, en 
la sección, ‘“Al filo de los días”.

No entro en el contenido del articulo. 
Solamente deseo, hacer referencia «a lo: 
siguiente: y

.,.“por el inmenso abanico de los 
ciudadanos todos, desde los de categoría 
hasta los minusválidos”.

Un servidor, Sr. Director, no ha 
pasado por facultad, alguna; no soy, 
tampoco, bachiller. Mis conocimientos, 
pues, me sirven para caminar (no muy 
bien) por el pasillo de mi casa; la cual 
tiene Í& a su disposición.

Tal vez esta falta de unos amplios 
conocimientos, me habían^hecho llegar a 
dar por cierta la categoría en todos los 
ciudadanos.

Ante lo escrito por el Sr. de Llanos, Don 
fose Marta, veo gue estoy eguivocado y

me encuentro pronto y fácil a rectificar.
Desde gue let lo gue motiva la 

presente, veo una inmensa escalera, en 
vez de un “inmenso abanico” colocados 
en lo más alto de ella a los ciudadanos de 
categoría y en el sótano nos encontramos 
los minusválidos.

También ha comenzado a rondarme 
por mi , magín gue la “ categoría” es 
relativa y puede ser discutible. No ast la 
minusvalt'a.

Minusválido se nace o se llega sin 
desearlo y sin esperarlo.

Hoy se puede no ser minusválido, pero 
Si encontrarse en esa maldita forma 
mañana. Cosa gue acompañará por el 
resto de los días. Ya todo serán barreras y 
dificultades.

Si en letra impresa y pubjica puede 
leerse “desde los de categoría hasta los 
minusválidos” ¿Que' podemos esperar?. 
El menosprecio resulta evidente. La 
herida se hace más sangrante.

Señor Director, sin lágrimas llora el 
corazón y se siente un extraño fi^o.

Dado gue el menosprecio ha sido 
público, nunca ofensa, ruegole, señor 
Director, sea publicada esta carta, siempre 
gue su buen criterio lo considere 
oportuno.

Atentamente le saluda s.s.s.

después de haber visitado 
todas las demás capitales de 
los países miembros (menos 
Bruselas, que la visitará a 
continuación de Bonn y 
que, como es lógico, será la 
última del recorrido, pues 
los contactos allí se 
mantendrán no sólo con las 
autoridades belgas, sino 
también con las 
comunitarias).

Suárez no podrá limitarse 
en Bonn a dejar "tarjeta de 
visita” anunciando 
oficialmente el deseo de 
España de incorporarse al 
Mercado Común, sino que 
habrá de hacer un 
planteamiento político muy 
a fondo denlas futuras 
relaciones de España con la 
Europa Occidental y sentar 
bien claro que nuestro país 
no estaría dispuesto a 
ingresar en el Mercado 
Común a cualquier precio. 
En tiempos de Franco había 
razones de falso prestigio
político -—la aceptación del 
régimen a escala 
internacional- que 
hubieran, quizá, hecho 

p aises
h ubieran,
posible a los
comunitarios el que el 

M adridGobierno de
aceptará unas condiciones 
poco ventajosas. Ahora el 
Mercado Común ya n o 
interesa a España si no 
reporta beneficios 
aut'ínticos a los españoles.

Vicente TORREGROSA

Mientras estudia / UNIVERSIDAD 
de alumnos J Y MINISTERIO 
GUARDAN SILENCIO

NO QUIERE 
SACRIFICAR SU 
AGRICULTURA

Alemania ve grandes 
p osi b i I idades para su 
industria en nuestro país el 
día que España ingrese en la 
Comunidad Europea (lo 
mismo que las logradas en 
Francia hace dos décadas al 
constituirse el Mercado 
Común). No parece 
dispuesta, sin embargo, a 
sacrificarse en el sector

MADRID, 27 (Logos).— 
El Ministerio de Educación 
y Ciencia y la Universidad

una tregua de silencio que se 
está cumpliendo a rajatabla 
en los ú I ti mos d ías, 
concretada en la ausencia de 
declaraciones a los medios 
de comunicación, a fin de 
evitar que en los mismos 
pueda darse la imagen de 
tirantez o tensión entre una 
y otra parte, a causa de los 
problemas de admisión de 
estudiantes, “Tensión que 
no existe en modo alguno, 
ya que las relaciones entre 
autoridades ministeriales y 
académicas son cordiales y 
amistosas; ya que se trata de 
compañeros", según han 
manifestado a Logos fuentes 
fidedignas.

Entre tanto, las 
conversaciones y contactos

entre Ministerio y 
Universidad son 
permanentes, a ia búsqueda 
de soluciones para ios 
problemas surgidos de la 
demanda escolar y la 
capacidad limitada de 
admisión que presentan 
algunos centros. '

FRAUDE DE 
MATRICULACION

que varía el Centro 
solicitado como preferente. 
Así las cosas, puede resultar 
que algunas centros que 
parecían desbordados no lo 
estén en realidadzLa labor 
se desarrolla de manera 
fundamental en el Centro de 
Cálculo de la Universidad, 
3ue actualmente perfora sin 

escanso miles de tarjetas en

PorPt 
CALy 
HEñi^

El canciller 
Schmidt será 
un "nueso 
nuy duro de

roer” para Suárez en su 
próxima visita

por los problemas agrarios 
puede ser tan fuerte como la 
de Francia e ltalia,o quizá, 
mayor.
UNA FORMA
inaceptable

Para los alemanes el ideal 
sería que España ingresara 
en el Mercado Común, pero 
aceptando unas condiciones 
comerciales semejantes a las 
que se ofrecezcan a los 
demás países del área del 
Mediterránéo no miembros 
de pleno derecho , como los 
norteamericanos e IsrMi.Esa 
podría ser una formula 
—por supuesto inaceptable 
para‘ España— de negociar 
nuestro ingreso sin que 
previamente se llevara, a 
cabo una reforma a fondo 
de la política agraria de los 
nueve países que hoy 
forman la Comunidad. En el 
terreno industrial, sin 
embargo, la República 
Federal desearía una fuerte 
Iiberalización que hiciera 
posible una rápida y vasta 
penetración germana en 
nuestro país.

agrícola. Según nuestras 
noticias, el cancil.ler 
Schmidt tiene la idea fija de 
impedir que el ingreso de 
nuevos miembros pueda 
suponer a Alemania una 
mayor carga en el 
mantenimiento del Mercado 
Común agrícola, que la 
Republica Federal —la 
nación que más se beneficia 
del Mercad ''
industrial — 
subvenciona

o Común
es quien 

en mayor

' reciben el mismo trato de 
que diponen ahora los 
demás súbditos de países 
comunitarios, nuestro 
ingreso resultaría un "mal 
negocio" que difícilmente 
podría ratificar el 
parlamento español.

NOS QUIEREN 
meter antes 
EN LA OTAN

EL PORTAZO A 
NUESTROS 
EMIGRANTES

Un aspecto extremada-, 
m en te delicado en el 
planteamiento de las 
condiciones de nuestro 
Jngreso es el de la libre 
circulación de mano de obra 
dentro de la Comunidad. 
Alemania no tiene intención 
de liberalizar su política en 
materia de inmigración, de 
levantar la prohibición que 
impide desde noviembre de 
1973 a los españoles venir a 
trabajar a este país. 
Nuestros emigran tes
seguirían encontrando una 
barrera echada en 
fronteras germanas

I as
aún 
s ecuando España 

incorporase a la Comunidad 
Europea. Por supuesto, el 
presidente Suárez habrá de 
dejar bien claro en su 
proxima visita a Bonn que si 
nuestros trabajadores no

Alemania desea, además, 
integreque España

En estos días, la 
Complutense está 
averiguando con exactitud 
el numero de inscripciones 
de matrícula a que tiene que 
hacer frente, ya que se ha 
descubierto lo que algunos 
medios han denominado 
“un fraude de matricu
lación", consistente en que 
algunos “avispados 
estudiantes" han realizado 
varias oreinscriociones, en la

búsqueda de 
del datos 
aspirantes a 
Cuando 
U nive rsidad 
resolverán en

la concreción 
numéricos de 
universitarios, 
termine 

y Ministerio 
consecuencia

proporción.
El ingreso 

supondría en la agricultura 
no sólo competencia para 
Francia e Italia, sino

de España

también superproducción en 
una serie de bienes para los

ios problemas reales 
contando, según se nos 
informa, como un amplio 
abanico de posibilidades, 
entre lasque figuran algunas 
ya conocidas, como la 
matriculación en la UNED, 
y otras que puedan salir del, 
estudio conjunto.

que se garantizan 
precios mínimos 
agricultores, 
subvenciones se pagan de 
unos fondos comunitarios a 
los que a Alemania le 
corresponde aportar las 
mayores sumas. Por esta 
razón, la resistencia de 
Alem an ia a n u estra

unos 
a los 
Esas

incorporación como 
miembro de pleno derecho
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Atlántica, incluso antes de
en

que ester resuelto nuestro 
en el Mercadoingreso 

Común. En este sentido, y
aunque Suárez ha sabido 
evitar hasta ahora el que en 
las capitales comunitarias 
visitadas le planteen el 
asunto de nuestras 
relaciones con la O.T.A.N., 
lo más probable es que a 
orillas del Rhin le insten 
para que acelere nuestra 
cooperación con ese bloque 
militar. ;

El canciller Schmidt 
considera que la entrada de 
España es de capital 
importante para robustecer 
la O.T.A.N., precisarnente 
ahora que algunas nadones 
europeas reducen su 
contribución a ese pacto 
militar.
Bonn ve venir con inteiw 
incluso la cooperación 
hispano -germana dentro del 
marco de la O.T.A.N.

El ministro alemán de 
Asuntos Exteriores Gender 
salió ayer hacia Nueva Yort 
con el fin de asistir a w 
Asamblea General de las 
Naciones Unidas. Sewn 
nuestras noticias, es posible
que entre los colegas con 
quienes se reuna en 
.................... Marcelino 

duda, de
York figure
Oreja. Sin duda, b® 
celebrarse este encuentro, 
tratarán sobre la próxima 
visita de Suárez a Aleipanu, 
que tendrá carácter oficiaiy 
con la que se devolverá n 

a Madrid en 
Franco el 

canciller Kurt

que hizo 
tiempos 
entonces

de

Georg Kiesinger.

ELABORADO POR LA COMISION 
GENERAL DE CODIFICACIOhl

PROYECTO DE 
LEY SOBRE 
EL DIVORCIO

MADRID, 27.-(Logos'.- La comisión general 
de codificación ha dabor io un proyecto de Ley, 
sobre el divorcio, que sera elevado próximamente 
al ministro de Justicia para, a su vez, hacer entrega 
del mismo al Gobierno.

El texto ha sido finalizar do hace varios días, y 
intervenido como p a en te en el terna 
magistrado del Tribunal remo don Diego spin 
Cánovas. , .

Según fuentes bien informadas, el tema de 
divorcio podría ser objeto de atención por parte 
del Gobierno en fecha próxima, tomando como 
base el texto articulado el *horado por la common 
de codificación.
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MADRID, 27 (Crónica exclusiva para ARAGON/exprès).- 
Después de los sucesos del fin de semana, lo que se plantea en el 
campo de la Democracia Cristiana es un problema casi hamletiano: 
el ser o no ser de esa corriente de pensamiento como organización 
política. Al comentar los sucesos con las diversas partes el litigio, 
cada una ofrece una versión diferente de lo que haya de suceder en 
el porvenir inmediato, la versión que más favorece a cada uno, 
claro. Pero tratemos de poner un poco de orden en el tema.

• Siguen presionando los rumores 
de cese o dimisión de Fuentes 
Quintana

RESTABLE
CIMIENTO 

INMINENTE
O HOY Y mflAHA, 

REL'H IONES 
DECISIVAS 
EN SAINT 
MARTIN

Lo primero que hay que con
siderar es la desaparición de J oa- 
quín Ruiz-Giménez de la presi
dencia de Izquierda Democrática 
y de la muriente Federación de 

* la Democracia Cristiana. La ver
sión más convincente de cuantas 
se han publicado o comentado es 
la que dice que el líder democris- 
tiano ha sido desplazado por la 
imposibilidad de presidir una de 
las facciones en uue la Democra
cia Cristiana nuevamente queda 
despedazada, cuando él es un 
hombre con vocación de con
senso.

Se comenta que él no podía 
girar hacia la UCD, como Nasa- 
rre o Jaime Cortezo, porque su 
trayectoria y su nombre de mo
mento se lo impiden, pero que 
en un futuro proximo su “chan
ce” pasará únicamente por un 
entendimiento con el poderoso 
Alvarez de Miranda dentro del 
tindado centrista.

Los que se han marchado de 
ID aseguran que ese partido ha 
sido tomado por sus bases más 
izquierdistas y radicales y que

eso ya no es la Democracia Cris
tiana, por lo que lo único que 
podían hacer los auténticos 
democristianos es marcharse. 
Esto es muy discutido por los 
demás sectores, en función de la 
corriente desconfesionalizadora 
y socializante que va ganando 
terreno en los medios fradicio- 
nalmente demócrata-cristianos.

A quien nadie concede la me
nor posibilidad de futuro es a la 
familia Gil-Robles, si es que per
sisten en la línea que vienen si
guiendo en los últimos meses.

LA U.C.D.
COMO SALVAVIDAS

Algunos de los que han aban
donado ID- afirman que la crisis 
se veía venir, pero que esperaban 
3ue la salida hubiera sido más 

igna. Por lo que se refiere a 
Jaime Cortezo, que era el “nú
mero dos” de Ruiz-Giménez, y 
que camina hacia la UCD, esta 
personalmente muy interesado 
en que se sepa que se ha marcha-

do individualmente, an capita
near ningún grupo o facción. 
Puede ocurrir que muchos acu
dan individualmente a las puer
tas de Femando Alvarez de Mi
randa, sin cuyo grupo es muy 
difícil la constmcción o recons
trucción de la Democracia Cris
tiana, pues es el único que ha 
obtenido en las lecciones una 
representación pariamentaria su
ficiente, si se excluye al PNV, 
cuyas preocupaciones circulan 
por otros derroteros, por cierto.

Una Democracia Cristiana sin 
apenas representación pariamen- 
taria y cada vez con menos apo
yo internacional y europeo 
— apoyo que se va trasladando 
hacia la UCD y el sector de Alva
rez de Miranda —, no sólo sin 
dinero sino con una deuda de 
más de cien millones de pesetas, 
en realidad sería una triste De
mocracia Cristiana. Ese es el dile
ma: para subsistir necesitan a la 
Unión del Centro, pero con ésta 
la identidad demócrata-cristiana 
corre un serio peligro. Es una

difícil opción, pero no se la 
puede eludir. De ninguna manera 
— en el sector de lo que queda 
de la Federación Demócrata Cris
tiana — los pequeños grupos re
gionales van a ser nunca capaces 
de construir una organización 
que ni de lejos pudiera competir 
con la UCD o con el PSOE.

EL FRENTE ECONOMICO

Por otro lado, la semana co
mienza con la preocupación al 
rojo vivo sobre los problemas 
económicos y con d sosteni
miento de los rumores de cese o 
dimisión del vicepresidente Fuen
tes Quintana. Ya saben los lecto
res aquello de cada mañana el 
profesor Fuentes se levanta pen
sando en dimitir, por lo que una 
confirmación de los rumores no 
debería constituir una gran sor
presa. Pero por otro lado se ase
gura que el equipo económico 
está comprometido en el inme
diato relanzamiento del progra
ma económico y que no tienen 
tiempo ni de dimitir.

LE BEAU
BARCELONA, 27 (Lugos).. 

En Saint Martin le Beau, hoy 
martes y mañana miércoles se 
celebrarán dos reuniones que 
podrían sellar la conclusión del 
proceso negociador para el 
restablecimiento de la 
Generalitat provisional. Todo 
parece indicar que los 
principales problemas son 
internos:

El Gobierne había aceptado 
finalmente las exigencias de los 
parlamentarios, —sobre todo de 
los socialistas y comunistas-, en 
el sentido. de que el Conseil 
executiu fuera "reflejo" de los 
resultados electorales del quince 
de junio y que la Assemblea de 
Parlamentaris pudiera ejercer 
una función de control sobre 
aquel Conseil. Aunque la 
fórmula última de dicho control 
y la denominación del órgano 
competente parajirotagonizarlo 
estén todavía por concretar.

Más de dos meses y medio de 
negociaciones podrían culminar, 
pues, esta misma semana. Esta 
primera conquista de carácter 
provisional habrá de tener su 
continuación en las Cortes a la 
hora de elaborar, debatir y 
aprobar un Estatut 
d'Autonomia para Catalunya sin 
sombra alguna de 
provisionalidad.

Constitución del distrito universitario vasco DE CARA A LAS MUNICIPALES

PROTESTA POR LA NO 
INCLUSION DE NAVARRA

A HECHOS SON AMORES 
y NO MALOS APAÑOS

* Denuncian la margin ación de las 
escuelas universitarias dependientes 
de la Universidad de Zaragoza

BILBAO, 27 (Logos).- La junta de gobierno de la 
nive^idad Aitónoma de Bilbao deliberó sobre la reciente 

institución del distrito universitario vasco, adoptando los 
^^ientes acuerdos:

. Reiterar la postura 
p la junta de gobierno en 
'avor de una Universidad 
*asc8 en un distrito vasco.

2— Señalar que, como 
* repetidas ocasiones se ha 
7®cho constar, no es 

I® Universidad, 
'*5 fuerzas políticas 

¿•delimitación def distrito

Solicitar la extinción 
Bilk” Universidad de 
iir- ® y integración en la Universidad vasca.

jj. j'’? Iniciar los trámites 
eldcción de nuevo 

cnneÁ° mediante la 
de un claustro 

esKt*®"**"*® de todos los 
universitarios y 

nueu territorios del "“^0 distrito”.
oroa»'^ parte las 
Uni ^'^•‘•'O’ies políticas 
0Íc**í^rt« EMK, EIA, 
OrV PSOE, PNV, PCE, 

LKI, ESB, ESEI, y

PTR acordaron en relación 
con la resolución del 
Consejo de Ministros por la 
que se crea el distrito 
universitario para Alava, 
Guipúzcoa y Vizcaya, 
“denunciar la marginación 
de las escuelas universitarias, 
hoy dependientes ‘en 
Navarra de la Universidad de 
Zaragoza, en tal 
resolución”.

Denuncian asimismo, la 
posición del Gbbiemo al 
escuchar únicamente la voz 
de UCD navarra, coalición 
que pone continuos 
obstáculos a la inclusión de 
las citadas escuelas en el 
distrito universitario vasco. 
Denuncian que tal medida 
haya sido tomada sin 
consultar a los estamentos 
directamente afectados, 
profesores, estudiantes y 
personal no docente y 
reclaman para estos el 
derecho a intervenir en la 
decisión de asuntos que, 
como este, les concierne. 
Exigen que sea escuchada y

sumida en el plazo más 
breve posible la opinión de 
los estamentos 
universitarios de las cuatro 
provincias a cerca de la 
composición del 
mencionado distrito y de 
sus competencias.

ENTREVISTA 
PARLAMENTARIOS- 
GOBIERNO VASCO j

SAN SEBASTIAN, 27 
(Logos).— Tras la reunión 
que sostuvi<^rnn en esta 
capital los componentes de 
la comisión psArraeMe, de la 
asamblea de parlamentarios 
vascos, cuatro de ellos, ios 
señores Benegas, Uralburu y 
Maturana, del PSOE, e Irujo 
del PNV, se trasladaron a 
Bayona para entrevistarse 
con el pleno del gobierno 
vasco en el exilio. No asistió 
a esta reunión ningún 
representante de Unión de 
Centro Democrático por 
considerar que el gobierno 
vasco no es representativo.

En el encuentro 
informaron los 
parlamentarios de las 
negociaciones que llevan 
con el gobierno Suárez de 
cara a la consecución del 
proyecto pre-autonómico. 
El gobierno vasco apoyó las 
gestiones de los 

parlamentarios ^y decidió 
convocar para el dia 7 del 
próximo mes de octubre, en 
Bilbao, una manifestación 
pacífica.

Ya pasaron’las elecciones generales 
a Corles, después de una breve pe
ro resonante campaña electoral, desco

nocida en este país durante 40 años; el 
país tomó posiciones y ahí están diputa
dos y senadores haciendo lo que pue
den. Ahora vuelve a tener actualidad el 
tema electoral y se vuelve a hablar de 
coaliciones, uniones, federaciones... para 
el acceso a los Ayuntamientos, tan nece
sitados de una buena gestión. Uno que 
nunca ha visto bien esas uniones, por 
considerar que a la postre cada cual tira 
hacia su corral, se pregunta qué pasará 
en las Municipales. Se habla de la unión 
de todos los partidos de izquierdas para 
copar al máximo el Concejo zaragozano; 
detenninados colectivos de izquierda 
ven en ello una solución que les permi
tiría el acceso a la Tribuna Municipal, 
punto de vista muy respetable si se tiene 
en cuenta el escaso número de votos que 
contabilizaron en las pasadas elecciones 
y qué lógicamente desean superar romo 
sea, aun renunciando a algunos de sus 
principios ideológicos; con ello vienen a 
reconocer su modestia electoral. Lo que 
no llega a ser congruente es la preten
sión de aquellos grupos de la izquierda 
que una analizados los resultados 
electorales del 15 de junio, pretenden 
la unión de la izquierda, cuando en re
petidas ocasiones nos han recordado que 
son el partido mejor otganizado, de base 
más concienciada y con un futuro elec
toral impresionante. ¿A quién se quiren 
unir? tal y como actúan, puede decirse 
que a la Unión del Centro Democrático,

que en determinadas cuestiones está 
más a la izquierda que el grupo autode
nominado mejor organizado de la izquier
da, a juzgar por la actitud política de es
te último. Sin embargo, las cosas parece 
que apuntan al otro gran partido, al Par
tido Socialista Obrero Español. La pre
tendida unión con el P.S.O.E., no puede 
hacerse con fines electoralistas; el opor
tunismo no puede llegar a tanto ni ser 
tan manifiesto. Que el éxito alcanzado 
por el P.S.O.E. en las elecciones genera
les a Cortes, beneficia, de alguna manera 
a la izquierda, nadie lo duda, pero de 
ahí a proclamar para el Municipio 
zaragozano la unión de la izquierda son 
cosas muy distintas. El planteamiento 
de la unidad de la izquierda debe partir 
de un planteamiento político superior a 
la esfera municipal; deben formularse 
una serie de principios, que sean asumi
dos por todos los Partidos de izquierda, 
sin menoscabo de sus ideologías, lo cual 
es imposible. De cualquier forma, .la 
unidad debe empezar por hechos; cuan
do el P.S.O.E. interpela al Gobierno pa
ra que éste rinda cuentas de la política 
llevada respecto del Orden Público para 
su posterior asenso o rechazo parlamen
tario, los no menos prestigiosos partidos 
de izquierda, le abandonan en los estra
dos. De no ser así el voto de censura al 
Gobierno ya hubiera pasado a ser una 
Institutión en este país. En política no 
basta con ser oportunista, es necesario 
además no aparentarlo.

Juan MONTSERRAT MESANZA
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Por Ramón AR/ÑO

EL “MILAGRO” ESPAÑOL

ya sea a

A.P. SE

por

MISTEIIH PAM TODDS
Para cualquier observador 

desapasionado, sea cual fuere su 
forma política de pensar, la situación 

actual de nuestro país debe ser 
altamente preocupante; preocupante 
en el orden económico, en el social y 
en. él político. La verdad de lo que 
digo está en medio de la calle; para 
conocerla sólo es preciso “andar 
andando", estar en ella, querer 
enterarse; interesarse por lo que 
opinan los trabajadores en los talleres 
y en las fábricas; cual es la verdadera 
situación del comercio y de la 
industria, que se comenta y opina en 
las oficinas que dicen las amas de 
casa” sobre el costo de la cesta de la 
compra, sobre la “abundancia de 
colegios para educar a sus hijos y sobre 
lo que cuestan...

“Los que andan sobre un 
Mercedes o un Cadillac blindado” van 
a mucha velocidad, temen llegar tarde 
a los “almuerzos de trabajo” y no 
pueden descender de ellos para 
ocuparse de tan “pequeñas cosas”...

Ante el cada vez mas extenso 
conftisionismo de las gentes, para 
muchos cada dfa se está haciendo más 
difícil localizar con alguna certeza 
donde reside el bien y “lo peor”; la 
verdad y la mentira; la luz y la 
oscuridad. Es grave, en mi opinión, 
que las personalidades del equipo 
gobernante pretendan con sus 
reiteradas manifestaciones quiwr 
hierro al mal es^r, porque tales 
hombres, si algún día tuvieron alguna 
credibilidad o despertaron alguna 
esperanza, puede afirmarse, sin temor 
a cometer error, que eso pertenece ya 
al pasado, un pasado que fue ayer.

LA DEVALUACION
Y es natural, que así sea. Para 

justificarlo bastará recordar algunas 
cosas recientes. El ministro autor de 
los proyectos de la escandalosa 
Reforma Fiscal y de la nueva 
ordenación económica y financiera de 
nuestro país, escandalosa por el pánico 
producido en los que llama ricos 
aunque, también se diga que los que 
van a pagar serán los que no lo son, ese 
señor ministre me parece recordar que, 
pocos días antes de serlo apareció en la 
pantalla de la televisión para decir a los 
españoles, entre otras cosas de 
importancia, que “la peseta no sería 
devaluada”; aquella promesa la olvidó 
a los pocos días de ser nombrado 
ministro para los Asuntos 
Económicos...

En España, que es donde vivimos y 
donde hemos nacido, los mas, corno 
yo, no somos profesores de economía; 

ello quizás no podamos

La Internacional 
sólo les ha ofrecido 
"ayuda moral"

comprender “los grandes beneficios 
que ha proporcionado al país la 
devaluación de la peseta; lo que si 
sabemos, y el gobierno no lo ignoraba, 
era que con la devaluación era 
totalmente irremediable, imposible de 
evitar, un aumento en los precios de 
todos los productos, también en los 
transportes y medios de comunicación 
proporcional a la pérdida de valor de la 
peseta, que eso es la devaluación.

Los no muy versados en economía, 
entre los que me encuentro, 
comprendimos pronto que tal medida, 
de tanta importancia para ios mal 
dotados económicamente no afectaba, 
en forma alguna a las posibilidades 
para la “cesta de la compra" a los que 
andan sobre un Cadillac o un 
Mercedes; y que también seiyía para 
que los extranjeros que nos visitan les 
resulte barata la estancia en nuestro 
pafs.

Parece que se está llegando, o se 
llegó ya, a una situación económica al 
borde la quiebra; yo no lo aseguro; yo 
no soy ningún genio de las finanzas, 
pero eso se dice a vece^por la calle 
donde ando todos los días, es la voz 
del pueblo, de un pueblo ai que quizas 
se esté cometiendo el error de 
escucharle menos de lo que merece.

borde de la ruina a unos varios millares 
de familias; unos cuantos millones de 
españoles de todas las edades que 
situaron allí sus ahorros, fruto del 
trabajo de familias enteras.

¿Qué hizo el régimen franquista por 
evitar la ruina de tantas familias? 
¿Qué hicieron los continuadores de tal 
régimen político? Lo que se hizo fue 
dejar de informar sobre el peligro que 
se podía correr, o algo peor que 
siempre fue del más puro estilo 
fascista. “Ocultar la verdad”...

SOMBRIO PANORAMA

El comercio y la llamada pequeña 
industria, abrumados por los 
impuestos, cansados de ser presentados 
a la faz pública como los causantes de 
la carestía de la vida por el sistema 
gobernante, están al borde del cierre 
de sus pequeños negocios, que son el 
producto de una vida de trabajo y 
austeridad verdaderamente ejemplares.

La devaluación de la peseta, además 
de animar a los extranjeros a que nos 
visitaran porque aquí podrían vivir mas 
barato que ninguna otra parte del 
mundo, produjo un considerable 
aumento de eso que llaman “la 
inflación", que según aseguran los 
versados en economía que con sus 
genialidades nos llevaron a esta 
peligrosa situación económica es ei 
más grave de todos nuestros males...

1_a penosa situación del comercio y 
la industria está produciendo ya un 
despido de personal empleado, con el 
consiguiente aumento dé los sin 
trabajo, que es otro de nuestros 
males...

El desastre de la Bolsa llevó ál

¿Es todo esto ei fruto del tan 
cacareado milagro español...? Los 
milagros, si existieron alguna vez hace 
tiempo que dejaron de existir. Ahora 
parece que hasta estamos dejados de la 
mano de Dios; aquello del milagrito 
fue una farsa más del franquismo para 
sus propagandas; ahora parece que ni 
Dios quiere saber nada de aquello, ni 
de sus continuadores.

De lo que nunca se supo mas fue 
del “Negocio Matesa" fue aquello, 
acaso una farsa más de la qué hicieron 
víctima a Vila Reyes... Y de aquel otro 
no menos escandaloso de Redondeia. 
¿A do’nde fueron a parar aquellas 
fabulosas cantidades de aceite, de las 
que nunca más se supo? ¿Y de los 
miles de “millones de pesetas” que là 
prensa publicó con reiteración que se 
fueron para el extranjero? De todo 
ello se habla en la calle de forrna 
continuada: y se habla sin 
sorprenderse de que tales supuestos 
delitos no hubieran sido sancionados, 
o no se conocieran los años de cárcel, a 
que fueron condenados

Es bien sabido que en España se nos 
llamaba y considera como rojos a 
todos los que no nos prestamos a ser 
servidores del régimen de Franco; ni 
tampoco soportamos calladamente lo 
que consideramos continuación, sean 
Arias o Suárez quienes lo hayan 
realizado.

la credibilidad del pueblo en aquel’ 
régimen. Después de Franco, primero 
el equipo Arias, como ahora çl de 
Suárez, habituados al equivoco 
durante cerca de cuarenta años, apenas 
lo han modificado sustancialmente.

Estamos, todos los españoles, ante 
una muy grave situación económica 
que nos dejó como herencia Franco y 
sus colaboradores; o salimos entre 
todos de ella o nos condenamos a la 
esclavitud, o servilismo de quien nos 
ayude a salir del pozo, en el supuesto 
de que haya alguien que quiera 
ayudarnos. .

Y sdlo se puede salir trabajando; 
trabajando y produciendo; es la única 
forma honesta que yo conozco para 
sacar de la ruina a una familia,' un 
pueblo o una Nación, Pero mucho me 
temo que los españoles se pregunten: 
¿Y quién va a administrar el producto 
de nuestro trabajo, de nuestro 
esfuerzo, para salvar económicamente 
al país...? Los que han creado esta 
situación, pues que trabajen ellos y 
que hagan horas extraordinarias.

AUSTERIDAD

Se pide a los españoles “austeridad, 
mucha austeridad’’; que se trabaje y se 
produzca porque hay que exportar 
para poder comprar gasolina; que se 
gaste lo menor posible; hay que 
ahorrar para invertirlo en Bolsa para 
arruinarse, o en un banco, doi^e 
darán un tres por ciento de interés, 
para devaluarnos después la peseta en 
un veinte.

¿Y con qué ejemplo, con qué 
autoridad moral se pide a los españoles 
semejante sacrificio? Porque el pedir 
dinero o algo que lo valga requiere en 
quien lo solicita una conducta, que 
inspire una confianza.

¿Tienen esa autoridad los hombres 
que hoy gobiernan nuestro país? ¿El 
ejemplo que nos dan con sus actos, 
con sus actos y' no con sus palabras, 
concuerda con la petición que nos

MAC 
minutos 
violenta, 
tramital 
ley rem 
relación 
cuestión

PROHIBIDO MENTIR

Hay que decir la verdad; hay que 
prohibir la mentira; la mentira hay que 
sancionarla no menos que el 
incumplimiento de los impuestos 
fiscales durante la larga época 
franquista se estuvo falseando la 
verdad, con un desprecio “totalitario 
al denso rumor de la calle; semejante 
proceder motivó en parte ta pérdida de

La gente del terreno llano, la del 
pueblo, entre la que me encuentro, 
está asistiendo con verdadero estupor a 
ese incesante ir y venir de España_ al 
extranjero, y del extranjero a España, 

Europa, América del Norte, 
del Centro, de tantosde! Sur o 

personajes 
pregunta a 
presupuesto 

También 
coches del

y personajillos, y se 
que' cifras ascenderá el 
de tanto desplazamiento, 
se pregunta el número de 
Parque Móvil y a que 

servicio están, porque si la 
“austeridad” es indispensable debe ser 
para todos, y los poderosos, los que 
gobiernan, deben dar ejemplo.
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atH urns BiBt in 9
<;EBASTíAN 27 (Logos).- A primeras horas de la mañana de ayer se reunió en, 

Ja de œmisiàn ^rn^ente de Ja ^Wea de
el fín de uniñear criterios de cara a la continuación de 

a tener el próximo sábado enparlamentarios vascos con 
conversaciones sobre compromiso preautonomico, que van 
Madrid con ei ministro de las Regiones, Sr. Clavero.

A primera hora de la 
tarde se trasladaron a 
Bayona los parlamentarios 
Benegas, del PSOE; 
Ajuriaguerra, del PNV, y 
Viana de Uhión de Centro 
Democrático para explicar 
al presidente del Gobierno 
vasco en el exilio. Sr. Leizaola, 
de las negociaciones con el 
Gobierno del presidente 
Suárez.

Durante la mañana, y en 
Bayona, también estuvieron 
reunidos los componentes del 
Gobierno vasco que ayer tar
de celebraron una reunión con
junta con los parlamentarios.

LA SECUELA DE LAS 
ELECCIONES
LOS DEMOCRATA- 
CRISTIANOS DEBEN 
100 MILLONES

FDC en las últimas 
elecciones”, ha declarado a

que “nos han ofrecido

José MariaLogos don 
Gil-Robles y Gil Delgado,
secretario general de la 
FDC, que ha quedado 
disuelta tras la retirada de 
Izquierda Democrática.

DEUDAS ECONOMICAS

ayuda moral, pero 
económica”.

INTEGRACION EN LA
internacional

no

MADRID, 27 (Logos).— 
“Ya hemos puesto en 
práctica algunos sistemas 
para hacer frente a las 
deudas contraídas por la

El señor Gil-Robles 
añadió que se hará frente a 
los cien millones 'de deudas 
con las cuotas extraordina
rias de los militantes, y con 
los posibles créditos<bancarios 
que »<! obtengan a largo 
plazo.

La deuda fue contraida 
con varios bancos y con la 
empresa de publicidad que 
se encargó de la campaña 
electoral.

Respecto a la posible 
ayuda de la internacional 
demócrata-cristiana para 
hacer frente a la deuda, el 
señor Gil-Robles manifestó

En cuanto a la posible 
'obstrucción al partido del 
señor Alvarez de Miranda, 
que cuenta con una 
treintena de parlamentarios 
en las Cortes, para su 
integración en la citada 
Internacional, el señor 
Gil-Robles declaró que “no 
pretendemos ni mucho 
menos hacer obstrucciones a 
este grupo, y por eso hemos 
invitado a todos los 
d e m ó c r a tacristi an os a
celebrar 
p odría 
unidad”.

“ P o 
—añadió-

un congreso que 
llamarse de la

otra parte, 
, nuestra presencia

en la Internacional DC creo
que puede favorecer un
entendimiento 
todos '

e n tre

“La unidad de loS‘ 
d emócrata-cristianos, 
—dijo—, creo que es posible 
y nos interesa a todos”.

Por su parte, el nuevo 
presidente de Izquierda 
Democrática, don Manuel 
Villar Arregui, senador, 
manifestó también a Logos 
que los militantes de ID 
harán frente a las deudas 
que les correspondan en 
FDC con la suscripción de 
pólizas de crédito 
personales.

“El acuerdo de ID de 
mantenerse en FDC sólo a 
efectos de las deudas 
económicas, no es utópico, 
por que la Federación tiene 
personalidad jurídica, y, por 
tanto, es un centro de 
responsabilidad, de la cual 
están dispuestas a hacerse 
cargo las personas físicas 
que lo integraban”.

También manifestó que 
la internacional DC no les va 
a ayudar económicamente 
"porque la llamada FDC no 
va a ser en mucho tiempo 
electoralmente válida, y 
desde esta perspectiva nadie 
se arriesga a ofrecer dinero”.

ID, POCA FUERZA

Por lo que se refiere a las 
relaciones con el partido de 
Alvarez de Miranda, el señor 
Villar Arregui dijo que “en 
la Internacional DC no 
vamos a obstruir en 
absoluto el probable ingreso 
de Alvarez de Miranda. No 
tenemos inconveniente en 
que se les admita”.

En cuanto a la unidad, el 
señor Villar Arregui dijo que 
“por ahora no es el 
momento de dialogar con 
nadie, ya que podría 
acarrear más confusión. Es 
un momento de reflexión 
hacia dentro del partido, si 
bien ID no comparecerá sola 
a las elecciones municipales, 
si decide presentarse, 
porque somos conscientes 
de nuestra poca fuerza".

El señor Villar Arregui 
manifestó asimismo que tras 
el congreso de ID se han 
producido doce bajas en el 
partido, de las cuales “las 
más lamentables, —dijo, son 
las de Jaime Cortezo y 
Carlos Bru, así como lo 
sería la de Eugenio Nasarre, 
si por fin decide 
abandonarnos”.

Aseguró el señor MHy
Arregui que don Jbagun 
Ruiz-Gménez aceptaría b 
presidencia de honor de IR 
y añadió que posiblemíi'- 
será el director del Cent” 
de Estudios del Partid-
‘‘cosa de e n o riA' 

en 85*'^importancia 
momentos de reflexión".

CONGRESO DE LA 
democracia 
cristiana.

BARCELONA, 
(Logos).— Democrat' 
Social Cristi ana “ 
Catalunya concurrirá’ 
Congreso constituyente 
la Democracia Cristiana,»
el fin de unificar todas 
tendencias existentes 
una Confederación

ü

Federación, de la 
queda excluido ninr 
partido de trayecto”^ 
democristiana, según 

la reun»acordado en 
celebrada en I a cap''

e spañola entre la PedefO^

Demócrata Cristian’ 
diversos partidos 
integrados en aquella.
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Junta de Portavoces

La reunión concluyó a la una de la madrugada

Alta tensión en la PUNTA 
de LANZA3lo en aqueh 

co, primero 
ihora çl de 
I equivoco 
iños, apenas 
almente. 
añoles, ante 

económica
;ia Franco y 
limos entre 
enamos a la 
e quien nos 
el supuesto 
que quiera 

trabajando;
{ es la única 
onozco para 
familia,' un 

o mucho me 
e pregunten: 
' el producto 
de nuestro 

lómicamente 
creado esta 

ajen ellos y 
narias.

• UCD impone normas para 
un pleno de urgencia

• El PSO E se enfadó ante la 
nueva derrota

“austeridad, 
e trabaje y se 
|ue exportar 
)lina; que se 
le; hay que 
n Bolsa para 
lanco, donde 
o de' interés, 

la peseta en

iplo, con qué 
los españoles 
rque el pedir 
a requiere en 
onducta, que

los hombres 
;tro país? ¿El 
on sus actos, 
sus palabras, 

;ión que nos

llano, la del 
ie encuentro, 
Jero estupor a 
de España al 

¡ero a España, 
ica del Norte, 
o, de tantos 
lajillos, y se 

ascenderá el 
isp laza mi en to. 
el número de 

jvil y a que 
orque si la 
sable debe ser 
rosos, los que 
mplo.

MADRID, 27 (Logos).- A las diez y cinco de la noche, concedían un alto de cinco, 
minutos los miembros de la Junta de Portavoces del Congreso, después de cuatro horas de 
violentas discusiones, a puerta cerrada, la mayor parte de ellas dedicadas a debatir si se 
tramitaba o no por la vía de urgencia, sin pasar por comisión y ponencia el proyecto de 
ley remitido el pasado viernes por el Consejo de Ministros a las Cortes regulando las 
relaciones entre el Gobierno y las cámaras, y estableciendo el voto de censura y la 
cuestión de confianza.

jró el señor MU» 
que don JbaguK 

nénez aceptaría b 
icia de honor de IR 
ió que posibleme’- 
director del Cen*’’ 
tudios del Partii!' 
sa de e n o rn' 
'tan cia en 
tos de reflexión"'

lESO DE LA 
:racia

R C E L O N A , 
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ocracia Cristiana, 
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C o nf ederacion ; 
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excluido ninr
O de trayecto^ 
;ristiana, según 
ido en la reun'* 
■ada en la caP'" 
la entre la - Fédérât 
:rata Cristian»' 
SOS P a rtidos ' 
idos en aquella.

Antes de iniciarse la sesión, los 
Dortavoces del grupo socialista, como el 
señor Gómez Llórente, dijeron a los 
periodistas que la sesión iba a ser larga: 
“Traeros el bocadillo”.

En efecto^ aunque se sabía que en 
orden del día primitivo no figuraba el 
tema del pleno, se suponía que los 
socialistas iban a plantearlo. Pero se les 
adelantó el Gobierno, quien momentos 
antes de iniciarse la reunión había hecho 
que l| mesa distribuyera un nuevo orden 
del día, incluyendo el tema del pleno y, 
sin previo conocimiento a los grupos, 
distribuyó también la mesa una propuesta 
de normas para la tramitación urgente en 
el Congreso del proyecto de Ley que 
regula las relaciones de ambas camaras 
con el Gobierno para el control 
parlamentario de éste.

A.P. SE VA

Estas normas fueron aprobadas por 
todos los grupos parlamentarios que 
aceptaron el principio de que el proyecto 
fuera directamente al pleno, menos el 
voto en contra del Partido Socialista 
Obrero Español y la ausencia de Aianza 
Popular, que a las nueve y media de la 
noche se ausentó de la sala.

En efecto, los señores Fraga y 
Lapuerta salieron de la sala donde se 
celebrara la reunión, manifestando que 
ellos no participaban en el debate sobre el 
pleno, porque no estaba en el orden del 
día previsto, y había un acuerdo previo en 
la junta de portavoces de no.ocuparse de 
mas temas que de aquellos que hubieran 
sido previamente fijados en el orden del 
día.

La importancia del tema —dijo el señor 
Lapuerta— revela la presencfa por primera 
vez en la reunion de la junta de 
portavoces del vicepresidente político, 
señor Abril Martorell, quien, al parecer, 
en la reunión preguntó a los grupos si 
tenían alguna objeción contra el 
proyecto, y dijo que como el Gobierno 
tenía mayoría, como se demostraría 
después, por el apoyo del Partido 
Comunista, el grupo mixto y la minoría 
vasco-catalana, él proyecto saldría 
adelante.

Alianza Popular entiende que el tema 
había sido presentado contraviniendo las 
normas reglamentarias provisionales que 
fcgulan el procedimiento en las actuales 
cámaras interinas. A.P. está de acuerdo en 
la urgencia y en el procedimiento de la 
tramitación, pero se opone a la forma en 
C|ue se ha presentado y a que el voto de 
censura sea sustanciado por ambas 
cámaras.

¿PILI BUSTEROS”

L.a argumentación del PSOE, expuesta 
Por el portavoz, señor Peces-Barba, 
levantó algunos ampollas en la mayoría, 
Sobre todo cuando el señor Guerra llamó 
’ la mesa "filibusteros”. El señor 
'Sperabe, vicepresidente primero del 
Congreso, enfadado por la acusación, 
^lió de la sala, dando un portazo, lo que 
Provocó una reacción explicativa de los 
Portavoces socialistas, que habían 
utilizado el término de “filibustero” 
Como el de boicoteador u obstruccionista.

explicó a los periodistas que los 
Socialistas lo que quieren es que haya voto de 

censura, pero sin normas, sin alternativa 
para sustituir al Gobierno en caso de ser 
derribado. En todos ios parlamentos, el 
voto de censura exige la regulación 
paralela de la cuestión de confianza.

Alianza Popular argumenta que se 
podía llegar al compromiso de no volver a 
plantear un voto de censura al Gobierno 
hasta que no saliera la nueva ley, pero 
Unión de Centro Democrático entiende, 
según explicaría después el Sr. Pérez 
Llorca, que si la junta de portavoces, 
ignorando el reglamento del setenta y 
uno, decidió soberanamente que hubiera 
un pleno sobre el- tema Blanco, donde 
se sometió a votación una moción de 
censura contra el ministro del Interior, 
con el que se había solidarizado todo el 
Gobierno, también ahora se podían dictar 
unas normas para un procedimiento de 
urgencia sobre un tema tan importante 
como este.

FRAGA: “ME VOY
SIN PORTAZO”

El señor Fraga dijo que Alianza 
Popular se marchaba sin dar portazo, pero 
que no entraba en un tema que estaba 
fuera del orden del día y que iba contra el 
reglamento.

Los socialistas entienden que el pleno 
debe demorarse ai resultado de los 
debates de la comisión de reglamento del 
Congreso, en el que como votos 
particulares, ios socialistas y comunistas y 
el grupo mixto (estos dos últimos 
apoyaron ayer tarde al Gobierno) 
planteaban sendos votos articulares para 
que fuese el reglamento el que regulara el 
voto de censura y la cuestión de 
confianza.

NUEVA DERROTA
DEL PSOE

En definitiva, poniendo sobre la mesa 
sus votos, y con el apoyo de los grupos 
mixto, PCE y vasco-catalán, la UCD 
derrotó al PSOE y es probable que para el 
día siete u ocho se convoque al pleno del 
Congreso para debatir el repetido 
proyecto.

ENFADO SOCIALISTA

En er descanso que siauió a las diez de 
la noche, previsto en principio para cinco 
minutos, pero que no se reanudó hasta 
cerca de las once, los portavoces 
socialistas dieron muestras de su enfado 
por* la nueva derrota mayoritaria que 
había sufrido y el señor Peces-Barba 
manifestó que ellos habían pedido que 
por el mismo trámite de urgencia se 
debatieran en otro pleno las propuestas 
sobre amnistía que habían presentado los 
distintos grupos.

En el descanso, el ministro para las 
relaciones con las Cortes, señor Camuñas, 
que estaba también en la reunión 
manifestó que él no tenía nada que 
declarar, que nos remitiéramos al 
vicepresidente político, señor Abril. 
Como es sabido, el señor Camuñas, estaba 
ausente de Madrid, en una visita a 
Córcega, cuando el Gobierno decidió 
enviar a las Cortes el controvertido 
proyecto.

El portavoz del PSOE, señor 
Peces-Barba, dijo que la actuación de 
UCD en la sesión de hoy de la junta de 
portavoces había sido un “golpe contra el 
reglamento y contra la democracia” y que 
se infringían, las normas provisionales, 
sobre la conjunción de criterios entre el 
Partido Comunista, la minoría 
vasco-catalana y el grupo mixto con la 
Unión de Centro Democrático, el señor 
Peces Barba comentó en broma que quizá 
fuese un preludio del Gobierno de 
concentración. El Gobierno ha hecho gala 
de su continuismo, al invocar precedentes 
de diversas leyes franquistas.

AHORA LA AMNISTIA

A las once y diez de la noche, 
continudih la reunión, en la que el PSOE, 
trataba de sacarse la espina de la nueva 
derrota, intentando que el tema de l.a 
amnistía se vea también en un pleno 
urgente, sin necesidad de ponencia ni 
comisión. Cómo es sabido, en el último 
pleno del Congreso, el portavoz de la 
mayoría de UCD, señor Sanchez Terán, se 
comprometió a aceptar la propuesta de la 
minoría vasco-catalana, regulando la 
amnistía.

A las once y cuarto, cuando se seguía 
debatiendo el tema de la amnistía, se hizo 
un nuevo alto en el debate, de cinco 
minutos, que el presidente del Congreso 
concedió de inmediato. En los pasillos, el 
portavoz socialista, señor Peces-Barba, 
acusó al vicepresidente del Gobierno, 
señó’r Abril Martorell, de estar 
obstaculizando los debates de la junta de 
portavoces, dirigiendo, “sotto voce” la 
actitud de la mayoría de la mesa del 
Congreso, compuesta, como se sabe de 
diputados de UCD. “Hasta el momento 
—dijo el señor Peces-Barba, no hemos 
oido abrir la boca ai ministro para las 
Relaciones con las Cortes, señor 
Camuñas”.

EL GOBIERNO SE
OPONE A QUE SE VOTE
LA AMNISTIA

Pasadas las doce de la noche, 
continuaba interrumpida la junta de 
portavoces del Congreso, sin que el 
Gobierno, por boca del vicepresidente 
político, señor Abril Martorell, aceptara 
que se pusiera a votación la propuesta del 
PSOE de que alguna de las tres 
proposiciones de ley del propio grupo 
socialista, el comunista, el mixto, o de la 
minoría vasco-catalana, sobre la 
de la amnistía, fueran debatidas en un 
pleno del congreso por el mismo 
procedimiento de urgencia que había 
propuesto el Gobierno para que se debata 
el proyecto de ley de relaciones entre el 
Gobierno y las cámaras.

BOCADILLO

Ya pasada la medianoche los 
portavoces de los distintos grupos, que 
hacen lo posible por mantenerse en pie, 
tras la “marathoniana” sesión, de cerca de 
seis horas, se acercaron al bar, para 
intentar tomar un bocadillo, aunque ya se 
estaban empezando a agotar las 
existencias. El señor Guerra manifestó 
que no se saldría de allí sin que se contara 
el tema de la amnistía.

El Gobierno —agregó el señor Guerra, 
del PSOE— no lo quiere poner a votación, 
porque ahora se encuentra solo y no 
cuenta ni siquiera con Alianza Popular, 
que no está presente. El PSOE acepta que 
se vote cualquiera de las propuestas sobre 
amnistía, pero no cederá y está dispuesto 
a continuar durante toda la noche hasta 
que se vote el tema.

DIMES Y DIRETES

El señor Abril Martorell estaba 
intentando convencer a la minoría 
vasco-catalana, para que se opusiera a la 
votación, junte con el Gobierno. 
Entretanto, según comentarios de los 
portavoces socialistas la mesa del 
Congreso se mantiene muda, actuando 
según las instrucciones del señor Abril 
Martorell, quien se opone a la votación, 
argumentando que el tema no estaba en el 
orden del día de la reunión de la junta de 
portavoces. “A sensu contrario”, los 
socialistas argumentan que tampoco las 
normas de urgencia sobre el pleno para el

Fuentes Quintana 
tira la toalla

El tremendo fracaso del Gobier
no en tomo a los problemas 

económicos empieza ya a cansamos a 
los españoles. Posiblemente uno de los 
más decepcionados, aparte del pais en
tero, sea el propio vicepresidente para 
Asuntos Económicos, profesor Fuen
tes Quintana, que, harto de ver cómo 
a su alrededor se tejen y destejen colo
sales telas de araña sobre temas pura
mente políticos, con sobrecarga de 
personalismos, mientras España se 
hunde en los abismos del paro, de las 
suspensiones de pagos, de la inflación 
y de las industrias semiparalizadas, 
cansado de este desolador panorama 
para cuyos intentos de solución no en
cuentra en el Gobierno la ayuda y el 
aliento precios, aseguran que vuelve a 
su cátedra y tira la toalla. Que suba 
otro al ring. Otro más conformista 
que el. Otro que no contemple con 
tanto realismo el drama de la econo
mía española. Otro que no se preocu
pe tanto por el pan de los españoles. 
Otro, en suma, que sea más politico 
que e'l. Desolador.

proyecto de ley antes citado estaban 
dentro del orden del día de la sesión de 
hoy.

En estos dimes y diretes, el tiempo 
pasaba y la sesión continúa interrumpida, 
mientras el señor Abril Martorell sigue 
intentando convencer a la minoría 

vasco-catalana, y sin que se haya podido 
todavía conocer cuál es el punto de vista 
del ministro para las relaciones con las 
Cortes, que sigue obstinadamente mudo 
en este debate, en el que parecía que 
debería llevar la voz cantante.

Hacia las doce y cuarto salieron del 
salón donde estaba reunida la junta de 
portavoces, el presidente del Congreso, 
señorAIyarez Miranda, y el vicepresidente 
del Gobierno para Asuntos Políticos, 
señor Abril Martorell, quienes se 
dirigieron ai despacho del presidente de 
las Cortes probablemente para llamar por 
teléfono al presidente del Gobierno.

’HABRA PLENO SOBRE
LA AMNISTIA

MADRID, 27 (Logos).— A la una de la 
noche, concluyó la junta de portavpces 

del Congreso, con el acuerdo —según 
informó el presidente, señor Alvarez de 
Miranda—, de que se celebrara un pleno 
con carácter de urgencia para tratar las 
tres proposiciones de Ley sobre el tema 
de la amnistía, presentadas por el grupo 
comunista, el grupo socialista y la 
minoría vasco-catalana.

El grupo de Alianza Popular está 
ausente de la reunión, y la Unión de 
Centro Democrático se abstuvo de esta 
votación, por entender que, aunque 
estaba de acuerdo en la necesidad y 
urgencia de celebrar un pleno para 
ocuparse del tema de la amnistía, se 
oponía a este tema, en la forma en que 
había sido presentado por el PSOE, ya 
que no figuraba en el orden del día de la 
reunión de la junta de portavoces.

No obstante, se celebrará el pleno 
sobre la amnistía, por el mismo 
procedimiento que se va a aplicar para el 
pleno sobre el proyecto de ley que regula 
las relaciones entre el Gobierno y las 
cámaras. UCD había presentado una 
propuesta, en la que se mostraba de 
acuerdo con la urgencia del tema de la 
amnistía, pero no prejuzgaba cuál fuera el 
proyecto de los tres presentados sobre el 
mismo tema que habría de debatirse, pues 
el partido gubernamental entendía que no 
era un procedimiento regular el tratar tres 
proyectos de ley sucesivos sobre un 
mismo tema, según declaró el portavoz de 
UCD, señor Pérez Llorca. En la reunión 
que la junta de portavoces celebrará el 
próximo dia tres de octubre, se 
considerarán no obstante, todas las 
propuestas sobre amnistía que se hayan 
presentado a la cámara hasta esa fecha, y 
se aplicará a las mismas el mismo 
procedimiento que en el proyecto de Ley 
antes citado.

Es de suponer que otros grupos 
parlamentarios presenten también, antes 
del día tres, nuevos proyectos sobre 
amnistía, y no se descarta la posibilidad 
de que la propia mayoría gubernamental 
presente su propio proyecto.
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NO QUIEREN I 
A LOS

FUNCIONARIOS 
-DE LA "AISS"- 
En e‘l Instituto de la Vivienda han 
rechazado la integración de 800 y 
amenazan incluso con una huelga

MADRID, 27 (Crónica de M. SILVA, de 
“Cifra”.)

Las actuales unidades y servicios dependientes del or
ganismo autónomo "Acción Institucional de Servicios 
Socio-Profesionales" (AISS), cuya transferencia a la Ad
ministración del Estado fue acordada en el último Consejo 
de Ministros, no están siendo objeto precisamente de una 
"bienvenida" en algunos puntos de destino. La primera 
mala acogida acaba de formularla la asociación sindical 
del Instituto Nacional de la Vivienda al rechazar la inte
gración de los 800 funcionarios de la Obra Sindical del 
Hogar a este instituto.

Esta asociación — compuesta fundamentalmente por 
personal con jefatura - adoptó este acuerdo en el trans
curso de una asamblea justificando su postura en la ne
cesidad de proteger los intereses del personal. Los miem
bros de la asociación, al tiempo que rechazaron totalmen 
te la integración de los funcionarios sindicales, anunciaron 
la posibilidad de una huelga en caso de llevarse a cabo la 
inclusión. , .

La transferencia a la Administración del Estado, y den
tro de ella al ámbito de competencia de los distintos 
departamentos ministeriales, se acordó en el Corisejo de 
Ministros del pasado viernes y, entre otras asignaciones, se 
encuentra la de la cadena de emisoras sindicales, agencia 
"SIS",archivo general y el diario "Pueblo" al Ministerio 
de Cultura. ,

El acuerdo del Consejo de Ministros precisa que la 
transferencia de unidades y servicios de la AISS a la 
Administración del Estado se realiza con la totalidad de 
los elementos personales y materiales integrados en la res
pectiva unidad o servicio y que, en el plazo de dos meses, 
la comisión interministerial de transferencia - a través del 
Ministerio de Trabajo — elevará al Consejo de Ministros 
propu^ta con las relaciones definitivas de elementos 
personales y de bienes materiales que corresponden a cada 
unidad o servicio transferido.
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lUNTA DE PORTAVOCES
«1 Por lo que se refiere a la actividad parlamentaria, la 

junta de portavoces del Congreso de Diputados, en reu- 
3 nión con la m^ de la Cámara, aprobó declarar de 
=4 especial urgencia el proyecto de ley remitido por el Go- 
SJ bierno para regular las relaciones Gobierno-Parlamento. 
[o] La junta de portavoces acordó, asimismo, tramitar con 
M carácter de urgencia el tema de la amnistía.
fij El proyecto de ley regulador de relaciones Gobierno- 
rSl Parlamento no obtuvo las bendiciones del grupo parla-^ 

mentarlo socialista (PSOE), dado que es un proyecto
|o| fascista y filibustero", según dijo Alfonso Guerra. El 
0 líder socialista explicó que al remitir dicho proyecto, el 

Gobierno intenta adelantarse a la comisión de reglamento 
Bdel Congreso, en cuyo seno la votación sobre la moción 

de censura parece que pudiera perderla la UCD si, como 
(3 parece, todos los demás grupos parlamentarios vofán 
0 unidos. n

Por su parte, el portavoz de Unión de Centro Demo- 
(51 crético, señor Pérez Llorca, dijo a los periodistas que 
n posiblemente el Congreso de Diputados celebre sesión 
12J plenaria hacia el siete o el ocho de octubre. Pérez Llorca 
0 señaló como temas previsibles para este pleno el debate 

y aprobación del proyecto de ley por el que se regulan, 
Í51 con carácter provisional, las relaciones entre el Congreso y 

, el Senado en el ejercicio del control parlamentario del Go- 
iSJ bierno y elproyecto de reglamento del Congreso si para 

entonces, como es de esperar, la comisión ha emitido su 
dictamen.

m ESPERANZAS AUTONOMICAS

O

Q

Por lo derñás, el ministro adjunto para las Regiones, 
señor Gavaro Arévalo, está siendo portador ahora de 
esperanzas autonómicas para las Islas Canarias. En sus es
tancias en Lanza rote y Fuerteventura el ministro aseguró
que al Gobierno le animan propósitos de conceder la auto
nomía a todas las regiones españolas. "El Gobierno 
— dijo — quiere que los canarios o los habitantes de cual- 
quier región española resuelvan los problemas que^ tienen 

íoj planteados, aunque corresponde a la constitución pro-- 
Enunciar la última palabra sobre el tema".

Mientras tanto, los dirigentes socialistas Joan Reventós 
JqI y Josep Marfa Triginer se reunían en Madrid con el dele- 
y gado gubernamental en el proceso negociador de la Gehe- 
IHJ ralitat, Salvador Sánchez Terán. Y el Gobierno vasco en el 
E exilio respalda cumplidamente todas las gestiones realiza- 
. das hasta el momento por la asambles de parlamentarios

s

vascos en orden a conseguir un régimen preautonómico 
para Euskadi.

NO HABRA CONGELACION SALARIAL
Y, en fin, que el programa económico del Gobierno 

paréce que se encuentra prácticamente ultimado desde 
finales de la semana pasada. El programa, que será pre
sentado al Parlamento tras su aprobación por el Gobierno, 
comprende varias partes, entre ellas un proyecto de ley 
y una serie de medidas estructurales acompañadas de unos 
cuadros macroeconómicos en los que se fijan tos objetivos 
para un período que puede ser de dos años.

Fuentes bien informadas aseguran qué el programa ela
borado por el Ministerio de Economía establece que no se 
producirá ningún tipo de congelación salarial fuera del ám
bito del sector público.

Amenazan los olivareros |«No recogeremos l^i

la aceituna**
A '^El producto nos cuesta más dinero 

y estamos viviendo de créditos''

gb "Las mezclas toleradas y alentadas por 
la Administración son un fraude al consimidor"

MADRID 27 (Logos).- El ministro de Agricultura recibirá hoy a la junta nacional de 
la Unión deí Olivar Español, desplazada expresamente a Madr^ ^n el fín de plantear^ 
ministro los problemas que han llevado a la§ carreteras de Andalucía a mas de 20.000 
tractores, asimmo a cientos de miles de pequeños y grandes olivareros.

Los cinco puntos que los olivareros españoles expondrán al titular de Agricultura sop
los siguientes:

PRIMERO.— Declaración 
comprometida del Gobierno 
de afrontar una política ' 
olivarera en defensa de lá ¡ 
producción nacional. Para 
ello, consideran los 
olivareros como necesaria la I 
urgente convocatoria de un ' 
debate amplio y público en. 
el parlamento, sobre los ' 
problemas agrarios donde 
deban tratarse con * 
minuciosidad los del sector 
olivarero y la problemática 
de grasas comestibles.

SEGUNDO.— 
Establecimiento de la 
libertad de mercado, con 
fijación de un precio de 
protección tomado como 
base los costos reales 
incrementados con una 
mínima rentabilidad normal 
de cualquier actividad 
empresarial. La economía 
olivarera —dicen los 
olivareros desplazados a 
Madrid— está al borde del 
colapso total y la descapitali - 
zacion y endeudamiento s on 
insoportables como consecuen
cia de haber padecido durante 
muchos años unos precios p o- 
líticos fijados al margen de la 
realidad.

TERCERO.— Las 
mezclas, toleradas y 
alentadas a veces por la 
Administración, suponen 
una defraudación a los 
consumidores —afirman los 
olivareros— y privan del 
aceite de oliva de una gran 
parcela de su mercado. Tales* 
mezclas como falseadas que 

í son, deben ser perseguidas. 
Exigimos el estricto 
cumplimiento del cMigo 
alimentario en lo relativo a 

I grasas comestibles, y el 
I enjuiciamiento de estas 
I conductas con arreglo al 

Código Penal.Consideramos
I as.imismo necesaria la 
I promulgación de la ley 

específica antifraude, como
I existe en la legislación 
• 1 italiana.

CUARTO.— No podemos 
admitir que el aceite de 
oliva oporte la competencia 
de grasas extranjeras 
subvencionadas con fondos 
públicos. Si la política de 
precios lo exige en todo 
caso las subvenciones deben 
recaer necesariamente sobre 
el aceite de oliva, con 
arreglo al criterio de la más 
elemental política 
comercial. Debe investigarse 
por quien proceda las 
posibles irregularidades que 
hayan podido realizarse en 
el comercio de la soja por 
parte de una sociedad 
americana.

Q U I N T O . — 
Suspensión temporal de 
nuevas plantaciones y 
supresión, para el futuro de 
subvenciojies. Las 
subvenciones deben ser 
suprimidas tajantemente. En 
el futuro el que plante, lo 
tendrá que hacer con sus 
propios recursos.

NO RECOGEREMOS 
EL FRUTO

La Unión del Olivar 
Español es una asociación 
profesional no política ÿ 
abarca a unos veinte mil 
socios.

discutirse los convenios con 
las centrales sindicales.
LOS AGRICULTORES 
SEVILLANOS PODRIAN 
SECUNDAR 
LA PROTESTA

SEVILLA, 27 (Logos).— 
Ayer ios agricultores 
sevillanos integrados en la 
Unión General de 
Agricultores y Ganaderos 
celebraron asamblea en el 
salón de actos del instituto 
de Higiene y Seguridad del 
Trabajó. El tema de esta 
reunión giró en torno a los 
precios de la aceituna y el 
algodón, sobre todo del 
primer producto, lo que está 
motivando la concentración 
de tractores en la provincia. 
En esta asamblea se ha 
lacordado entre otras cosas 
mantener una entrevista con 
el ministro de Agricultura, 
de no llegarse a una solución 
de aquí a una semana, los 
agricultores sevillanos, 
pequeños y medianos

"En e/ curso de nues
tra re flexión, los obispos 
hemos compartido la co
mún preocupación de los 
españoles ante la grave
dad de algunos proble
mas políticos y económi
cos de nuestro momento 
social; y hemos registra
do pruebas de confusión 
y desorientación doctri
nal por la incoherencia 
entre la conducta cívica 
de algunos cristianos y 
los principios de nuestra 
fe".

Comisión Permanente 
del Episcopado Español

empresarios irán el próximo 
día 3 de octubre a la huelge 
total, con concentrad^ 
masiva de vehículos en las 
carreteras.

Mientras tanto en los 
arcenes de la carretera 
nacional 434 de Sevilla a 
Málaga hay estacionados 
casi mil vehículos.

CORDOBA: MIL 
SEISCIENTOS 
TRACTORES EN 
LAS CARRETERAS

CORDOBA, 27 
(Logos).- A unos mil 
seiscientos tractores de 
eleva ya el número de ios 
estacionados en los arcenes 
de las carreteras de los 
pueblos olivareros de este 
cohiarca, como movimiento 
reivindicativo y solidario en 
defensa del sector de la 
agricuiturá.

YA SON CUATRO

LOS OVNIS

13

O

lO

Según manifestaciones el 
señor Larroche, es posible 
que de ño tomarse medidas 
oportunas por parte de la 
Administración la cosecha 
de aceituna de este año ' 
quede sin recoger, ya que no 
hay unos precios 
compensatorios. “Nosotros 
—dijo— queremos unos 
precios justos, porque el 
producto nos cuesta dinero 
y estamos viviendo de los 
créditos’’.

En estos momentos se 
están pagando salarios de 
1JOO pesetas y no se sabe a 
qué cantidad ascenderán en 
el momento de la 
recolección , porque aún 
están pendientes de

DE HUESCA
La zona del castillo de Loarte 
atrae a muchos curiosos procedentes 
de varios puntos del país

PAMPLONA

EL COMANDO "PUIG ANTICH" 
REIVINDICA LOS 
ATENTADOS A BANCOS

PAMPLONA, 27 (Logos).- Un "Comando AnarquistaPuig 
Antich" ha revindicado por una llamada telefónica a la prensa, 
los atentados registrados la madrugada del lunes contra tres 
establecimientos bancarios, dos de ellos ubicados en el centro de 
la ciudad y el otro en el barrio de la Rochapea.

Los tres atentados se produjeron poco después de la media 
noche en dos establecimientos del Banco Popular Español y uno 
del Banco Industrial del Sür.

En todos los casos, tras romper las lunas exteriores los autores 
arrojaron al interior sendos "cócteles molotov", que provocaron 
incendios de menor cuaatía. En los tres locales se personaron los 
bomberos y fuerzas de la policía gubernativa y municipal, que 
establecieron vigilancia en dichas entidades _________

0000000000000000000;

qUBLER
(ESCULTURAS)

Perpetuo Socorro, 2 — Teléfono 37 86 00

HUESCA, 27 (Logos).— 
La aparición del “ovni” del 
Pusilibro que ahora según 
parece es más de uno, ha 
hecho que todas las noches 

..y desde primeras horas del 
anochecer, las laderas del Pu- 
silibro, pico montañoso cerca
no al castillo de Loarre, s e 
encuentran notoriamente 
concurridas de curiosos 
procedentes de distintos 
puntos del país.

Logos, a través de su 
corresponsal en Huesca, uno 

■"de los ya muchos testigos de 
la presencia de los “ovnis” 
ha estado cada día en el 
lugar de los hechos 
montando guardia siguiendo 
de cerca los acontecimientos 
y posibles nuevas 
apariciones. Como 

resultado de esta paciente 
espera, en la últi,ma 
madrugada volvió a ser 
testigo, en (compañía de 
diez personas máí, que se 
habían unido a.una 
expedición a determinat^ 
punto cercano al pantanú del 
Santa María de la Peña, dé\ 
la aparición de cuatro 
“ovnis” todos ellos de color 
rojizo-anaranjadoi que 
desprendían visibles 
destellos y efectuaban 
desplazamiento, tanto hacia 
arriba como hacia ios lados, 
permaneciendo en el espacio 
a una altura aproximada de 
dos mil metros por un 
tiempo suficiente como para 
poder ser observados con 
anteojos y comprobar que

su forma se asemeja a la de 
una pamela.

DESAPARECEN Y 
APARECEN DE NUEVO

Las 
producen de manera subía, 
al igual que su alejamiento 
del lugar,, para luego y » 
fracción de 
volver a aparecer en punw 
totalmente opuestos.

Entre los espectadores 
esta ocasión se hallaba 
matrimonio .d• ’ . 
Sebastián que ,atraído poj J 
alcance de la noticia de J 
aparición de estos ohje 
se había desplazado h»sa 
Huesca con la esperanza 
poder contemplarlos.

Posteriormente bw"® 
podido saber QU® .^¡co 
redacción del 
“Nueva España”, se rejj’ 
ayer una llamada tdelb ' 
por la que de#

V Grasa daba cuenta dM 
cuando en compahij . 
otras personas viajaba «

Huesca a 
Sabiñán igo, por «« divisaron » rSJ y 
un objeto de colw rqoj 
luminosidad Intensa J 
surcaba por •• 
sorprendiéndoles 
detalles y por su vog^ 
que hacía descartar 
trata de un avión, 
adelante, y a •«•¡¡¡¡Indi 
localidades de ^dear«J , 
Aquilué volyler®" 
divisado. \
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• VA DE PRINCESAS, VA DE 
FOLLETIN, VA DE NOSTALGIA

SUAREZ NO

Eduardo ALAR CO N

Carlos Larrañaga, 
y cuatro hijos, se 
lo afirma: "Sigo

CARLOS LARRAÑAGA

J I Tl.. .  ¡_,ne CHARLES AZNAVOUR

f

CHARLES AZNAVOUR 
TRAMPOSO
LOS LARRAÑAGA SE 
LLEVAN BIEN

VIAJARA
A ATENAS

MARIA Luisa Merlo y 

después del campanazo 
llevan bien. Es ella quien

queriendo a Curios con toda mi alma, pero ya no 
estoy enamoi ida de él. Ahora nos entendemos 
mejor que cu undo convivíamos juntos. Cada dos 
por tres nos telefoneamos". Esto es, se quiera o no, 
una lección de convivencia en lejos, a pesar de que 
Carlos siempre ha sido un mariposón del amor.

Vá de princesas, Carolina de Mónaco, otra con 
sostén fuera pero a cambio de un millón, mientras 
que su madre, recordando a Grace Kelly, dará unos 
recitales, poéticos sobre Shakespeare, a la vez que 
Soraya, 1a de los ojos bellísimos anuncia su nuevo, 
amor, Louis Swavzbach, diez años más joven que 
la guapa. A ver cuánto le dura.

Vá de folletín. Perico Fernández quiere 
encontrar a su madre, que no conoce. A los cuatro 
meses fué abandonado y hasta hoy.

Vá de nostalgia. Aquí tenemos a Dorian Gray 
en sus buenos tiempos. Volvamos veinte años atrás 
para notar la diferencia. Sigo en el tópico de que el 
tiempo no perdona ná de ná.

Helga Liné, tan bellísima, que fue miss 
Portugal, actriz de cine, siempre en 

segundona, es una de nuestras más elegantes. 
Como sus hijos ya son mayOrcitos tiene problemas 
con ellos, como cualquier madre normal. Y es que 
los nenes de ahora son de muchísimo cuidado. Hay 
excepciones, claro, como el de Mara Lasso, muy 
estudioso, muy pendiente del porvenir que le 
espera, a fin de poder ayudar a su madre que tanto 
ha hecho por él.

DORIAN GRAY

Madrid empieza moverse dentro de este
otoño climatológico buenísimo que estamos 

viviendo. Es el mejor tiempo del año en la 
capital de la nación. Las mujeres empiezan a lucir 
los últimos modelos de la moda m^lesa, que es el 
último grito, que para eso están. Los hombres, 
quieras que no, a pesar de la política, a apasionarse 
por el fútbol y las quinielas de la fortuna. Los 
bares, cines, teatros, salas de fiestas, restaurantes, a 
aborro tarse. Y eso sí : a quejarnos todos de que no 
hay un duro. Pero los españoles, si no nos 
entregamos a la queja, dejaríamos de serlo y nos 
aburriríamos demasiado. Es como si a las mujeres 
les quitaran el cotilleo. ¿Verdad que perderían 
mucho encanto? .

¡Anda con la que nos sale el romántico 
Charles Aznavour, el de “Venecia sin ti" 

Parece ser un tramposo de tono y mucho lomo. 
Ahora resulta que no son sólo los españoles los que 
se llevan el dinero a Suiza, sino que el francés 
también ha imitado bién el trasiego. Cuarenta y un 
millones de pesetas en multa y un año de prisión 
—que no cumplirá, claro- le ha caido en total. Es 
lo que me decía un día Juanito Navarro: 
“Españoles en todo, hasta en la peseta”. Si, mejor 
pero vale tan poco... Los que tienen dinero y más 
saben de todo este, dicen que lo importante es 
tener ladrillos o parcelas por lo de la 
revalorización, que el dinero no sirve. Como a mí 
no me sobra prefiero llevar mis cinco duros en el 
bolsillo por si acaso, porque, eso si, por mucho 
que nos digan, no pueden comprar con un saco de 
cemento y si con la peseta por muy devaluada 
que se encuentre, la pobre, está pasando una fiebre 
mala pero nadie puede pensar, en estos momentos 
de dudas, en que algún día la cosa se estabilice. ¿A 
que no lo creen? .

MADRID, 27 (Logos).- 
Fuentes de la Presidencia 
confirman a Logos que el 
presidente del Gobierno 
Español, Adolfo Suárez, 
será uno de los invitados por 
la presidencia de la 
república griega para 
participar en el coloquio 
sobre el tema *‘E| porvenir 
de la democracia’’ 
organizado por France 
Culture en Atenas, del 5 al 7 
de octubre, pero el 
presidente Suárez no podrá 
aceptar lá invitación, 
debido a sus múltiples 
ocupaciones.

En efecto, el Sr. Suárez

está estos días ocupado en 
los múltiples temas de la 
política interior, 
especialmente los de 
preparación del programa 
legislativo y de medidas 
económicas que ha'rá 
público ante la sesión 
conjunta de ambas Cámaras, 
que ha sido solicitada por el 
Gobierno y que es probable 
que tenga lugar en la 
segunda semana de octubre, 
ya que el Sr. Suárez también 
visitará Luxemburgo e 
Irlanda, para continuar el 
periplo europeo por 
Alemania el 3 y 4 de 
noviembre, y Bélgica el día 
5

MANIFESTACION DE
OBJETORES DE
CONCIENCIA

BILBAO, 27 (Logos).— 
Treinta y cinco objetores de 
conciencia, —entre ellos 10 
mujeres—, recorrieron la 
distancia de 70 kilómetros, 
entre Araca (Victoria), 
campamento del C.I.R. y 
esta capital, donde 
proyectaban celebrar varios 
actos de protesta contra el 
servicio militar, frente al 
cuartel del regimiento de 
Infantería (irellano.

Los objetores fueron 
interceptados en su 
recorrido, retirándoseles las 
35 pancartas que portaban 
sobre sus peticiones, 
llegando a las afueras de

Bilbao, a Begoña con otras 
tantas- pancartas. Por el 
camino se les sumaron 
muchos objetores más 
procedentes de Guipúzcoa y 
de Navarra. En Begoña 
fueron advertidos por la 
Policía Armada de que no 
podían manifestarse frente a 
los cuarteles militares, 
recogiéndoseles nuevamente 
las pancartas. No obstante, 
llegaron a las inmediaciones 
del cuartel, donde la Policía 
Armada formó barrera, que
les impidió 
que los 
c o n c i e n c 
disolverse.

el paso, por lo 
obje tores de 
ia decidieron

APARECE OTRO 
EXTRAÑADO EN EUSKADI

BILBAO, 27 (Logosj.-
Al terminar i a
manifestación denominada 
"marcha de la libertad’’, de 
la zona del Txori- Herri,, en 
la que grupos de 200 a 400 
jóvenes principalmente han 
recorrido las zonas de 
Larrabezua, Lezama, Derio, 
Sondica y la 
Campa-Erandio , en las 
inmediaciones de esta 
capital, terminó su última 
etapa en este lugar, con un 
festival folklórico y mítines 
de varios representantes de 
partidos abertzales, 
apareciendo el extrañado 
Izco de la Iglesia, que dirigió 
unas palabras ante-unas 600 
personas.

Los manifestantes 
portaban banderas 
catalanas, gallegas y vascas y 
pancartas alusivas a la 
amnistía, con gritos sobre la 
misma, pidiendo 
independencia de Euskadi y 
contra las fuerzas de orden 
público.

Ni en el transcurso de la
marcha 
final

ni durante el acto
hubo

intervención 
pública.

incidente ni 
de la fuerza

Por otro lado el domingo 
hubo una manifestación de 
unas 500 personas en 
Portugalete, en la que como 
la del día an tenor en 
Santurce, dirigió unas 
palabras Iñaki Larena, 
hermano del extrañado 
vasco, más tarde detenido 
por estar ilegalmente en 
territorio nacional, Xavier 
Larena, dando lectura a un 
manifiesto de los presos 
vascos. También habló la 
mujer de Chuchi Lorenzo, 
otro de los encarcelados en 
Basauri.

LA CTI CENSURA AL 
MINISTRO DE TRABAJO

-MADRID, 27 (Logos).— La 
aprobación de un voto de 
censura contra el ministro de 
Trabajo “por marginar a los 
sindicatos independientes de las 
negociaciones habidas entre el 
Gobierno y las Centrales 
Sindicales” y el envío al Sr. 
J imenez de Parga de un 
telegrama en el que solicitan 
urgente reunión para tratar 
acuerdos y medidas de acción 
sindical y respuesta en las 
negociaciones, han sido dos de 
los acuerdos adoptados por los 

-460 representantes de las 
e; 'as de la Federación y 
Cor. .¿raciones !■ idependientes 
de las provincias de Jaén,

Córdoba,' Sevilla, Bilbao, 
Barcelona, " Zamora, Almería, 
Salamanca y Madrid, en la 
reunión mantenida este fin de 
semana en Madrid.

Asimismo, los citados 
representantes eligieron una 

Junta colegiada y acordaron 
exigir al Gobierrio su 
pavticipación en la distribución 
del patrimonio sindical

Por otra parte, y según un 
portavoz de la CTI,' dicha 
Confederación que tiene 
previsto celebrar un congreso a 
mediados del próximo mes de 
octubre, presenta a más de 
sesenta mil trabajadores.
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LA “ESFERA GIROSCOPICA
COCHE DEL FUTURO

IMAGINESE una esfera de 
plastico transparente de 2 
metros y medio de diametro, 

rodeada por un aro vertical de 
acero, viajando a 100 km/h. por 
la autopista. &e podría ser el 
coche que comprará dentro dE 
20 años. Por el momento, solo 
se trata de un concepto básico 
de la sección de diseño 
futuristico de la compañía 
General Motors de 
Norteamérica, cuyos expertos 
consideran la unica respuesta 
logica al problema de. la 
seguridad en la ruta.

La "bola" de plastico, en 
cuyo interior se encontrarían el 
motor V los ocupantes, estaría 
rodeada de un cinturón 
giroscópico vertical que 
impulsaría al vehículo V lo 
mantendría derecho. La ventaja

que este tipo,de diseño ofrece, 
según la teoría que se ha 
elaborado, es la capacidad de 
"rebotar" como una bola de 
biliar, en caso de producirse una 
colisión, V de dar vueltas en su 
campo giroscópico, absorbiendo 
la fuerza del impacto.

UN OVOIDE'

Con el tiempo, ségun 
manifestan Ford y el equipo de 
diseñado es de la General 
Motors, seria posible eliminar 
totalmente el contacto del 
vehiculo con la superficie déla 
carretera. En cambio, el "Huevo 
Giroscópico" se desplazaría 
sobre una capa fina de aire 
creada por unos turbocom- 
presores que serian accionados 
por el motor. En lugar de

Los expertos están convencidos que el cophe 
esférico, de fibra de vidrio transparente, 
podría ser la respuesta al 
problema de la seguridad en la carretera 

Estos vehículos "rebotarían" entre sí, al 
producirse una colisión, igual que bolas de 
billar, sin graves consecuencias para sus ocupantes

ruedas o de una cinta 
desplazable, el coche tendría 
unos levapads, o surtidores de 
aire co mprimido, que 
levantarían al vehículo unos 
milímetros para permitir su 
movimiento.

A primera vista, parece una 
idea un tanto fantástica; sin 
embargo, los ingenieros de Ford 
ya han hecho todos los cálculos^ 
necesarios para construir un 
prototipo y ya han realizado 
experimentos con modelos, £ 
pequeña escala en un túnel de 
viénto; Antes de que este diseño 
se concretice, el coche esférico 
deberá pasar por diseños mas

Moselii, diseñadora del Ford 
Mustang.

El pequeño coche familiar 
primero adquirirá una forma 
ovoide -dice* Giulia Moselii-. La 
parte delantera y trasera serán 
iguales y la superior e inferior 
también. Esto ahorraría mucho 
trabajo. Habra un parachoques 
alrededor del vehiculo, debajo 
del suelo la carrocería sería de 
fibra de vidrio, transparente en 
su mitad superior y de superficie 
blanda en varias zona para que 
el coche vuelva a cobrar su 
forma habitual despues de un 
pequeño golpe.

los expertos que estiman que el 
coche "burbuja" no resistirla la

convencionales, según Giulia DISEÑO FUTURISTA

Escuela de KARATE 
SANKUKAI
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ZARAGOZA

fuerza de un impacto y qyg 
seria muy peligroso para suj 
ocupantes.

-Yo preveo las autopistas del 
futuro como mesas de billareo 
donde los coches rebotariao 
contra ellos mismos, igual que 
las bolas en el juego. Las bolas 
de billar no se rompen,sino que 
rebotan entre si. Ocurriría 
exactamente lo mismo con los 
coches esféricos de cristal.

Michael PHILLIPS 
(Fiel-Servidos 

Especiales EFE-ENL).

Para el año 1990, según 
Hackman Lewis, del equipo de 
diseño futuristico de ford, el 
coche esférico será construido 
en su totalidad de plástico 
acrilico flexible, transparente y 
fotosensitivo, de forma que se 
oscurezca al sol y no necesitara 
pintura.

Dentro del vehículo, los 
pasajeros viajaran en asientos 
bajos V unas palancas 
neumáticas permitirán controlar 
el movimiento del coche en caso 
de que rebote contra otro, A 
parte del cinturón giroscópico, 
un aro adicional de acero evitará 
que se aplaste el vehículo en 
icaso de un choque mas serio.
También se esta pensando '• 
instalar asientos eyectables que 
alejarían a los ocupantes del 
peligro segundos antes de un 
impacto que un pequeño 
ordenador electronico, alojado 
en el interior del coche, 
considere inevitable y de 
posibles consecuencias graves.

Según el concepto del coche 
"burbuja" de Hackman lewis, 
el conductor del vehiculo estara 
sentado dentro de una cúpula 
de cristal, parecida a la cabina 
de algunos aviones, que le 
permitirá una visibilidad 
perfecta, sin distorsioones ni 
puntos ciegos. Conducirá el 
coche por medio de una vara 
parecida a la palanca de cambios 
de los coches deportivos 
actuales. Curiosamente, el coche 
se desplazara en esa dirección.

Tirando de ella hacia atras, se 
accionaran los frenos. Hacia la 
derecha o izquierda, el vehiculo 
responderá debidamente.

DE REBOTE

La palanca de control no 
tendra ninguna conexión con la 
parte mecánica del coche. Sus 
movimientos serán traducidos 
por un ordenador electronico 
que, a su vez, enviara señales al 
mecanismo hidráulico que 
impulsará de coche.

El pionero de los coches 
esféricos británicos, Wilfred 
Miller, no esta de acuerdo con

Escribe

G/l RCM

ÍMÍ TÜRNO

LOS LIBROS
DE TEXTO

El conflicto de los libreros, a propósito de los li
bros de texto, se ha circunscrito a Madrid. Lo 
que nadie garantiza es que, más tarde, o más temprano, 

llegue al resto de las ciudades españolas.
-iEscriba, escriba usted sobre el asunto! -me dice 

una madre de familia, en Madrid, con cinco hijos en 
edad escolar.

—¿Qué quiere usted que escriba?
-Lo que es de razón: la de problemas que nos van a 

traer a los padres de los crios las dichosas guerras de los 
libreros. . j .

Contesto que, la verdad, no la entiendo. Las madres 
de familia madrileñas (y más las madres de familia con 
cinco hijos en edad escolar) son ahora muy combativas. 
Van a conferencias sobre orientación del consumidor. 
Están apuntadas a la asociación de amas de casa de su 
barrio. Asisten a las manifestaciones anti-carestia. En 
definitiva: se inclinan a la izquierda.

La actitud de los libreros encerrados en la capital del 
reino porque querían que los colegios no vendierair los 
textos escolares recibió el apoyo moral dé algunas figu
ras de partidos de izquierda.

-Todo eso está muy bien -habla mi interiooutora . 
Pero hay que profundizar. ¿Es qué en España las libre
rías no venden otros libros que los de textos y los otros 
no son negocio? Porque entonces estaremos en una si
tuación de vergüenza nacional. Venga de querer homo
logarnos con la Europa comunitaria y resulta que somos 
un país que solo compra libros una vez al año. Y porque 
los chicos han de estudiar, que si no, ni eso.

-¿Algo más?
-Mucho más. Tendría usted que decir que al supri

mir la mediación del colegio en la entrega de libros 
aumentan las molestias de los padres. Ya no los recogen 
los chavales en el cole, sino que hemos de ir a buscarlos 
a la librería. En esta no los tienen todos. En aquella no 
han recibido uno todavía. En la tercera, ya están agota
dos. Hay que pasearse. Hay que volver... Hay que despla
zarse, invertir tiempo y gastar dinero en el transporte. 
Lo que se ahorra por un lado, se gasta por el otro Al n- 
nal, lo que queda es la pérdida de tiempo y el malhumor.

Como no encuentro qué replicar, se envalentona V

-Luego debe usted reflexionar en la actitud de los 
colegios. ¿Usted cree que se callarán si se recortan tales 
beneficios? Yo, no. Como su economía no es muy oo- 
yante, temo que entonces digan que tienen menos in
gresos al quitarles la venta de textos. Y nos subirán e r 
cibo. Con lo cual nos habremos ahorrado, sin ahorra, 
unos duros en libros y nos los gastaremos, multiplicaoos, 
en los recibos de escolaridad.

Trato de defender la postura de los que se encerraron 
Y la de las figuras de izquierda que los apoyaron.

-Mire, señora: lo que se trata es de organizar el pais^ 
de forma que todo sea más justo. «i

-Ya -replica-. Y cada vez que tratan de hacer ei 
país más justo, sean las derechas, sean las izquierdas, 
aumentan nuestras molestias y lo pagamos los que _ 
nemos menos posibles. ¿Sabe lo que le digo? Que es algo 
que no entiendo. . ,

Servidor tampoco lo entiende. 0 lo entiende dema 
siado. Según como se mire.

SGCB2021
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COLERA 
en KUWAIT

KUWAIT, 2/ (Efe).- 7 
personas han contraído el 
cólera, después de haber con
sumido alimento introducido 
de contrabando desde Irak, 
informan hoy los periódicos 
de Kuwait, que recogen una 
declaración al respecto del 
jefe del departamento de 
medicina preventiva del Mi
nisterio de Sanidad.

SE ESTRELLA UN 
CAZA EN LLAMAS

YOKOHAMA (Japón), 27 
(Efe).— Un caza "Phantom" 
norteamericano en llamas se 
ha estrellado contra un edifi
cio hoy en Yokohama, pren
diendo fuego a tres viviendas 
y causando heridas a nueve 
personas, informa el departa
mento de Defensa de Japón.

QUINCE 
LATIGAZOS 
Y UN AÑO DE 
PRISION 
A UN POLICIA

HYDERABAD (Pakistán) 
27 (Efe).— El policía Abdul 
Rashid recibió ayer quince 
latigazos antes de ingresar en 
la cárcel donde tendrá que 
estar encerrado durante un 
año por el delito de viola
ción de una mujer de 26 
años.

14 MUERTOS Y
51 HERIDOS EN 
UN ACCIDENTE

RIO DE JANEIRO, 27 
(Efe).— Catorce personas 
murieron y 51 resultaron 
heridas, algunas de gravedad, 
al caer por una ladera de 200 
metros el ómnibus especial 
que los Conducía desde Novo 
Cruzeiro (Estado de Minas 
Gerais) hacia Aparecida do 
Norte (cerca de San Pablo).

POBRE COSECHA 
DE VINO
EN LA C. E. E.

BRUSELAS, 27 (Efe).- 
La producción de vino en la 
Comunidad Económica Euro
pea (CEE) disminuirá sensi
blemente en 1977, como 
consecuencia de las malas 
perspectivas de las cosechas 
de uva.

ENTREVISTA 
BUSH-
TENG HSIAO PING

HONG KONG, 27 (Efe). 
61 primer vicepresidente del 
Gobierno chino, Teng Hsiao 
Ping, se ha entrevistado hoy 
en Pekín con el antiguo di
rector de la CIA, George 
6ush, informa la agencia 
"Nueva China".

CAMPAÑA PRO- 
INDEPENDENCIA 
DE QUEBEC

MONTREAL, 27 (Efe).- 
partido iseparatista que- 

bequés ha anunciado la pre
paración de una gran cam
paña propagandística para 
conseguir un mayor apoyo a 

proyecto de conseguir la 
independencia de Quebec de 
Canadá.

VICTIMAS
guerrilleras

SALISBURY, 27 (Efe).- 
kl mando militar rhodesiano 
oio cuenta ayer de 18 nuevas 
^^(rnas de la guerra, que 
letificó como diez guerri- 

negros, cuatro civiles 
PC color que ayudaban a los 
S^crriiierof otros cuatro 
civiles negros "que cayeron

Prta emboscada tendida 
PPr terroristas ' í

Em Hará ¡a m
al MUNDO •
WASHINGTON, 27 

(Crónica por Juan 
ROLDAN, de Efe, para 
ARAGON/expres.)

El presidente 
norteamericano, Jimmy Carter, 
emprenderá un viaje de 39.000 
kilómetros alrededor del mundo 
el próximo 22 de noviembre, en 
el que espera promover su 
compromiso de un “cambio 
constructivo” en las relaciones 
internacionales.

La gita presidencial 
norteamericana por cuatro 
continentes ocho capitales y 
once días de duración apenas si 
deja tiempo para un tratamiento 
a fondo de los problemas, pero 
en medios oficiales 
norteamericanos s e interpreta 
como un viaje de “buena vo- 
luntad que confirme

nuevamente la política de 
apertura a todo tipo de 
regímenes y países en la acción 
exterior de los Estados Unidos.

De todas formas, para los 
medios de difusión 
norteamericanos, el vi^je no es 
ni el de mayor recorrido que' 
reabza un presidente ni el más 
rápido. Sus antecesores Johnson 
y Nixon se hicieron de un solo 
golpe más kilómetros de los qué 
va a hacer Carter y en 
velocidad el record lo tiene 

Johnson que en un solo día 
visitó seis patees de América 
Central.

La gira - ha eludido 
cuidadosamente puntos de 
fricción o donde existen 
negociaciones pendientes 
bilaterales o multilaterales en los 
que la presencia selectiva del 
presidente podría ser causa de 
enojo.or ejemplo quedan fuera 
los países de Oriente Próximo en 
conflicto, los de Africa 
meridional comprometidos con 
la lucha anti-racista y la Unión

19 76: 50.000 MILLONES
NOS GASTAMOS EN 

PUBLICIDAD

E, SPANA ocupa hoy el noveno lugar del 
mundo en cuanto al gasto de las empresas 

en materia de anuncios. Cuando se habla de que 
España es la novena potencia mundial alguien se 
sonne, creyendo que se exagera. Al comprobar
se ahora que ocupa ese puesto en lo publicitario 
se comprende que tiene que ser asé, que no es 
ningún bobo triunfalismo.

En 1976, el total de las naciones del mundo 
se gastó 50.000 millones de dólares en publicidad 
es decir el equivalente a tres veces el presupuesto 
del Estado español, lo que da idea de la magnitud 
de_ la cifra. El primer pat's de la lista es natural
mente, Estados Unidos, con 17.510 millones de 
dólares, seguido por este orden por Japón, Gran 
Bretaña, Alemania, Canadá, Francia, Australia e 
Italia. A continuación, España.

Como es lógico, dos grandes colosos, la Unión I 
' Somática y China, no figuran en el "ranking” 

porque el régimen comunista que poseen no ad- ( 
mite la propiedad privada y por tanto, los pro
ductos son estables con lo que no se practica la í 
publicidad al no existir iniciativa privada.

Hay que anotar algunas circunstancias en tor
no a esa estadística. Pese a estar colocado Esta- , 
dps Unidos a la cabeza de la lista, no es nortéame- ' 
ricana la primera empresa en gasto publicitario, , 
sino japonesa, el Dentsu, que invirtió en ese apar
tado 1.189 millones de dólares a lo largo de 1976 i

España, en ese mismo período, invirtió en pu
blicidad un total de 582 millones de dólares, es ) 
decir, alrededor de 50.000 millones de pesetas, 
mostrando un crecimiento que resulta doblemen- ( 
te positivo si se tienen en cuenta las circunstan
cias de nuestra economía en el mismo período ci- | 
tado. Si, por otra parte, se piensa en las dificulta
des de todo orden que menen viviendo las empre- I 
sos, esa cifra, es altamente reveladora de un im
pulso que zfiene sosteniéndose desde hace pocos , ( 
años y promete sér todavía mayor en los próxi
mos. I

En España, por el momento, sólo hay nueve 
empresas que gastan al año más de 200 millones I 
de pesetas en anunciar sus productos, que rese- . 
ñamos a continuación. *

EMPRESAS 
El Corte Inglés 
Galerúis Preciados 
Philips Ibérica 
Nestlé 
Lever Ibérica 
Seat
Gillete Española 
Coca-Cola de España 
González Byass

MILLONES DE PESETAS
450
400
380
312
280
246
240
231
200

Gestorías

Pero evitará los puntos 
conflictivos: URSS, Oriente 
Medio, Africa Austral...

nuevo
Soviética hasta que no se 
resuelva el asunto dd
tratado Salt-II.

Con sus visitas a irán, Brasil, 
Polonia y Nigeria, la 
administración Carter que 
anteriormente ha expresado su 
condena por los ataques a los 
derechos humanos de sus 
regímenes, quiere ahora 
demostrar que esa actitud no es 
“condicionante” para un viaje 
de este tino.

El consejero para politica 
exterior y jefe del Consejo de 
Seguridad Nacional del 
presidente, el polaco, Zbigniew 
Brzezisnki, que ha preparado la 
gira, manifestó a los periodistas, 
que Carter desea expresar con 
este viaje simbólico alrededor 
del mundo por los deseos 
norteamericanos de un nuevo 
orden mundial, político, 
económico y diplomático.

Venezuela representa un 
apoyo al ejemplo democrático 
iberoameriéano y un interés por 
cultivar a un aliado tan rico en 
petróleo como es el país 

- caribeño.
Nigeria,, el más desarrollado 

de los países africanos negros, 
representa la primera visita de 
un presidente norteamericano al 
continente negro, desde que 
Franklin Roosevelt estuvo en 
Liberia en 1943, después de la 
conferencia de Casablanca. -

Polonia, patria de origen del 
asesor presidencial, es la 
afirmación de que Estados 
Unidos tiene un dectorado 
procedente de Europa oriental 
muy importante y de paso 
reflejar el apoyo de Washington 
a la “independencia” de esta - 
parte del bloque influenciado 
por Moscú,

La alianza de centro 
giscardiana no puede perder las 
próximas elecciones legislativas 
frente a la izquierda en Francia, 
según los deseos norteameri
canos, y la visita a París es un 
espaldarazo a Giscard-Barre.

Por último en Bruselas 
coincidirá la reunión anual de 
Ministros del Mercado Común 
Europeo y de la Alianza 
Atlántica, ocasión propicia, ya 
utilizada por anteriores 
presidentes, para renovar el 
compromiso de ayuda y 
protección de los aliados 
europeos a la unión política, 
económica y militar del 
continente.

En el sur 
de Italia

Academias 
de Conductores

• Zaragoza
• Tarazuna
• Ejeadelos 

Caballeros
• Borla

MEDIDAS
CONTRA LA 
PORNOGRAFIA
WASHINGTON, 27 (Efe). 

La Cámara de Representan
tes se pronunció ayer por la 
adopción de medidas más 
severas contra los producto
res y distribuidores de peli'- 
culas pornográficas y de ma
terial en el que se exhiba la 
explotación sexual de me
nores.

TURISTA, 
CONDENADO 
POR ESPIA

BRUSELAS, 27 (Efe).- 
iCuídado donde se enfoca el 
objetivo de la cámara duran
te las vacacionesi: Un turista 
belga fue condenado a 10 
meses de cárcel en Grecia 
por fotografiar un submarina

Disfrutando de los place
res del mar griego, en el cur
so de sus vacaciones de sep
tiembre, el turista fue abor
dado en su embarcación por 
dos patrulleras militares que 
le acusaron de haber penetra- 

■ do en una zona prohibida a. 
la navegación.

La MAFIA
IMPLACABLE

' REGGIO CALABRIA 
\ (Italia), 27 (Efe).— Grupos 
' de la mafia están empeñados 
\ en una sangrienta batalla 
/ para conseguir el control de 
k esta provincia italiana 
í subdesarrollada y cualquier 
. persona que se cruce en su 
I camino es un objetivo para 

una bomba o una bala,
I Cerca de 400 personas 

han sido asesinadas en 
) Reggio Calabria, una de las 

provincias más pobres del 
) pafs y c.on un elevado índice 
' de analfabetismo en los 
) últimos cuatro años.
' Las autoridades dicen 
) que la región, situada en el 
' extremo sur de la “bota 
V italiana” está dominada por 
' la mafia, cuyos métodos son 
. cada vez más tenebrosos.
I “Existe una nueva 
. generación de la mafia, sin 
) escrúpulos, que lucha para 

hacerse con el control de la 
) provincia”, dice en una 

entrevista el portavoz de la
I policía Ninni Cassaria.

Añadió que esta 
) generación, reclutada entre 
' los millares de hombres en 
I paro que vagan en torno a 
' las localidades y ciudades de 
I la región, ignora incluso el 
* dudoso “código del honor” 

por el que se había regido 
I previamente la organización 

criminal. “Secuestran 
I mujeres, disparan contra los 

niños, no se detienen ante 
nada’.

45 VICTIMAS

V En lo que va de año han 
' sido asesinadas 45 personas, 
k heridas 65 y n ueve 
f secuestradas en “vendettas” 
L de la mafia, lo que el Obispo 
) de la Dicicesis ha calificado 

de “bárbara criminalidad”.

45 muertos, 9 secuestrados, 65 
heridos, balance de. ocho meses 
en Reggio Calabria

Los comerciantes, 
inquilinos de las viviendas, 
grupos de negocios, incluso 
los vendedores callejeros 
tienen que pagar “su 
impuesto” o enfrentarse a 
las consecuencias.

Dos recientes sucesos 
reflejan la situación. Una 
compañía constructora de 
Milán, que se negó en dos 
ocasiones a “pagar el 
tributo” exigido por la 
mafia, ha visto destruidas 
sus instalaciones con 
explosivos, en una localidad 
proxima a Reggio Calabria y 
un vendedor ambulante fue 
abatido a tiros por negarse a 
pagar.

LOS “TRIBUTOS

Se da el caso de que 
incluso industrias 
importantes se encuentran 
bajo control de la mafia.

Las obras de 
subcontratación de las dos 
carreteras de la provincia y 
la construcción de un nuevo 
puerto importante en 
Gioiatauro han caído en 
manos de la mafia, dice 
Cassaria.

*'AI igual que 
malhechores callejeros, 
tenemos solventes mafiosos 
que parecen ser respetables 
hombres de negocios”.

El criterio general de la 
policía es que no cuenta con

poder suficiente para 
desarticular la mafia. La 
región, donde hay montañas 
con bosques en los que 
apenas pasa la luz del sol, 
facilita un excelente refugio 
para las bandas.

“Incluso si el ejército 
decidiera intervenir, se 
requerirían tres divisiones 
probablemente no se 
conseguiría nada positivo”.

La población local es 
dura y sufrida, y teme mas a 
la mafia que a la policía.

“No nos ayuda nadie, no 
quieren hablar. Los que 
pagan el impuesto exigido 
por la mafia no denuncian el 
caso”.

El propietario de una 
cafetería ha dicho: “es 
preferible pagar que estar 
pensando en que puedan 
asesinamos”.

El Parlamento regional, 
bajo el que está Reggio y 
otras dos provincias, dijo 
recientemente que 
únicamente un desarrollo 
económico a largo plazo 
podría resolver el problema 
de la mafia.

“Mientras la provincia 
esté subdesarrollada y haya 
un elevado índice de paro, 
la mafia continuará 
existiendo...”, dijo el 
Presidente del Parlamento 
Regional, doctor Consalvo 
Aragona.
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El juicio’ 
por el 

crimen de 
L Velat ej

A las siete y cuarto de ayer ) 
terminó el más largo juicio en 
la historia de la justicia española í

pamplona, 27 (Crónica de nuestros 
enviados especiales).— Continuando 
informando sobre la defensa que hizo el 
letrado pamplonés do" ‘"“tS’nM'^y 
del oroaesado Jaime Balet, extensa y 
detaUada defensa, hay que recordar que 
insistió mucho en que los '"^®'''’°9atorios 
hechos a los acusados y a algunos 
Dor la Guardia Civil y por la Policía 
estuvieron llenos de 
veces fueron inhumanos. A Juan Midon, 
Xnr eiemolo se le llamó a declarar en una 
ScLSn?las cuatro de la madrugada y en 
«tía a las dos. También fueron 
-mirrogados otro día, la *
Midón Joaquín el hermano de Jaime y la 
espo°a’ despatch, sin que en ningún 
momento les advirtieran que por ser 
pertentes de los acusíárd&s, no tenían 
ninguna obligación de prestar declaración, 
Î n o ser que quisieran hacerlo 

*'^También*s?refirió el señor ^ecurnbern 

a tas confusas declaraciones de los dos 
alemanes. “La transgresiones a la ley 
—continuó—han sido realmente graves .

Según el artículo 741 -de la Ley de 
Enjuiciamiento Criminal, el Tribunal 
dictará sentencia teniendo 
solamente las pruebas practicadas en el 
¡uLiT Por eso la sala deberá rechazar 

muchas cosas de este farragoso sumano y ddSS rechazar a los testigos que no 

hayan declarado ante el juez.

MERAS HIPOTESIS _______ _

En realidad el tema que nos ocupa no 
es el de si Pilar Cano fue asesinada la 
noche del 30 de abril de 1973, sino. d 
saber si el crimen fue planeado o no por 
Jaime Balet. Ese es el problema. Y este 
juicio no se va a resolver, no se puede 
resolver, por meras hipótesis, ni por las 
simpatías o antipatías que puedan 
despertar a. la opinión los principales 
protagonistas del mismo.

No nos preguntemos e Qué . 
Porque tampoco tiege explicación por 
ejemplo, el reciente asesinato de una nina 
de tres años después de haber sido 
violada. No negamos la muerte de Pilar 
Cano, pero si afirmamos que su esposo no 
ha tenido participación...

Se ha especulado mucho sobre sus 
' relaciones con Ana Alava. Pero ella no 

está sentada en el banquillo-y nunca,^ni 
Ana ni Jaime han negado que mantenían 
relaciones íntimas, las cartas tampoco 
nos sirven porque se han leído solo 
oárrafos de las mismas, cuan/io había que 
haberlas dado a conocer integramente 

- Respecto a si Balet tenía planeado e 
crimen no habría llevado a su amante al I sanatorio de Elizondo que esta solo a I veinte kilómetros de \talate. La habría I enviado lógicamente mucho mas 'ejos. I Informó, luego de la llamada Que te I hizo Ana Alava, desde Alemania a Pilar 

I Cano y que esta sabía que los gastos de la I estancia en Elizondo de la señorita Alava, I corrían por cuenta del procesado.

I UN ENFERMOI ESQUIZOFRENICO

REUNION EN EL KON-TIKI

Fue una asamblea de amigos, rio puede 
ser una reunión para tratar "" ®nnien. 
un ligero aparte, Jaime ^alet puede 
decirte a Midón todo el posible plan. 
Además lo no probado carece de certeza. 
Pero en una reunión de este tipo, ¿a que 
iba Preisler? Lo que nadie ha dicho que s 
va Pilar Cano no hubiera pasado nada. El 
famoso “aparte” d®. B®’®* «n
curioso: salir a un cafe para hablar « un 
crimen y además ir con dos que no tienen 
que enterarse (Preisler y Pateh) no eiicaja. 
La conversacitjn fue brevisinia, en ella se 
puede hablar de cambio de divisas, pero... 
de planear un crimen, imposible.

—Sobre los siete mil dolares no hay 
nada claro. Balet lo niega; Midon lo 
afirma y Patch no lo dice. Hay que hacer 
resaltar que en la primera declaraciori ae 
Midón, este no lo dice. segunda, a 
las dos de la madrugada, si. No me vale 
porque va en contra de la tey una 
■declaración a estas horas.

De los viajes a Barcelona el 8 ae 
febrero y 7 de marzo, no hay la menor 
prueba de que se haya intentado captar 
Dor parte de Midón a Helmut Patch.

—Nadie ha dicho que Simeth es cap» 
de todo por dinero” y se ha aireado 
mucho esta frase. _ , , 1.^««'«.

—La reconstrucción de los hechos se 
ha basado por parte de las acusaciones, en 
ir ’‘picoteando*’ de todas las declaraciones 
de los testigos para formar la realización 
táctica, cuando lo mejor es coger la clave 
de uno sólo. .

—Si en ia cafetería Kon-Tiki no 
hablaron del crimen, ya que lo niegan 
Balet, Midón y Patch, ¿cuando se 
concertó el plan? Lo curioso es óu® en 
los sucesivos días no han vuelto a hablar

Tras cinco minutos de interrupción, el 
señor lecumberri pasa a enjuiciar la 
estancia en el hostal Oroel de Simeth, 
Patch y Midón. Como no tiacian nada, 
todo el mundo dice... puesconspiraban. Lo 
cierto es que tampoco habían hecho nunca 
nada ni en Barcelona ni en Madrid. _

-Sigue contando la argumentación oe 
la acusación para que los P^^^untos 
au tores conocieran a Pilar Cano. El viaje a 
Biarritz y la visita a una cafetería. Las 
dudas de Patch para participar, la 
comunicación a la familia de petición de 
separación, los viajes a Biarritz, a la vuelta 
del segundo viaje debía producirse el 
“atraco”, el recriminar Balet, con una 
furgoneta 2CV, a Patch su renuncia, el 
darle dinero para Midón al alemán en ese 
momento...

LECCION DE FANTASIA

Todo esto lo explicó el letrac^ señor 
Lecumberri como una lección de fantasía. 
¿Por qué van a tener que ira Biarritz a ver 
a Pilar Cano, cuando la tienen en 
Zaragoza? ¿Qué necesidad tenían de 
saber ía cara de Pilár si las cosas se ib»i a 
hacer, según dice la acusación, o sea 
con planificación previa? Para qué quiere 
conocer Patch a Pilar Cano en Biarritz si 
ya h» desistido? La posible coincidencia 
en Biarritz de Midón j^Simeth, Patch _ y 
Balet con su mujer, es una coincidencia, 
una casualidad, porque el mundo esta

le dieron y por ello no eran precisos 
En cambio Pilar Cano se resistió, h¡W 
fuerza y le agredieron connijií 
brutalidad. i

Lo peor de todo —siguió diciej 
Lecumberri- es que por probar ut: 
culpabilidad de Balet no se bayjn 
molestado en saber si hay más agresor»! 
Porque no se puede evitar que haya dos? 
que uno pegue con más fuerza _ 
otro. No hay que descartar que hayn, " 
sido dos los agresores. Delante de |, ) 
Venta de Ulzama vieron dos person»Venta de Ulzama vieron dos person» L.aocio" de 
delante de dos coches^ Y « 1« ^lurS’se trati 
cuatro golpes a Jaime Balet, ‘le hubierjíf jA» dot 
dado a alguien la idM de que su mujertr,;fJJÍ ¿s II' 
la autora del crimen? A nadie. |¡¡'¿'¡Sosas.misteriosas.

LA INTERVENCION DEL 
DOCTOR DEL CAMPO

b ESTAN P

' La bombaEl forense que llevo la voz cantanti y aliñaba su 
el especialista Gortari que la ibj p» ® 
menos, estuvieron explicando su visióujj de
tas heridas, pero no voy a entrareniiii) 
sino en varias resoluciones de esta ala irañana, se 
misma en tas que se ha dictaminadowe lirac'saaose! 
en una ocasión un individuo recibióyn11*" 
golpe y estuvo dos horas sin sentido y filtrado, es q 
curó en un día. Y otro ejemplo simi»'nitores de 
que se estudió en esta sala. Entoncti S’^'í , 
¿por qué Jaime Balet no pudo perdido 
durante dos horas?, porque había;uí,ixiste acta 
acusarte. I Se esta d i(

Que si 
Aponerla, s 
buerte, pues

Situarnos 
Magistrados- 
huerte se pi 
los cuatro h

nunca más. . ___
—Las jomadas postenores se centran 

entre Simeth, Patch y Midón. El primero, 
según la plantilla del Oroel, no habla 
nada el castellano. Patch no cono^ 
ningún “negocio” según <*eclaraciones y

- ' ----- ----- -----IqS 10.000

A El defensor Lecumberri denuncia 
irregularidades en los interrogatorios 
— La enfermedad psíquica de Balet » ^„5

— Sus relaciones con Ana Alawitggj
___________ _ ___________________ __________ ____________ ______ ..................... ............. . Tterminó: N ad

Don José Lecumberri afirmo que 
Jaime Balet es un sicópata que padece un 
desdoble de su personalidad que le hace 
actuar por impulsos. Se refino después a 
un cerf iciado médico expedido por d 
doctor Berdala, otro siquiatra, había 
tratado a una hermana de Jaime Balet. El 
doctor Rivas también había relatado que 
Pilar Cano refiriéndose a su esposa había 
dicho en más de una ocasión que no 
estaba en sus cabales y don Lorenzo C^o 
confesó que su propia hermana le bebía 
asegurado que Jaime estaba “tarado . e 
doctor Réy siempre había creído que el 
orocesado padecía una enfermedafl 
síquica y don José Luis Cano declaro 
“que tenía poco trato con él porque era 

"'''ÍLpQ°eso —terminó diciendo el señor 
Lecumberri— estoy convencido que Jaime 
Balet es un enfermo esquizofrénico.

4a
además, aunque aparecen 
dólares esos que entregó hija de

También en Pamplona despertó el juicio 
días, a lasenorme expectación, y todos los 

puertas de la Audiencia, el público se agolpaba 
para presenciar la llegada de los proejados y, 
luego, guardar tumo con el propósito de 

conseguir el acceso a la sala.

lleno de casualidades. Como fue una 
casualidad grandiosa que la sirvienta de 
Balet, Vicenta Solano, vaya por la calle y 
preguntada por un individuo sobre la caw 
que es precisamente de Balet. Y 
precisamente te recibe otra sirvienta que 
es de Balet. Y ambas hablan, luego del 
hecho. Y qué casualidad que este 
individuo en Helmuth Patch.

JUEGO___________________

Jaime Balet ha jugado muchas veces. 
En más de seis casinos de & ropa, y 
ganaron en Biarritz porque lo dice Pilar 
Cano y Lorenzo Cano lo reconoce. 
¿Cc>mo iba a producirse el atraco el día 
14 de abril si Midón, Patch, y Sirneth 
regresaron la noche del. mismo 14 y Pilar 
Cano y Balet se quedáfon a pernoctar en 
Biarritz? A pesar de que Patch dice que 
les vio salir diez minutos antes. 
Regresaroni Balet y Pilar a Zaragoza el 
día 15 al atardecer.

Además la escena del 2CV es 
sorprendente. Patch dijo que era un 2CV 
“beige", para luego decir que era ^ul, 
rojo, en todo caso de un solo color. O sea 
se acuerda del coche y no del color, 
cuando lo más corriente es que todo el 
mundo se acuerde primero del color. Ya 
esto hay que añadir que Jaime Balet no se 
movió de la fábrica. Si se produjo la 
reunión, due no es cierto, lo más lógico es 
que Balet le tapara la boca a Patch y no 
darle dinero para Midón v que este te diera 
5.000 pesetas al propio alemán.

EL DIA DEL CRIMEN__________________

El traslado del vehículo desde el pura 
kilométrico 29 al 27,500 también M 
explicado. Según Lecumberri pudi^ 
haber sido vistos al trasladar el cadns! 
con el coche por la carretera, l-cwl 
normal era que aquello no se descubned 
de inmediato. Lo que ocurre « m 
contra el procesado todo tiene lógica.) 
no. sale, se ha dicho, hubiera seguidoif 
toda la noche. Lo que hay que deciri 
oue si no sale con el pañue. nviados esp< 
efectivamente, se hubiera quedado '««tode¡ I, 
toda la noche, porque 
vehículos, estando^el c«he juntadj 

sa’có el pañuelo. I’""’

EL DETALLE CLAVE

; SE 
i T/

PAMPLOI

- VCVI IVVII • IIIIIcarretera y no se detuvieron. Hastam

ue uno sepj 
istoria de I

El detalle clave era el previo arf iscuros y 
entre el autor, Smeth, Balet. -Rjdoestai) ’¡JjÇia, qi 
...aoif+n nara rarnnncerios v mafar. ública hast)eniic CI auiwi,A 
previsto para reconocerlos y matar.

Nadie se ha puesto d® acjjJj 
cómo era Simeth aquella noche. Uñóte 
pelo rubio, y lo tiene P®l'"’°l°í ¿1 âncppisjç 
dándole más de treinta años cuando DEPENS 
tenía 27; otros diciendo que lleva «DON 

cazadora marrón y era una
•cinturón, de color blanco viejo, « lasxinc 

no bebía, según decía rae ionesde PaWf la tarde d 
Van Dik", sólo cubalibresy coñac.

lias, será 
xpectación.

'ista con la 
luán Mido

Las agujas del reloj marcaban las tres 
menos cinco de la tarde. El letrado señor 
Lecumberri, defensor de Balet, terminaba 
su informe oral. Otra pieza magistral.

Si el fin de semana todos los asistentes, 
o casi todos, salieron de la felá de lo 
Criminal convencidos de que .taime Baiet 
y Juan Midón eran culpables, ayer ocurno 
todo lo contrario. La hipótesis del 
defensor podía ser también cierta. Habla 
rebatido todos y cada uno de los puntos 
de las acusaciones. Con comparaciones. 
Con explicaciones lógicas, con una 
serenidad y firmeza aplastante. Hasta tal 
punto que al finalizar su intervención e| 
propio fiscal acudió a felicitarle.

La mañana fue extensa. El señor 
Lecumberri continuó explicando su 
punto de vista, su hipótesis.

Preisler, a ésta le mostraron varias 
fotografías de los “tres'y no reconoció a 
ninguno, como el que había ido a buscar 
el dinero.

trafico de divisas________
—Sobre los dólares,aparece una de las 

mil contradicciones. Lo que sí ha « 
hacerse es descartar una de I» dos 
cantidades,^o 7.000 o bien 10.000. Lo 
cierto es que ha existido un tráfico de 
divisas entre Preiser y Balet con la 
intervenciím de Midón y P®fch. Existen 
además varias denuncias una contra paiex 
de l 000.000 de pesetas por recepción ae 
dóteles del domicilio de Fausto Preisler.

—Acerca de la reunión en el taller to 
Villanueva en Madrid, lugar donde 
trabajaba Midón, entre éste y Balet, es 
imposible. Se registró según te acusación 
entre el 20 y 25 de marzo, pero Midon 
salió antes del 15 de los talleres. Alemas 
ha sido una lástima que no hayan 
declarado los dos testigos, el dueño y el 
oficial de taller. Además, el obrero señor 
Canelada, reconoce a Balet en una rueda 
de presos”. Para hacer te comparación no 
sirve esta prueba ya que se tes ha 
enseñado hasta te saciedad tes fotos y han 
leído te prensa anteriormente.

El problema jurídico-penal es de si 
sucedió así porque Jaime Balet así lo 
había propugnado con sus secuaces.

Todas las teorías o hipótesis de las 
acusaciones son rebatidas. Ademas 
pruebas concluyentes no existen. ¿Un 
plan preconcebido? El comandarite señor 
Madrid lo que pretende —dice el leUado 
defensor— es culpar a Jaime Balet de un 
delito por una serie de conjeturas. 
Aparece el Transibium. Que según un 
estudio presentado por el letrado, 
produce somnolencias . (el fiscal había 
dicho que no) y eis peligroso para los que 
tienen que conducir en contræde lo que 
dice la receta. Jaime Balet puede tener 
sueño ¿por qué no? (por la Jatiga, el 
medio ambiente, la comida, la bebida, ia 
prolongación del viaje. Y dijo que porque 
“me invadió el sueño" tuvo sueño. 
¿Acaso no es así? ¿O es que todos 
tenemos sueño cuando queremos? Otra 
pregunta que se han hecho todos, * ¿por 
qué allí? ” Pues para pegar una 
cabezada. Si hubiera querido dormir más, 
lógicamente se hubiera parado en una 
Venta o Parador y hubiese pedido una 
habitación. La zona del puerto de \talate 
está muy concurrida. Y no echaron el 
seguro del coche porque no creyeron que 

les iban a atracar, porque si piensan esto ya 
no paran allí. Lo del golpe ya es otra 
cuestión. ¿Por qué poco golpe a Jairne 
Balet? , pues porque como se na 
reconocido quedó sin seótído con el que

'3ragozano d 
¡levó a d 

nales

;aa5Kí:ína huella dactilar. El que «iW*

conservando el color veroe “ , eciriavArri- 
sargento de OI agüe «tura de sé
tan descarado de ia barra de hi fje Sobrede sole 
le enseñó. B tubo del Recordó
llevado a analizar para xposSón ’d
huella dactilar de quien ««¡¡S Jí n entreïich 
Simeth se identificaría enseguida V’ Bea píoS 
consta ficha de él en Çareeb Mozano”, 

■ ■ ■ ■■ ii, wcretos cj
... W detective

•'aeión con 
nueiids III iiŒMa. , ft|i '’Ores BlanHizo el señor LecumlwyiJJjy •’’hez Mon

LA BARRA DE HIERRO

Resulta que el tubo dehierroapar 
manchado en sangre y “".r

huella dactilar de quien era.
Simeth se i
consta Tiena ae « w. 
lamentable es que luego ban » . _ 
tres tubos más y se da la 
que no hay ninguna mancha en'o 
ni huellas ni nada. . »

MIZO senur J-aio
mención a los dólares de PO^ ( 
personalidad de Balet, diciena 
estaba estudiando y que no es w 
una persona inteligente llevar , 
semejante hecho.

Fl ALEMAN PATCH ____

Dijo que merecería un 
Dedicarle una s’Sion- ^j¡

1.7^? i^^d 
”{«*0 una 
® '’ que d 
'”t|uín, h 
^«sados, c 
fí"® y maf

. Es J<K4 g rabí 
contradicción constante, pero g ’letdVo^da 
ha dicho de él que no se Podía P 15 « oída 

parte, falto, de.nwral, 

de' ? Blí 
'■'"Ù í ''®*'eiadas 
< P’rteconi 

?* no me 1

ninguna parte, falto ae moi«'» 
de divisas, etc. y ahora resulta 
declaraciones parecen J®.’ -
evangelista. Dice Patch... í^’®®„*ra(¡ic!í

Además es una pura contr .
Patch no dice nada. Y ÇO'"® Înofcorës ' 
hemos podido interrogarlo, pues Paño
Quiero decir —añade¿•“•ffSelflÍÉI o
el cargo

ecir —anaoe ubcuihw-"- , 
entre Simeth y Patch ^1 otro P
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luncia
como si esta pena de

üava

PAMPLONA, 27 (Crónica de nuestros

detuvieron. Hasta ni

iVE de los más

lública hasta dentro de cuatro o cinco

xpectación.

alibres y coñac.

IERRO

Comenzó diciendo que era muy difícil

Racordó, luego, cómo el sábado, en la

CI CII ■ rf/
le luego h an#»J
>e aa la wh'»-- y na mancha en W*

rCH

'® oídas.
refirió

nie refiero a mis ilustres colegas

otro punto sacado fue el extraño

i DEL 
IPO

EL FALSO 
PASAPORTE

y; que si la ley es dura hay que 
aponerla, si la ley dice que pena de 
luerte, pues pena de muerte.

Situarnos —dijo Lecumberri a los

isticia por la muerte de la madre hay que 
edirla muerte del padre?

Lecumbuerri, con la voz entrecortada, 
irminó: Nada más, señpría”.

con inusitada

•ogatorios L’SS-
- i huerte se pudiera ejecutar. Recordad a 

fiP lláipt ¡ios cuatro hijos de Balet y Pilar Cano, 
vivz ILg^en preguntar: ¿Tío para admitir

\ Anunció el señor Saldaña que estaba 
actuando como defensor por la amistad

después a que las 
le Sánchez Montoya

jfínF ? Blanco y Moreno habían sido 
por la sanción, 3S decir, por 

Contraria de<Balet, “pero conste

ade Leeumu- ■■ ,, 
¡meth y Patch

p| roche iuntoilí wra sentencia. Despeje el público la 
‘111 ala", todos, en el fondo, sentimos un 

alivio. Terminaba 
lue uno sepa, el más largo proceso en la 

■ ■ 1. El más

’■-'ir- Balet diaend®’ '-a 
, y que no es W' 
eligente llevar

leería un »? .la sesión, “’j, 9rabacion en mi c istante, P«ro «g} ^¿•‘tences sólo conoc

ida. Y como «« j - po me refiero a mis ilustres colegas 
terrogarlo, Paños y Aizpün, sino a la familia

ijun ESTAN PROCESADOS

para W NCIR
Detallado informe del letrado 
don Luis Saldaña, defensor de Midón

lo eran precisos mh 
no.se resistió, 
dieron con t,/

o -siguió dicie^' 
|ue por probará

"° “
II hay más agres¿., 
¡vitar que haya dosf 

más fuerza queji: 
lescartar que hay^ 
(^s. Delante da |,p 
rieron dos Personjj bug-ocio'’ de que hablaron si se dice de 

y x^'loi V se trata. Era de un negocio en 
e Balet, de hubiera 'Andorra donde fueron con el Opel y 
I de que su mujererai.jgmás llevaban dos cajas muy
Anadie. 1*"”'’.“,, I misteriosas.

La bomba saltó cuando Lecumberri ya 
vo la voz cantante y ¡._-¡„aba su intervención. Resulta que 

Tí® ® .*!?’’*«iSs dos alemanes, en una notificación 
placando su visióiiii{]®,‘xy3rfa desde Alemania ayer por la 
voy a entrareneiio' xj- 

liciones de esta «mañana, se señalaba que aun no están 
, ha dictaminado 1 procesados estos dos supuestps participe^ 
individuo ncüiiiN.Ï ««"»«» <*• Velate, Lo i^ico, dijo el 
horas sin sentido kado, es que primero se juzgue a os 
otro ejemplo sin, J iutores de cr.men y luego a ios 
esta sala. Enlo¿:H#ctorw. AHÍ, en Alemania, todavía no 
et no pudo penS «Me •« decisión de apertura. No 
, porque habiiou ixiste acta de acusación y tienen las 

Lnismispruebasque nosotros.
r Se esta' diciendo aquí que se aplique la

ih ículo desde el punu 
27,500 también M 
Lecumberri pudieis 
I trasladar el cadávi 
la carretera. Lo ri 
ello no se descubneo 

que ocurre es sj 
> todo tiene lógica.!^

; SESION DE 
TARDE

o, hubiera seguido!! . - ___
oue hay que dwii! ..... ........................................... . ■ • x^
^con el oañueh aviados especiales).— Cuando a las siete 
hubiera quedado 1 cuarto de la tarde de ayer el presidente 
orque pasaron »»» W tribu nal dijo: “Concluso el juicio.

7 X .A. .1« ido nars Ccin+on/*io F^acnoio Al niiniim la

lue uno sepa, el más largo proc 
listoria de lá' justicia española. 

—irgó y tal vez también uno de 
era el previo acuerf iscuros y complicados. Por eso la 

¡th Balet, ■fodointencia, que es posible que no se haga 
OcérloS y (¿hlira cuatro rt
tuesto de acuerdo^ lias, será esperada 
luella noche. UnoiM xpectación. 
íiito%ños'cuiidoj ¡JOEFENSA DE 

ciendo que llevaba»! jlDON  
' era una chaqufita^ a , . x • x____________ • * e
blanco viejo. Pon® A las cinco- y treinta y cinco minutos 

iciaraciones de Paid! le la tarde dé ayer lunes se reanudaba la 
lista con la intervención del defensor de 

Nuan Midón, a cargo del letrado 
, laragozano don Luis Saldaña Eisteban que 

¡lavó a definitivas sus conclusiones'
tubo de hierroapagrovisionales.
sangre y conp^ Comenzó diciendo que ere muy difí cil 
ero cabelludo y abogado como le ocurría a él y que 
r El que aquítanai" resultaba ser pobre como le sucedía 
lie tiene dos ’u patrocinado Juan Midón. Se refirió a 
ispecie de sewiÇ# c?ucristo que fue el primer abogado y el 
álor verde anteriof rimer inocente muerto en la cruz por 
le no reconoció dccir la verdad. Volvió a recalcar la difícil 
la barra de hierro#' ®Jtdra de ser abogado y el hecho de ser 
o del crimen no<. ’’bre de solemnidad como Midón.
ir nara comp*®^ j lueyu. UUIIIU cu ■«
I» nuien era. Si ^Posición del ministerio fiscal se ponía 
icaria enseguid» V’’« ®rtredicho su honor “el honor y la

¿I on Barcelona.' 'Profesional de este modesto letrado 
Kxn aoaiat* '®^°2ano”, al referirse a unos .puntos 

r» H» la mincidenciV RÍV®*"® declaraciones
« aetective privado señor Blanquez, en 
'»cion con el comportamiento de los 

“i Blanco y Moreno y del gitano

'La madre de Balet —dijo— había 
"ifi"?® extraña llamada telefónica 

I que dio conocimiento, a su hijo 
hermano de un-o de los 

jr“Cesados, quien por recomendación del 
'Sie y magnífico compañero don'Jpsé 

; uinberri, se puso en contacto conmigo 
a cabo la entrevista, con la 

■mi despacho. Yo 
ía a Joaquín

comportamiento del testigo de cargo 
señor Van Dick que, al final, no 
compareció en la sala. ¿Por qué, si el 
lunes había estado en la Audiencia de 
Pamplona?

AMIGO DE MIDON

tOSUMOSY 
LAS HIPOTÉSIS

SI, en estos momentos, hay al

guien que esté pendiente de la 
sentencia del Tribunal de la Sala de lo 

Criminal de la Audiencia de Pamplona, 
no son otras personas que los hijos del 
matrimonio Balet-Cano. Dos de ellos 
viven con la familia de Jaime Balet; 
otros dos, con la familia de Pilar Cano. 
Lo cierto y angustioso en todo esto es 
que no hay pruebas concluyentes para 
culpar, sin temor al yerro, a su padre. 
Siempre les quedará la duda de si real
mente fue eL. La balanza está equili
brada. La hipótesis del fiscal y acusa
ciones privadas, se tambalea tanto 
como la hipótesis a ratz de aquélla que 
formó el abogado defensor de Jaime 
Balet. Tras más de treinta horas de ms- 
ta de la causa del crimen del puerto de 
Velate, no hay nada claro. St', muchas 
coincidencias a favor de Balet y en 
contra. Muchas irregularidades en 
declaraciones y testigos que han sido 
toreadas con excesiva ligereza. Con 
todo, hay que dictar sentencia, que 
podrt'a ser absolutoria o condenatoria. 
Asi están las cosas, y en medio de 
ellas, cuatro hijos que desean saber 
imperiosamente la verdad. Cuatro 
hijos, de 12 a 17 años, que han sido 
nombrados en los momentos más deli
cados del juicio. Lo hizo el fiscal cuan
do inició su informe oral ofreciéndose 
como amigo y como fiscal a ellos; lo 
hizo el abogado defensor deju padre, 
cuando manifestó que *‘si era necesa
rio para administrar justicia por la 
muerte de la madre condenar a muerte 
al padre”. Esta serta una posible pre
gunta que le hartan los hijos a su tt'o. 
Y el abogado defensor de Midón tam
bién mencionó ‘‘el trago amargo ” que 
han pasado. Todos tuvieron un recuer
do para los hijos que, están, como casi 
todos, con la duda de la culpabilidad. 
Si sentencian pena de muerte, aunque 
no se ejecute, siempre tendrán un dedo 
acusador hacia el padre... sin tener 
pruebas concluyentes. Si llega la abso
lución, muy improbable, habrán de 
pedir perdón por la duda. Balet, al 
menos durante el juicio, ha mantenido 
su integridad moral, mental y psíquica. 
Creo que ettarta pensando más en los 
hijos que en su pena de muerte.

que le unía con el procesado Júan. Midón 
y que lo hacía de forma altruista, 
desinteresada y totalmente gratuita. 
Añadió:

—Con la verdad se puede ir a todas 
partes, pero ya empezamos a dudarlo, 
porque también se dice que con la verdad 
se puede ir... a la cárcel. .

El señor Saldaña Esteban insistió:
—Este letrado no juega ni con la 

Audiencia de Pamplona, ni con la de 
Zaragoza, ni con el juzgado de Paz de 
Miravete de la Sierra. Precisamente por 
azones familiares estoy mucho más 

identificado con la toga de ios jueces que 
con la toga de los abogados.

Y siguió:
—Nunca he querido jugar con esta 

Audiencia, ni con la querida región 
navarra, por eso las manifestaciones del 
ministerio fiscal vertidas el sábado me 
tuvieron que doler mucho. Y conste que 
no he pretendido venir a este jucio, 
llamado el juicio del siglo, para ser el 
“niño terrible”, ni mucho rpenos con afán 
de protagonismo como mehan llaqado 
algunos rumores en este sentiHn

Luego don Luis Saldaba dedicó un 
encendido elogio a todos ios 
componentes de la sala y muy 
especialmente ai presidente dei tribunal 
“por su paciencia y flexibilidad con que 
ha sabido conducir este juicio”. Asimismo 
se refirió a la prensa “que está 
cumpiiendo muy bien, aunque a algunos 
de ios protagonistas no Íes guste con su 
sagrada misión de informár”.

En el ambiente de la salude lo criminal 
de la Audiencia de Pamplona, se tenía la 
impresión que con todas^ estas palabras, 
que hemos recogido, don Luis Saldaba 

estaba haciéndose su propia defensa. Pero 
fue sólo en su introducción, porque luego 
el letrado defensor de Midón prosiguió 
brillantemente su intervención 
esgrimiendo valiosos argumentos para 
intentar demostrar la inocencia de su 
patrocinado. Y eso que comentó que su 
predecesor, el defensor de Balet señor 
Lecumberri, había dicho ya casi todo por 
la mañana y que él no lo iba a volver a 
repetir. Pero rogó a los señores 
magistrados que lo tuvieran en cuenta.

Otra de las frases de efecto que 
pronunció el señor Saldaña 'fue la 
siguiente:

—Giménez Asúa decía que cuando 
iniciaba un informe forense le temblaban 
las piernas, pues imagínense ustedes que a 
este humilde letrado le tiene que temblar 
todo el cuerpo.

Elogió a continuación el informe del 
ministerio fiscal y las actuaciones de la 
acusación privada que habían contado 
con los informes adecuados. “El señor 
Paños —dijo— en su intervencitm que 
duró una hora no hirió, ni molestó en 
ningún momento a los que se sientan en 
el banquillo”. También se refirió en torno 
elogioso a la exposición del señor Aizpün 
—el otro letrado de la acusación privada— 
y respecto) su “querido compañero” en la 
defensa don José Lecumberri afirmó:

—Y llegamos a este informe que ha 
durado cuatro horas y pico en el que ha 
dicho todo y magistralmente bien. Por 
eso yo tengo poco que decir, porque todo 
lo que yo iba a decir lo ha dicho mi 
colega el señor Lecumburri, y lo ha dicho 
muy bien.

Habló luego el señor Saldaña Bteban 
del pasaporte falso que consiguió Juan 
Midón justificando el hecho, ya que 
estaba reclamado por algún juzgado de 
Valladolid y por otra parte para el 
negocio de tráfico de divisas era lógico 
que tuviese que viajar al extranjero para 
lo cual resultaba fundamental contar con 
un pasaporte. 

no'estuvo
EN EL CASINO _______________

Aseguró que su defendido no estuvo 
nunca en el Casino Municipal de Biarritz, 
puesto que, a pesar del control rimroso 
que allí se lleva, no figura ninguna ficha a 
su nombre, ni a nombre de su supuesto 
nombre —valga la redundancia— de Juan 
Porta. . . .j

Se refirió más tarde al viaje a Lérida 
con el señor Gil de la Corona y a la avería 
que sufrió el famoso “Morris” de color 
rojo propiedad del acusado.

Defendió con gran firmeza la 
personalidad de Juan Midón para evitar 
malos entendidos que se pueden traslucir 
de los informes policiales, ya que en 
algunos de estos informes se citan delitos 
de los que Midón había sido absuelto. “Y 
ya es hora—recalcó—de que se termine 
con estas cosas”.

Sobre los “terribles” antecedentes de 
Midón dijo que nunca fue acusado por 
dinero robado, sino por cantidades po 
pagadas y que lo hizo por auténtica 
necesidad. Contó cómo cuando trabajaba 
honradamente en Burgos, de repartidor 
con una furgoneta, un trabajo de obrero, 
fue detenido y conducido hasta Cádiz en 
un furgón de la Guardia Civil, pai;a dar 
cuenta de una deuda de quinientas 
pesetas. Por este motivo perdió el empleo 
en la capital burgalesa y cuando después 
del largo viaje llegó a la llamada “Tacita 
de plata”, resulta que había sido 
indultado.

Respecto a sus relaciones con Peter 
Simeth, afirmó el abogado que ni Midón 
habiabá alemán, ni Simeth se entendía en 
castellano.

—No comían juntos en el hostal Oroel, 
y abonaban sus facturas separadamente.

Sobre la teoría de que Juan Midón no 
quiere ver a Pilar Cáno en Biarritz y en 
cambio se presta a identificarla en 
Zaragoza también parece absurda.

EL COCHE NO ESTUVO EN
VELATE ____________________  . ■■

El señor Saldaña rebate asimismo la 
presencia del coche dé su defendido en el 
puerto de Velate, porque del 28 ai 30. 
estuvo parado en Zaragoza hasta que lo' 
recogió el mecánico don Félix García para 
repararlo.

Este mismo mecánico aseguró que la 
avería del carburador no pudo^ ser 
provocada. El. araumento de la matncuia 
carece de base^ se desvirtúa, porque 
primero se hablo de un uno y luego se 
mencionaba los sietes. Ese coche, desde 
luego, d coche de Midón, no estuvo en 
Veíate la noche del crimen. La debilidad 
del argumento que esgrimen ios novios 
—hoy esposos— es notoria. Después de lo 
de la linterna, marchan asustados. ¿Cómo 
es posible que con este estado de ánimo 
pudieran ver y fijarse en la matrícula del 
coche y en el color?

LAS FAMOSAS BARRAS______________

Otro de los puntos más vitales 
continuó informando el señor Saldaña, es 
él que se refiere a las famosas barras. Una 
de ellas es encontrada site meses después, 
pero ni aparecen las manchasde sangre, ni 
las huellas de la que se había hablado en 
un principio.

Analizó después el comportamiento de 
Patch y desús declaraciones lo mismo que 
las de Simeth, que son muy confusas y 
que desde luego no proporcionan ninguna 
luz ai oscuro crimen de Vélate.

Luego aseguró:
—Midón no ha tenido nunca dinero en 

las cárceles, sólo ha contado con lo que 
este modesto abogado le entregaba 
mensuaimente para que pudiera 
comprarse algún bocadillo o fumar algún 
pitillo.

Hizo mención seguidamente a las 
contradicciones claramente demostradas 
sobre cuándo se conocieron ios dos 
alemanes y a la denegación para abrir una 
investigación sobre , la situación del 
inspector de Policía señor Dorado, 
mientras se admite todo lo declarado por 
el teniente Franco de la Guardia Civil. 
Asimismo recuerda los presuntos malos 
tratos recibidos por Júan Midón en 
algunos de los interrogatorios a que fue 
sometido constantemente. '

IMAGINACION NOVELISTICA

Al aludir al informe del fiscal el señor 
Saldaña lo calificó como un relato de gran 
imaginación novelística. “Porque los 
hechos se han desorbitado de una manera 
absoluta. Se ha hablado de tráfico de 
drogas, de tráfico de armas y hasta de 
trata de blancas, cuando en realidad no ha 
habido aquí más que un tráfico de 
moneda”. .

— ¡Ya está bien del crimen de Velate!
—continuó el señor Saldaña-;;; y lo 
decimos pensando en esos hÿos del 
matrimonio Balet-Cano para que no 
vayan a ser más escarnecidos. Que no 
existen pruebas ya lo ha demostrado mi 
compañero don José Lecumberri, por eso 
con las mentes claras y con vuestras 
conciencias tranquilas, señores 
magistrados, vuestras manos no temblarán 
si dictais una sentencia plenamente 
absolutoria.

NUEVA INTERVENCION
DEL FISCAL________________ ___

Al terminar su intervención don José 
Saldaña Esteban, el fiscal pidió la palabra 
para aclarar algunos conceptos, “nó pya 
rectificar”, y para anunciar que las 
puertas de la Fiscalía estaban abiertas a 
todos como un amigo... También el 
letrado señor Aizpun quiso rectificar una 
manifestación hecha por el abogado señor 
Lecumberri referente a Patch.

Seguidamente y como escribjamos al 
principio de esta crónica a Iç siete y 
cuarto de la tarde, el presidente de la sala 
declaró concluso el juicio y visto para 
sentencia. Finalizaba asi la causa más 
larga en la historia tfe la jpasticia española.
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Mis amigos los repartidores se quejaban de que no tienen 
donde aparcar y que siempre tienen que andar con- cuidados 
de no rayar cualquier coche, donde hay una señal que prohi
be aparcar en unos ocho metros.

—Pero no hay quien respete la señal.
—Sus buenas multas que se ganarán.
—Sí, pero eso no es cosa nuestra ni es nuestro deseo, a no

sotros no nos hace riada el que multen al que está mal puesto, 
pero nos molesta mucho ese coche, porque no nos caben los^ 
carros de cajas por medio, o le damos sin querer y ya está 
liada...

—¿No me dirás que a vosotros os importa eso?
—Por descontado que ellos infringen una regla del código 

y son multados, pero no nos agrada nada el hacer esas cosas, 
sin mala intención, como tampoco nos gusta dar la vuelta a 
cinco coches, para llegar a un establecimiento que está en 
frente del camión.

Y tiene razón mi amigo el repartidor, que si no le hacemos 
casa no nos traerá más bebidas y no sé que haremos entonces. 
Pero a ver si no llegamos a tanto y aparcamos mejor y 
dejamos los sitios de carga y descarga, para eso,' para carga y 
descargar.

¡NIÑO ESO NO!

Me han dicho que insista y lo hago. Me han rogado que lo 
vuelva a sacar a colación y otra vez lo traigo aquí. Se trata de 
la falta de sentido pedagógico y humanitario de los planes de 
estudio de algunos colegios. Ayer le oía decir a una niña: "Yo 
me voy a volver loca". Una madre se quejaba: "Están matan
do a las pobres criaturas con tantos deberes, después de siete 
horas de clase con otras tantas asignaturas". La verdad es que 
no tienen tiempo algunos colegiales ni de comer ni de meren
dar. De cenar, no hablemos, porque terminan cayéndose de 
sueño sobre su mesa de estudio, reventados, agotados. Niños 
y niñas con doce, catorce años, que trabajan estudiando más 
que cualquier persona mayor. No hay más que sumar las ho
ras aue al estudio dedican: Siete de clase, dos para ir y venir 
al colegio, cuatro o cinco para hacer los deberes...! Una bar
baridad. ¿Cuándo coqien, cuándo duermen, cuándo juegan? 
Decían hace algún tiempo que estaba prohibido mandar de
beres para hacer en casa y resulta que cada vez señalan más 
los profesores. Si en casa tienen que dedicar horas y horas al 
estudio, ¿se puede saber qué es lo que hacen en clase? Y no 
me refiero a los estudiantes universitarios, no. Aludo exclu
sivamente a algunos colegios de E.G.B. y de B.U.P.,, atendi
dos por instituciones religiosas "especializadas" en la ense
ñanza. Pienso que quizá quieran demostrar esa "especializa- 
ción" convirtiendo su plan de estudios en auténtica tortura 
enervante, agotadora, deshumanizada, ilógica, antipedagógica. 
Pero, iah!, el prurito de poder decir: "iCuanto se h^e es
tudiar en este colegio y cuantas clases diarias se dan! . ¿Se 
"dan" o se abren las puertas de las aulas para corregir lo que 
los alumnos han hecho en casa y señalar lo que tienen que 
hacer para el día siguiente?. Me parece que oigo argumentar 
en su propia defensa: "Pero hay que ver, al final, lo .bien pre
parados, que están los alumnos".

Naturalmente, el que no ha desistido por enfermedad, por 
agotamiento o por angustia nerviosa, al final deberá de apro
bar..., si antes no se ha muerto.

JORNADAS DE ASISTENTES SOCIALES
Convocadas por la federación nacional se están celebran

do en Pamplona, desde el pasado lunes, 26 de septiembre, las 
III Jornadas Nacionales de Asistentes Sociales. En estas Jor
nadas, cuya terminación está señalada para el próximo día 
30, se estudian entre otros temas, el de la dispersión que exis
te en la actuación de los Servicios Sociales, dependientes de 
diversos Ministerios, Corporaciones Provinciales y Locales, 
entidades privadas y cooperativas.

Los ochocientos profesionales de toda España que asisten 
a estas Jornadas están elaborando unas propuestas, destina
das a los organismos competentes, sobre la planificación y. 
puesta en marcha de los Servicios Sociales en las áreas de la 
Sanidad, Educación, Laboral, Marginados Sociales, Rehabili
tación Física y Psíquica, Comunidades urbanas, rurales, sec
toriales, etc.

Los Asistentes Sociales consideran que deben de ser ellos 
los técnicos en la gestión de la acción social, siendo ésta la 
realidad de la profesión en otras naciones, con las cuales man
tienen una relación profesional a través de la Federación 
Internacional en la que participan 56 países.

GARCIA BADELL EN LATERIA
DEL LIBRO

ahora, querida Ansel mita, lávate 1 las manos 
para que no se te vea la sangre al trasluz de la 

ventana.
— ¿Tú crees, Adelaida, que estarán mirándonos 

con catalejos de largo alcance las envidiosas de 
enfrente?

— Todo pudiera ser, querida. Lávate las rnanospor 
un si acaso. \ále más prevenir que ser tildadas de 
asesinas vulgares. ¿No te parece?

— Sí, pero no te has dado cuenta de que lo he 
matado con guantes.

— Entonces mejor será quemar los guantes.
— ¿Y si cuando viene la policía 

socarrado?
— Le diremos que se nos cayó 

manopla.
— Estamos en pleno verano y no 

mentira.

huele a guante

al brasero una

se tragarán esa

— Pues entonces les diremos a los sabuesos que se 
nos cayó el guante al horno de asar los pollos.

— iQué buena idea! Estás en tcxlo. Pasarás ala 
historia de la criminalidad doméstica como la más 
sutil de tcxlas las criminales perfectas.

— Gracias a ti que me has enseñado a matar sin 
que se note.

— No seas aduladora, Anselma. También tú eres una 
matarife muy buena.

- El mérito es tuyo, Adelaida. Si no, ¿de qué iba a 
matar yo tan bien?

— Bueno, dejemos ios méritos a partes iguales. Yo 
icíeo y td ejecutas. Ahora haz el favor de acariciarme 
un poco con tu asesina mano.

— Bueno, pues si te empeñas... Pero en la cara no, 
que tienes sarna. Recuerda que por eso hemos matado 
a Carlitos.
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No, eso si que no, eso no te lo tienen que dejar hacer ni tu 
padre ni tu madre, porque si no, cualquier aragonés, que para 
eso somos únicos te la damos en su sitio.

Y yo no soy cruel con los niños, creo que eso se adivina y 
si no, lo digo ahora, pero hacer lo que hizo aquél, que no era 
ya tan niño...

Pues casi nada, el niño (unos diez o doce años), se estaba 
haciendo pis en el cañón de Agustina de Aragón. Que sí, que 
es verdad.

Y como el niño refugiado en la noche, (era tarde ya, para 
los años que tenía), seguía en su desahogo fisiológico, pues 
me acerqué, le recriminé y el niño como un pequeño diabli
llo, se me quedó mirando y echó a correr. Yo, lógicamente, 
no le seguí, pero vi como él no paraba, ni creo que lo hiciese 
hasta llegar a su casa. Y yo, que no pensaba hacerle nada ma
lo, pues me quedé allí parado, mirando el cañón mojado y 
pensando en lo que habría pensado Agustina de ver aquello.

Y es que ya he visto muchas cosas de éstas y todas en per
juicio de la conservación de nuestros monumentos, que en 
Zaragoza son muchos y mal conservados. Y por eso cualquier 
día de éstos vemos a alguién que está por ahí, haciendo algo 
malo en la Puerta del Carmen, que yo ya me lo creo todo y 
casi es mejor poner funda a los monumentos.

Nuestro colaborador y conocido escritor Gabriel García 
Badell, autor entre otros interesantes libros, de los titulados 
"De las Armas a Montemolín'\ "La algarada espiritual", etc., 
firmará obras suyas en el stand de la editorial Destino insta
lado en la Feria del Libro, hoy, martes, de siete a nueve de la 
tarde.

También lo hará, el sábado, día uno de octubre, en Gale
rías Preciados. Suficientemente conocida es la garra y perso
nalidad literaria de García Badell, escritor de un moderno y 
muy peculiar estilo, que s^ enfrenta en sus libros con argu
mentos de temática transcendente y sugestiva. No dudamos 
de que durante estos días sus obras adquirirán el éxito de 
venta que ellas y el autor se merecen.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

- Tienes razón. ¡Fíjate que sarpullido!
— ¡Sí, qué asco más gordo! Quítate el pus con el 

algodón. Pero no tengas mala idea.
- Y les tiras los algodones a las palomas, que igual 

ios confunden con migas de pan mojadas en leche de 
vaca.

— No creo que sean tan tontas... Ademas ya 
habrán oido decir que sarna con gusto no pica.

—¿Entonces por qué me ordenas que te haga un 
rascativo?

— ¿Es que te importa mucho? Te he dicho que me 
acaricies. ¡Venga! ¡Corre!

— Ya voy, pesada, ya voy... Pero como no quiero 
que me contagies la sarna, me pondré el guante 
asesino.

— Ya te probarás td a tocarme^-la cara con ese 
guante asqueroso. Ráscame hermanita, por caridad, 
pero sin otros guantes que los de la propia piel de tu 
mano

— Venga,pesada. ya te arrasco.
— Así, así... i Ay, qué satisfacción me das! Me 

haces unas cuscurrillas electrizantes.
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BREVES

Baltasar Gracián, 8. Villellas.
Castelar (San José), 91. Gimeno Pardo.
Coso, 125. Casaña
Fray José Casanovas (Avda. Navarra, 32), 1.

Romagosa.
Lasierra Purroy (Torrero), 5. Muñoz H.
Pedro M. Ric, 39. Manso
Vicente Berdusán, (PIz. Roma), 22. Poves.

FARMACIAS QUE, ADEMAS DEL 
HORARIO NORMAL CONTINUAN 
ABIERTAS HASTA LAS 10 DE LA NOCHE

NUEVA PROGRAMACION DE R.T.V.E.— A partir 
del próximo lunes, dfa 3 de octubre, entrará en funcio
namiento la nueva programación, en Radio Nacional y 
en Televisión Española, con importantes y sustanciosos 
cambios tanto de horario como de espacios radiofónicos 
y televisivos. Kor 10 que respecta a Radio Nacional de Es
paña en Zaragoza el programa regional y local dará co
mienzo a las doce y cinco del mediodía. Es decir, una ho
ra antes de lo que lo venía haciendo habitualmente.

EXPOSICION DE FOTOGRAFIA EN UA SALA 
BERDUSAN.— Continúa abierta en la sala Berdusán la ex
traordinaria exposición de fotografía, que con el título 
**EI antiplano hoy”, presenta Joaquín Gazo. La muestra, 
que se realiza bajo los auspicios de la Caja de Ahorros de 
la Inmaculada y la Asociación Provincial de Radio y Te
levisión, presenta algunos aspectos sobre la historia, ar
queología, paisajes y tipos humanos del “altiplano” de 
América del Sur y que comprende fundamentalmente un 
amplio territorio de Bolivia y Perú. Esta exposición será 
clausurada el próximo día 29 y puede ser visitada de siete 
a nueve de la tarde.

Berenguer Bardají (Delicias), 42. Tarancón.
Compromiso de Caspe (Las Fuentes), 115. 

Allúe.
Estébanes. (Esq. D. Jaime I, 17), 31. Ucelay- 

Rived.
Paseo Pamplona, 25. Choliz
Plaza Millán Astray , 5 Sahagún
Predicadores, 67. Villaumbrosia
Santa Crus Seros (Balsas Ebro Viejo), 49. Ruiz- 

Tapiador.,
Vía Ibérica (Casablanca), 12. Royo.

377712

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

— ¿De verdad me lo dices?,
- Te lo juro por mamá que en paz descanse. 

Rascas mejor que matas y ahora que ya estoy bien 
arrascada,’vamos a sacar el muerto en su caja, sin qi» 

nos vea nadie.
- Espera, que aún no está bastante oscuro y 

podría sorprendernos la'vecindad . Recuerda que W 
puertas más arriba hay una Comisaria de Polios y 
podríamos tener un disgusto horrible si alguien viere 
que sacamos, en un féretro, a Carlitos.

— Pero es tan pequeño que, doblándole la cabeza 
lo podríamos meter en una caja de zapatos.

— ¡Qué buena idea!
Los encargados de la recogida de basur® q 

prestan su servicio en una calle céntrica y antigua o 
la ciudad se quejaron el otro día ante loa vecin^* 
qife casi todos los días recogen en los cubos »• •• 
citada vivienda una caja de zapatos con el "macabro 
contenido de un gato muerto. Y es por ello peí 
que, reunida una comisión de vecinos ha decidido 
parte del hecho denunciaixlo a dos ancianas señor 
que ocupan el ático de la vivienda quienes, al pareesrf 
ya han sido denunciadas otras voces por tener en $ 
piso una autentica guardería do perros^ gatos.

BRUNEI
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án mirándonos 
envidiosas de

te las manos por 
ser tildadas de

ta de que lo he

3U antes.
huele a guante

al brasero una

se tragarán esa

sabuesos que se 
i pollos.

xJo. Pasarás a la 
ca como la más

lado a matar sin

imbién tú eres una

no, ¿de qué iba a

sartes iguales. Yo 
r de acariciarme

¡ro en la cara no, 
io hemos matado

II idol 
tate el pus con el

lalomas, que igual 
jadas en leche de

tas... Además ya 
ío no pica.
3S que te haga un

! he dicho que me

) como no quiero 
londré el guante

e>la cara con ese 
mita, por caridad, 
propia piel de tu

ión me das! Me

en paz descanse, 
ue ya estoy bien 
¡n su caja, sin qu^

astante oscuro y 
Recuerda que tres 
sarfa de Policis y 
lie si alguien »i«d 
)S.

liándole la cabete 
apatos.

I de basuras q** 
itrica y antigua 
inte los vecino» Y 
n los cubos da 
con el "macabro 

ss por ello po» I® 
os ha decidido d»t 
5 ancianas señor»* 
luienes, al parecaG 
as por tener en »d 
oi*V gatos.

brunet

Información bursátil 
fgcilitada por el Banco de 
]/izcaya en exclusiva para 
fiRAGON/expres.

Desde los primeros tanteos se 
sentido la abundancia del 

papel incrementado por el 
arbitraje, siendo muchos los 
valores que retroceden las bajas 
máximas señaladas del 5 por 
ciento y terminando la sesión 
con pesimismo y mucha oferta. 
En la línea de descensos se 
destacan los retrocesos de 13 en 
Dragados, 10 en Cepsa, 7 en 
Motor, 6 en Torras, 5 en 
Explosivos y gran cantidad de 
importes menores. Todas las 
eléctricas en baja y en los corros 
bancarios o bien no se señalan 
posipiones o por el contrario se 
colocan cambios de papel sin 
operaciones, destacando en este

PUERTA 
ANTI-ROBO
Doble blln’áaie y contramarco Antl-Palanca. 
PlteotoiJe HERCAS, S.A. - Av. J. Antonio.144 
Hojpllalet de Llob’regat enviaremos Inlorma- 
ttényprecios por correoT(93) 335 2ó 50

comerciales Santander 
menos 10.

DE 
CREDITO 

OFICIAL

MADRID

papel

La sesión ha sido una de las 
más negativas del año, con 
posiciones de papel, 
principalmente de parquet y 
bajas generalizadas, muy 
extendidas e importantes y 
también con nunierosas 
abstenciones. En los bancos 
comerciales se alternan los 
cambios de operaciones con 
mareajes de papel y destacan 
contratando central y Santander 
menos 9, Hispano menos 6 y 
Banesto menos 4. En los 
industriales el Fomento, cede 10 
y el Urquijo pone papel menos 
5. Gran flojedad en el sector 
eléctrico que señala la bajá 
mayor de los índices parciales, 
menos 2,55. En este grupo 
Viesgo, pierde 4^ 3,5 Hidrola y

BOLSA OE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

meo ZARAGOZANO
Cambios del día 27 de Septiembre de 1977

DIVISA

1 Dólar USA....................
1 Dólar Canadiense . . . . 
! Franco Francés..........
1 Libra Esterlina.............
1 Tranco Suizo...........  

loo Francos Belgas(com) .
1 Marco Alemán ......

100 Liras Italianas.............
1 Florín Holandés ....
1 Corona Sueca .......
1 Corona Danesa .....
1 Corona Noruega..........
1 Marco Finlandés ....

^•'••’’♦««•'Austríacos , . 
00 Escudos Portugueses . 

ín« ®ns Japoneses ..... 
'00 Francos Belgas (fin) . .

CAMElíos

COMPRADOR VENDEDOR

84,491 
78,807
17,138 

147,191
35,692 

235,285
36,204 
9,549

34,119 
17,411
13,643 
15,308 
20,266 

506,085
206332 

31,657
234,827

84,751
79,134 
17308

147383
35,877 

236,668
36,394
9390 

34394 
17,501
13,707 
15,383 
20,378

510,702 
209,003
31314 

236,866

juventud

94 Mhz Frecuencia Modulada

De 18 a 1 horas
¡UN SONIDO INMEJORABLE

R.J.-2 ESTEREO

El segundo canal de Radio Juveniud. cf"

TODA LA MUSICA

sesiones más negativas del año 
(-1,66)

Sevillana, 2,75 Fecsa, 2,5 Unión 
y 2 Iberduero. En alimentación 
Aguila recorta 2 y Ebro 2,5. En 
inmobiliarias y constructoras 
Vacesa tiene una recuperación 
de 7,5. Dragados pone papel 
menos 7 y Urbis papel menos 5, 
operando Vallehermoso menos 
6,5. La habitual desgana con 

recortes o cotizaciones de papel 
para inversión, y en monopolios 
un avance de 1 entero en 
Tabacalera y pérdidas de 2 en 
Campsa y 2,75 en Telefónica. 
Las químicas, contabilizándose 
retrocesos de 9,75 en Cepsa, 
Explosivos papel menos 6,75, P. 
Reunidas menos 4, Sarrió menos 
3,5 Cros y Energía menos 3. 
siderúrgicas los descuentos 
mayores son de 5,5 en Tubacex 
y 3 en Olarra y el cierre tiene 
mal ambiente y queda cen 
papel. {Indice: 67,67 menos 
1,66)

Agt'icuhui'a
Industria ( ornercic).

Cnnstí uccion
. .Varales .

cambios retroceden con 
importes que resultan muy 
fuertes en algunas cotizaciones, 
produciéndose una de las peores 
sesiones de lo que se lleva de 
ejercicio. El pase del primer 
grupo cotizable, las eléctricas, 
sentencia el desarrollo de la 
tanda, al marcarse retrocesos de 
5 enteros en Sevillana y Unión, 
4 en Viesgo y Reunidas, 3 en 
Hidrola y 2,75 en Iberduero. En 
los bancos se acusa el aumento 
de oferta y hay recortes de 14 
en Banesto, 12 en Vizcaya, 10 
en Bilbao, 9 en Central, etc. El 
papel tampoco ha faltado en el 
resto de los corros y en 
siderúrgicas hay descuentos de 
9,5 en Tubacex, 6 en Olarra que 
ha llegado a cotizar a 100 por 
cien, y 2,5 e Hornos. En las 
químicas todo un abanico de 
recortes, destacando Petróleos 
menos 12, Explosivos menos 7 y 
P. Reunidas menos 6,5. el 
corro público no salía cambio 
para Telefónica y 
posteriormente se publica una 
cotización de 91 por ciento 
menos 4,5. El corro final señala 
pérdidas de 25 en Mènera y 10 
en Ponferrada y Dragados, con 
un cieae m al ton o. Indice:
65,61 menos 2,34.

El comienzo de semana 
vuelve a teñirse de tonos 
sombríos parque la oferta 
arrecia y sin aparecer demanda 
que pueda absorberla, ios

a

José A.Traver 
Espallargues

COSO.24-32,2
TELS. 2(0496-210497
- ZARAGOZA 4

A LA EXPECTATIVA
DE LAS MEDIDAS

ECONOMICAS
MADRID, 27 (LogosEl 

proyecto de Ley de imposición 
directa, que contiene nuevos 
textos sobre el impuesto sobre 
la renta de las personas físicas, 
impuesto definitivo sobre 
patrimonio e impuesto sobre 
sucesiones es uno de los que 
podrían ser presentados a 1^ 
Cortes dentro del pleno, que 
estas celebrarán antes del quince 
de octubre y en el que tendrían 
una intervención especial el 
vicepresidente para Asuntos 
Económicos, profesor Fuentes 
Quintana y el ministró de 
Hacienda, señor Fernández 
Ordoñéz. .

También para dichcrpleno de 
espera la presentación de los 
presupuestos totalizadores del 
Estado,-que se presentarán así 
por primera vez—, dentro de los 
cuales iría incluido el de la 
Seguridad Social.

Precisamente el presupuesto 
de la Seguridad Social sería, 
(según expertos de economía), 
uno de los que podrían verse 
más recortados.

Pendiente de aprobación por 
parte, del Cobiemo se encuentra 
en estos momentos la normativa 
sobre precios, que se había 
prometido para antes del 30 de 
septiembre y que se espera entré 
dentro del segundo paquete de 
medidas económicas que el 
Gobierno ha de presentar en 
breve, como salida al paso de la 
grave crisis económica por là

que atraviesa el país, tstg 
normativa sobre- precios 
afectaría a veinte productos 
básicos, dejando el resto con 
caaácter de libres.

Paralelamente a estas 
actividades y progr.-'.mas 
económicos siguen pendientes 
las patronales, que si bien 
últimamente se h*abían 
trasladado de Economía a 
Trabajo—, en lo que concierne a 
centrales sindicales^ respecto a ' 
las patronales están paralizadas, 
esperándose para esta misma 
semana una llamada de atención 
por parte de los empresarioa^ 
que esperan una nueva reunión 
con la denominada comisión 
“Rendueles”.

Sin embargo, al haber 
marchado a Washington a la 
asamblea de Fondo Monterario 
Internacional el secretario de 
Estado para la Coordinación y 
Programación Económreas, don 
José Ramón Alvarez de 
Rendueles, esta nueva reunión 
con los empresarios podría 
sufrir una nueva demora. ,

Los empresarios a través de la 
(Jonfereneia Española de 
Organización Empresariales, se 
reunirán, según ha informado a 
Logos mañana miércole.s, y de 
esta reunión saldrán 
posiblemente las medidas 
económicas (¡ue los empresarios 
consideran imprescindibles para 
enfrentarse con la crisi.s 
económica la inflación y el 
paro.

banco de huesea... un bm de 'ínteres” mpital

BOLSA de MADRID

BAMCOS Preced HOY

Banco Zaragozano............... 365 362Banco Exterior...............................
Banco Central...................................

263
327
212
206
329
213 
276
217

318
208Banco Español de Crédito...........

Banco Hispano Americano ....
Barreo de Santander.....................
Banco Popular Español............
Banco de Bilbao . . . ...................
Banco de Vizcaya........................

2(M) 
320

Banco Industrial de Cataluña . . . 227
Banco Occidental ........................ 201
Banco Atlántico................... 200
Banco Ibérico................................ 243 237Banco Urquijo........................... 260
Banco Industrial del Sur 267 ——

ELECTRICAS

Hidro Española........................... 84B 81Sevillana ................................. 84 80,5Cantábrico...................................... 84
Eléctrica Viesgo . ........................ 78 76Hidro Cataluña .............................. 66 66Iberduero........................ .. 95,5 92,5E. Reunidas................................... 62 60
Unión E. Madrileña ...................... 83 80,5Penosa ........................................... 82 81Fecsa 5.000 ..........................7 . . . 78 74
Fecsa 1.0(X)................................... 74,5 72

BRIMERAS

Ponferrada................ ..................... 90 90
Duro Felguera. ..."...................... 62

BltdepometalúrRicas

Altos Hornos................................ 51 50
Auxiliar F.C.................................... 89 —

AEIMERTACIOM -

Azucarera , ................................... 90
Ebro. ..................................... • • • •. 328 325,5
Aguilas........................................... 77 75

QUIMICAS

Petróleos................ ....................... 195 185,5
Explosivos...........  7............... 117,25 —-
Energías........................................ 64 61

CONSTRUCCION

Dragados ............................ 272 _—
Urbis................................................ 113 —
Inmobiliarias Metró..................... 127 125
Vallehermoso........... . 136B 130

VARIOS

Telefónica . ...................... 95B 92,5
Galerías Preciados........................ tw —
Campsa...................*..................... 247 245
Tabacalera..................................... 160 161
Astilleros . . . . ^.................. 40 40 B
Metro............................................. ——
Unión Fénix.................................. 222 220

97 97
Renta imnobiijaria........... .. 80 —

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

y
nfllflWflHOCfiOS 

[xzfflM<jOzn.fflVKonyRiQin

YA SE SABE;

los mejores

«ariscos

MEMPRË VASCA
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MADRID 27 (Logos)- "El Sínodo es una consecuencia de la ^^^J^diahdad episco
pal" Con estas palabras ha comenzado el cardenal Tarancon, arzobispo de f^odrid y 
preâ’dente de la Conferencia Episcopal Espanola, las respuestas a una entrevista que 
ha ofrecido durante una hora. Radio Popular de Madrid. . . ,

En la entrevista se ha abordado, en primer lugar, el sentido del Sínodo de los obis
pos cuyas sesiones van a comenzar en Roma esta semana y al que va a asistir el carde
nal Tarancón. Para el cardenal español el Sínodo podría explicarse asi.

cuanto lo aprueba el Papa, pero que sí es 

una orientación para todas las conferen
cias episcopales..

En cuanto al tema del presente Sínodo 
"la catequésis en nuestro tiempo, en espe-, 
cial la de los niños y jóvenes", el cardenal 
Tarancón expone así la preocupación de 

la Iglesia.

“iLlQl^iOa

Iglesia tenga que perderla y, segy„ i 
plantee, tampoco tiene ningún 
que se pierde la batalla. _ '

"Quizá hasta ahora nosotros ~a(j^ j 
te el cardenal — cuando hemos plante l 
el problema de la enseñanza, hema^’ 

lizado unos criterios y otros razonamjj 
tos que hoy no valen. Entonces, hat i 
mos de cambiar criterios y habremo,? ' 

cambiar razonamientos. Por ejemplo bj.i 
ra que nos entendamos: hace no niii¡¡u ! 
alguien dijo públicamente, y hasta je|,’Í 
escrito, y hasta algún prelado, que i 
tado no tiene más que una misión jy|i,¡ ■ 
diaria con respecto a la enseñanza, 
señanza es una cosa de la sociedad,' 
cosa de los padres, es una cosa dela|^^ 
sia.'tsto lo hemos repetido nosotroj^l 

estos años hasta la saciedad". ¡
Y más adelante afirma: |
"Yo diría que la batalla, propiaiojoig * 

no está planteada porque no se having i 
todavía cómo la van a presentar unojy' 
otros, aunque han hablado de escuela¿pj,i 
ca, y de otras cosas, pero todavía no’sabj.í 
mos cómo se va a plantear. Si se plantgj 
la batalla, yo no tengo ningún miedo y 
no tengo ningún miedo porque la lÿau 
por una parte, tiene medios, personas,de' 
dicadas a la enseñanza y que hanhétho 

donación y sacrificio de toda su vida para 
dedicarse a ello. Por otra, la identidadde 
nuestro pueblo, prescindiendo de losque 
prácticamente son católicos o no. Toda* 
vía está en el fondo del corazón de la ma*

nifldio ó® 
chos de l{ 

éticos, y 
yendo en 
da vez pr< 
ñas, en <1 
profesión! 
aunque pi 
cienzaóa < 
fe. Y, pn 
de ir a 
sión que 
Iglesia, ni 
el mundo 
{¡ politic! 
la tiene, 
que la Igl 

una COM 
que quier 
prácticarr

EL PAPA

A con 
ta del Paf

-"Físic 
tualmenti 
como la 
ejemplo: 
largas coi 
personas, 
hemos es 
ras, no s( 
entiende 
está en e

fallado en nucha-
"El Sínodo es poner en contacto a to

dos los obispos del mundo para que los 
temas fundamentales de la Iglesia y de la 
vida cristiana sean estudiados en común, 
con las aportaciones de todas las iglesias 
locales de todo el mundo y con la rique
za que las distintas interpretaciones dan 
a un tema común. Entonces, el Sínodo, 
que no tiene una autoridad propiamen
te de jurisdicción, más bien es de carác
ter consultivo; sin embargo, para el go
bierno de la Iglesia tiene una importan
cia, porque es la manera de hacer que 
las orientaciones, las consignas, las nor
mas, las directrices del Papa, tengan ya.

de antemano, una encamación —podría
mos decir— en el modo de ser de Iqs dis
tintos países. Esto es el Sínodo. El Síno
do que va a empezar, como sabéis, el día 
30 de este mes —y por eso yo marcho a 
Roma el día 28— va a durar hasta el día 
29 de octubre. Un mes, prácticamente".

ENTRAÑAMIENTO EN LA 
SICOLOGIA POPULAR

Del Sínodo sale un documento que 
aunque no tiene un carácter magisterial 
propiamente dicho, puede tenerlo en

"Pero la prueba más evidente de 
que la Iglesia está poniéndose en 
su punto es que el anticlericalismo 
ha desaparecido en España”

sino que 
de resumí 
villosa. Pi 
cabeza n 
muy bier 
pase ha ! 
lamente । 
que la ei 
afectivida 
más fuer 
viejos tie 
cualquier 
Papa un i:

. 16 /27-9-77/AE

LA BATALLA POR LA 
ENSEÑANZA

El cardenal Tarancón aborda, seguida
mente, el tema de la enseñanza y la Igle
sia y afirma que no cabe duda que, en el 
tema de la enseñanza, la batalla va a 
plantearse, aunque no cree por qué la

"El Papa se ha hecho viejo. Es verdad. 
Sin embargo, intelectual mente, está 
maravillosamente. De momento, 
yó creo que no va a dimitir"

Ya no hay católicos por decretoJ 
se produce una reacción 
en contra de aquel que 
podríamos llamar abuso anterior
"El cambio de cultura, que produce un 

cambio de civilización y que al mismo 
tiempo cambia la psicología de los pue
blos y de los grupos sociales, está exigien
do no solamente una formulación distin
ta, sino un entrañamiento en la nueva si
cología de la gente. Entonces, el proble
ma que se presenta hoy a la l^esia, ante 
esta nueva sociedad y ante este nuevo 
mundo, es, precisamente, el de educar 
en la fe, de tal modo que la fe pueda 

responder a las preguntas nuevas que 
esta cultura y que esta sociedad está 
presentando a los cristianos".

yoría que la formación cristiana s 
' I_ .k-Anfiíyuiio MMo la iwi------  
pensable hasta para ser un hombre 
do y digno. Yo no temería a 
Por lo tanto, creo que no se haP®^ 
batalla, que no está planteada 
que habremos de cambiar de 

planteamiento, de razones, 
podremos entender para que las 
vayan tan mal como algunos

LA IGLESIA PIERDE EN 
CANTIDAD: GANA EN 
CALIDAD

El cardenal Tarancón manifi®* 
teriormente que efectivamente 
Iglesia católica ha perdido 
mundo, incluso en España, en c 
número de fieles. Sin embargo, en^^ 
se va ganando más en calidad y

promiso".■ ïoniso". .
"Yo estoy notando, por eje P . 

en Madrid, y aquí en España, die®«

"Entoi 
esos acha 
actividad 
afectivida 
quizás nc 
nes de t 
una cosa 
za, dara 
Iglesia, r

'CREO C

"Tú n 
si debe ó 
deba dim 
Porque y 

te estas I 
do, son s 
sir bien I 
que tenei 
trate del 
nos, que 
lex": la 
bien del । 
Papa no 
las exige 

•nomentr 
Ahora, y

"¿Va 
contestai 
Papa va 
table. Si 
con vena 
n^ment 
^tía, sin 
lo sé. Ql 
do en qi 
mundo i 
Para puf 
pueda t« 
tin embi

El a 
la Confv 
fiasa qu 

acue 
ttencia e 

ce que
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îrderla y, [ 

me ningún mta.i 
a. . ’ I
ra nosotros ! 
do hemos plant,. | 
isenanza. hemoZ' 
y otros razona J 
în. Entonces, 
Brios y habremo,;

los: hace no nii2 

nente, y hasta 
n prelado. quee|L ' 
|ue una misión 
I la enseñanza. I, 
de la sociedad,ejw 

5 una cosa délai,J 
repetido nosotrojl 
ciedad", 
irma: 
batalla, propiamente i 
orque no se hashtó* 
n a presentar unoiy; 
ablado de escuelaí¿ 

pero todavía noui),. 
Jlantear. Si se placea 
!ngo ningún miedo,y 
edo porque la |¿^ 
medios, personande' 

nza y que hanhiho 

o de toda su vida para 
r otra, la identidad de 
scindiendo de lojqua 
católicos o no, Tod^ 
I del corazón de la mai

medio de esta parte de deserción de mo
hos de la fa, hasta de criterios morales o 
ticos, y hasta religiosos que se van dilu
endo en la conciencia española, están ca

da vez proliferando más grupos de perso- 
en dos ambientes especiales, en las 

nro'fesiones liberales y en los obreros, 
aunque parezca raro; grupos de gente con- 
.¡onzada en ÎU fe y comprometida con su 
fe Y, precisamente, yo creo que hemos 
de ir á esa calidad. Ahora, quizá, la impre

sión que da es la siguiente: que antes la 
Idesia, no solamente en España, sino en 
al mundo, tenía una influencia social, ca
si política, fuerte. Hoy, gracias a Dios, no 
la tiene, y entonces da la impresión de 
Que la Iglesia ha perdido, pero ha perdido 
una cosa que no era la suya. Entiende lo 
que quiere decir. Entonces yo no hablaría 
prácticamente de pérdida".

EL PAPA, ACHACOSO

A continuación, en la entrevista se tra
ta del Papa Pablo VI:

"Físicamente, está achacoso. Intelec- 
tualmente está maravillosamente daro, 
como la gente no se puede imaginar. Por 
ejemplo: yo que he tenido conversaciones 
largas con él, a solas, o con tres o cuatro 
personas, sobre problemas interesantes, y 
hemos estado hablando una hora, dos ho
ras. no solamente mantiene la atención y 
entiende perfectamente, y no sólamente 
está en el diálogo de una manera activa.

te de
ose en 
icalismo

rerdad. 
; está 
o,

.ecreto,y

nterior"

lación cristiana 
ra ser un hombre'’^ 

lo temería a esa 
I que no se hap®^ 

está planteada 
cambiar de sista'’'* 

Î razones, pero q^^ 
ar para que las 
como algunos

RDE EN 
MA EN

arancón manifia*^ 
efectivamente <1*1 

a perdido terreno*! 
en España, en cu* 
Sin embargo, en 
ás en calidad y

Lando, por ejemp*® 

f en España, dice.

sino que tiene una capacidad de síntesis, 
de resumen para después, realmente mara
villosa. Por lo tanto, de cabeza está... una 
cabeza muy clara; él tiene una cabeza 
muy bien organizada. Sin embargo el Pa
pa se ha hecho viejo. Es verdad. Y no so
lamente por el aspecto físico. Tú sabes 
que la edad influye también en que la 
afectividad se manifiesta de una manera 
más fuerte y que al mismo tiempo, los 
viejos tienen un poco más de miedo a 
cualquier cosa, y, efectivamente, esto al 
Papa un poco se le ha notado.

"Entonces el Papa, actualmente, por 
esos achaques físicos, no puede tener la 
actividad que tenía hace años, y por esta 
afectividad, propiamente de un anciano, 
quizás no está muchas veces en condicio
nes de tomar decisiones fuertes, como 
una cosa lógica. Pero puede, con su cabe
za, dara, magnífica, seguir rigiendo la 
Iglesia, no cabe duda ninguna: puede.

"CREO QUE NO VA A DIMITIR

"Tú me haces dos preguntas. Primero, 
si debe dimitir el Papa. Yo no creo que 
deba dimitir. O sea, deber, entendámonos> 
Porque yo no puedo juzgar si efectivamen
te estas limitaciones, de las que he habla
do, son suficientes para que no pueda re- 
gir bien la Iglesia. Porque en la Iglesia hay 

que tener siempre en cuenta una cosa, se 
trate del Papa o del último de los cristia
nos, que es "salus animarum, suprema 
lux"; la suprema ley de la l^esia es el 
bien del pueblo de Dios. Por lo tanto, si el 
^pa no respondiese a las necesidades o a 
I® exigencias del pueblo de Dios en un 

ntornento determinado, debería dimitir, 
^ora, yo no puedo juzgar.

"¿Va a dimitir?. Es difícil también 
contestar a esta pregunta. Yo no sé si el 
1*803 va a dimitir. El Papa es muy respon- 

Si al Papa le convencen o él se 
convence de que no está ya para estos 
’nornentos de la Iglesia, yo creo que dimi- 
tifía, sin mayores dificultades. Ahora, no 
lo »é. Quizá, como consecuencia del Síno
do en que va a haber obispos de todo el 
't’Undo y él puede aprovechar la ocasión 
P8f3 pulsar la opinión de todos, entonces 
I^Bda tomar una decisión. De momento, 

embargo, yo creo que no va a dimitir" 
El cardenal Tarancón, presidente de 

^Conferencia Episcopal Española, con- 

que algunos obispos no estuvieron 
ecuerdo con su postura de indepen- 

en las elecciones. Sin embargo, di- 
que es falso el rumor que existía de 

querer apartarlo del cargo. Dice que no 
le apetece ser presidente de la Conferen
cia Episcopal; sin embargo le eligieron 
para un nuevo período sin que él pre
sentara candidatura alguna.

EL "ABUSO" ANTERIOR

En cuanto a la situación de la Iglesia 
en España, el cardenal dice lo siguiente:

"Ya no hay católicos por decreto. Lo 
cual quiere decir que. hasta ahora, los es
pañoles, debían de ser católicos, porque 
incluso las leyes —y me refiero a las le
yes civiles— casi obligaban a ser católi
cos; porque si no, socialmente, era una 
cosa terrible. Entonces, se produce una 
reacción en contra de aquel que podría
mos llamar abuso anterior, que da la im
presión de que todo se va ai traste. Sin 
embargo, yo te diría que muchas de esas 
cosas, yo estoy notando ya que van re
mansándose las aguas, o que van cam
biándose de signo...

Estoy notando en la juventud un afán 
de algo, pero de algo trascendente. Por 
ejemplo: hay una tendencia a lo de Taizé, 
pero porque es oración. A mí, por ejem
plo, me llamó la atención cuando vino 
el hermano Roger, aquí a Madrid. Aque
lla concentración de miles de jóvenes que 
no cabían en aquella iglesiai tan amplia. 
Y, francamente, uno dice: bueno, miran
do las cosas con criterio humano, esto es 
un absurdo. Sin embargo, a los jóvenes les 

atrae, o sea, están —yo diría- un poco, 
un poco avergonzados —diríamos— de esa 
sociedad de consumo, y están buscando 
una salida.

Hay un principio de renovación. No es 
tan trágico el panorama. Ahora estamos 
en la reacción, en lo eclesial como lo esta
mos en el terreno civil. Frente a un 
autoritarismo, ahora parece que todo 
el mundo tenga derecho a hacer lo que le 
de la realísima gana, y esto es un desastre. 
Y así no se puede vivir. Es la reacción es
pontánea de las multitudes".

Más adelante, señda el cardenal: "En 
la Iglesia en nuestro país pasa una cosa 
muy riatural: que la adaptación de la Igle
sia a la nueva cultura y a la nueva civiliza
ción, ha resultado en España más difícil, 
porque el Conciiio,que es el que la inició, 
cayó mal en España, y cayó mal en Espa
ña porque daba la impresión de que el 
Concilio no abonedba el entorno socio-po- 
lítico que teníamos en España. Lo cual ha 
retrasado y ha hecho conflictiva la labor 
de la l^esia al aplicar el Concilio.

Retroceder en número, pues sí, aun
que todavía están las iglesias yo creo que 
demasiado llenas los domingos en las mi
sas. Eso no son comunidades, eso son ma
sas; pero en número creo que sí. Sin em
bargo, creo que van formándose núcleos 
que pueden ser el fermento de esta gran 
comunidad y no olvidemos que, según el 
Evangelio, ésta es la evangelización del 
fermento y la masa.

"LA IGLESIA ESTA PONIENDOSE 
EN SU PUNTO"

"¿Es que la Iglesia ha fallado?. Sí. La 
Iglesia ha fallado en muchas cosas. Y la 
iglesia ha fallado (no la Iglesia española, 
la iglesia en general) porque la Iglesia, co
mo recoge los criterios, las costumbre, los 
modos de ser y de pensar, de la época en 
que vive, en la otra época creían que no 
había más solución para la Iglesia que lo 
que llevábamos, régimen de cristiandad, 
esa comunión de lo político con lo reli
gioso, este imponer, de alguna manera, el 
orden, etc., también religioso, y allí ha 
habido un fallo, por que eso no es Evan
gelio. Sin embargo, entonces parecía lo 
más lógico, lo más normal y lo mejor. 
Ahí ha habido un fallo, el fallo radical. 
Además de esto, a pesar de que la Igle
sia, y conviene subrayarlo, ha sido la ins
titución que en estos últimos cinco años 
ha avanzado más en España —reconozcá
moslo— antes de implantarse la democra

da y ha querido adaptarse a la nueva ge
neración, pues no lo ha hecho al ritmo 
que debía, quizás por los imponderables 
que no la dejaban o que le resultaba muy 
difídl, porque sé los conflictos que nos 
hemos pasado por lo poco que hemos 
hecho. Entonces ha fallado en muchas co
sas. Sin embargo, yo creo que últimamen
te la Iglesia está poniéndose en su punto y 
la prueba más evidente de que la Iglesia 
está poniéndose en su punto, es que hoy 
el anticlericalismo, que ha sido fundamen
tal y básico en toda la historia de España, 
ha desaparecido. 'Tor primera vez en 
unas elecciones no ha ido nadie contra la 
Iglesia y ahora nadie se mete con la Iglesia 
y los mismos sodalistas y comunistas 
parece que respetan a la Iglesia. Porque se 
ha puesto, digo, en una tesitura que mere
ce ese respeto; lo cual creo que es un bien 
para poder realizar, después, una labor .

LOS PROBLEMAS DEL CLERO

Al referirse a los problemas de la dió
cesis de Madrid, el cardenal cita el cred- 
miento de la población, la falta de tem
plos y la falta de sacerdotes con una pas
toral adecuada a las personas que llegan a 
la capital. En cuanto a los problemas que 
crea el clero diocesano de Madrid, el car
denal arzobispo dice que los conflictos 
de hace dos años, beligerancia de los cu
ras contra el Gobierno, han cambiado de 
signo y se encuentran con unos cuantos 
que están en algún sector, extremoso de 
izquierda o extremoso de derecha. A lo 
que hay que sumar las nuevas corrientes 
de pensamiento y de costumbres que es
tán creando problemas en los curas, ce
libato, problemas de orden intelectual- 
doctrinal. Y finaliza que está notando una 
renovación en el clero de Madrid.

AE / 27-9-77 / PA(

SGCB2021



AE / 27-OEPORTES

AZUCAR. FLASH Y PIMIENTA Fait ai

Imágenes que hablan
Q ¿UN SIETE 0
••un RDTD?

S
IEMPRE hemos dicho 

en España que' un sie
te es un roto. Efectivamente 

aunque su camisola estaba 
nueva, Oviedo llevaba un sie
te en la camiseta. Y miren 
de qué modo tan curioso 
tratan de remendarlo, po
niéndolo en pie, el árbitro y 
Andrés Magallón. Y eso que 
este último no tuvo necesi
dad de enhebrar sus agujas 
inyectables. Pero si yo fuera 
el mister, le iba a hacer un 
bordado a cruceta en la len
gua.

EQUIPD DE 
SEÑDRITDS

V
EAN qué' flamantes 
■están los once. Recién 
planchados salieron a jugar. 

Luego,como ya ven, se arru
garon muchísimo. Y yo pien
so lo siguiente: Si ai juicio 
de Velate, para que no se 
arrugase, le pusieron al-M¡- 
dón. ¿Qué les tendríamos 
que poner a estos once "se
ñoritos" para que no se arru
guen con tanta facilidad? 
Igual eS que están necesitan
do que los entrene una plan
chadora...

3^

Q MURALLA DE MARGARITAS
ahora exportan aun jardín

podrían pertenecer si les pu
siéramos detrás una pancar
ta pidiendo la semana de 
tres días,pero con el sueldo

nDVIEDD NO 
TIENE MAR

P
ARA algunos, más 

que Oviedo ya sólo se 
llama Avilés, Ahora si que 

puede decirse que Oviedo 
no tiene mar, aunque de 
allende los mares haya llega
do. Mientras no nos demues
tre lo contrario, es jugador 
de río. Desde la Plata al 
Ebro y sin mojarse los pies 
en un chut de gol. Véanlo 
allí, a la deriva, "nadando" 
como alma en pena. Mucho 
tendrá que cambiar Oviedo 
para que podamos decir que 
tiene mar.

QiDH, 
JARABA!

Pompis y manos. Casi 
parece un grupo escul
tórico, pero vestido, para 

anunciar "¡Oh, Calcuta! . 
El que está en la sábana ver
de es extranjero y dos ma
nos piadosas le dicen al ma
sajista que es la hora del 
agua milagrosa y que puede 
entrar ai rectángulo con una 
buena remesa de Jarabe em
botellada, el agua que resu
cita...

■ 4í '■*
L “ H

I las trompetas de Je- 
ricó, serían capaces de 

derrumbar, con su trueno 
metálico, esta muralla de al
go más que margaritas con 
dos tallos por piernas y bra-

zos de pétalos. Cuatro de 
Getafe contra uno de Zara
goza. Las murallas romanas 
ya pasaron a la historia. Los 
propietarios del campo de 
"Las Margaritas", que no es

1

TRABAJADORES NATOS
I mis obreros tuvieran 
esta cara, yo no que

rría ser empresario, pero sí
entrenador de 
qué partido no

fútbol. ¿A 
futbolístico de ocho? ¡Quien los pillara

en el Zaragoza para ganar 
fuera de casa puntos y pl**' 
ses, aunque sólo se 
ran a trabajar dos horas cada 

semana!

España entera frontones 
muy efectivos. Y el que lo 
dude que mire las "gaficas" 
que, en forma de dos ceros, 
se puso el marcador zarago- 
cista, para ver el partido.

S
ER 

liar 
metieron । 

zaragocisti 
Se corrió, 
ideas y se

No no 
quiera, ¡n 
te Y desan 
do que el 
y eso perj 
-que en ( 
Zaragoza- 
do señor 
ridiculam 
tar a favoi

A esta 
ni quererr 
gumen tos 
su nivel P 
cçivamer 
técnica, e 
por acum 
nas de ell 
mos a d 
piadosas 
poco dio

Ya es 
alusión a 
de ser ui 
que aludi 
y peyora 
sin/ieron 
desacierti 
oíamos [ 
como ve 
un conju 
como es 
penso co 
ignorar j 

ciones.
Uno 

ocurrienc

Lo 
za 
en

carago c 
(¡ue da, 
Casa, n 
«ño am 
Pues
^aragoc 
darnoi 
i^gandí 
oficial

han

Para 
y jugar 
rivales 
^llos, 
has tañí 
por I 
equipo 
fue mu

Pu ( 
domin
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paitaron ¡deas y sobraron torpezas

Los "grandes" de la literatura en obras facsímiles, 
numeradas y articuladas

£/ Getafe nos CUANDO EL LIBRO
descubrió ES ODRA DE ARTE

S eria del género tonto, pretender pa
liar la realidad. La actuación que nos 

metieron entre pecho y espalda los jugadores 
zaragocistas no pudo ser más desafortunada. 
Se corrió, sf, pero a tontas y a locas. Faltaron 
ideas y se acumularon torpezas.

No nos va, ni lo consideramos ético si
quiera, intentar justificar una acción tan tris
te y desangelada como la zaragocista, aducien
do que el terreno de juego estaba resbaladizo 
y eso perjudica siempre al equipo más técnico 
-que en este caso es lógico pensar que era el 
Zaragoza-, y que el árbitro, un pobre y cándi
do «ñor vestido de negro que hasta rodó 
ridiculamente una vez por el suelo, dejó de pi
tar a favor del Zaragoza dos presuntos penaltis

A estas alturas no nos sirven, no podemos 
ni queremos servimos de estos manoseados ar
gumentos. El árbitro estuvo, más o menos, a 
su nivel profesional, que por cierto no fue ex
cesivamente alto. Pero dentro de su modesta 
técnica, el hombre hizo lo que supo y pudo 
por acumularles faltas a los contrarios, algu
nas de ellas incluso imaginarias. Pero bien,va
mos a dejar la actuación arbitral en unas 
piadosas tablas. Después de todo, la cosa tam
poco dio para más.

Ya es bastante triste de por sí, la simple 
alusión a dichos factores secundarios. No deja 
de «r un tanto mortificante que tengamos 
que aludir siquiera sea en términos sarcásticos 
y peyorativos, al fútbol deslabazado que nos 
sin/ieron en una tarde de continuos errores y 
desaciertos. ¡Señores que la papeleta que te
níamos planteada era tan simple y discreta 
como vencer en nuestro propio domicilio a 
un conjunto de tan feble entidad deportiva 
como es el Getafe! Pues nos ganamos un sus
penso como una catedral. Aunque lo pretenda 
ignorar Arsenio en sus arropadoras declara
ciones.

Uno ya se figura que esto no va a seguir 
ocurriendo. Los millones del presupuesto y

los que cobran personalmente nuestros juga
dores, por un sitio u otro tienen que salir. A 
lo mejor estamos en vísperas de hacer Las pa
ces por partida doble. Para ello habría que dar 
buena cuenta del Castellón en la próxima sali
da y vencer y convencer seguidamente al Osa- 
suna ante la propia parroquia. Con menos no 
nos conformamos.

Pero habrá que acelerar más el ritmo en al
gunos de nuestros jugadores. No se puede se-- 
guir permitiendo tanta horizontalidad,sacrifi
cando la línea vertical que es la que suele 
crear problemas al adversario. Menos bombeos 
sistemáticos y más aperturas y penetraciones, 
ensayando con mayor frecuencia el tiro a gol. 
Por que en este último encuentro que comen
tamos, apenas tuvo que hacer una parada de 
tal nombre el portero contrario. Y así no se va 
a ninguna parte.

Antonio SARRIA | 
_______________ _l

r
ASEA0A curioseando en las casetas de la 
Vil Feria Nacional del Libro cuando 

instintívamente me detuve ante el stand 2 L Allí 
expuestas ante mis ojos quedaban unas obras de 

la literatúra universal, que llamaron mi 
atención, al ver que eran nada menos que 
facsímiles numerados, autenticados mediante 
firma y que iban acompañados por la más bella 
colección de aguafuertes, que usted, amigo 
lector, haya podido imaginar.

No sé por qué, pero me dio pena ver cómo 
muchos "amigos del libro" pasaban sin 
detenerse ante esta caseta, que presentaba obras 
de arte, que sólo podemos, admirar en los 
museos internacionales, dado su carácter de 
aute'ntica joya artística. Pero lo grato fue ver a 
muchas personas amantes de lo bueno, 
intelectuales, que guiados por su instinto y 
silencia, habían encontrado en este andén 
central de nuestro paseo de Calvo So telo, en el 
stand 21 de INEDISA, unas obras de arte que 
desnertaban su sensibilidad intelectual.

Consciente de que había encontrado un buen 
t^ma para mi repórtate, entrevisté a don Angel 
Moreno, Director Consejero de INEDISA, quien 
a pesar de aue acababa de llegar a nuestra ciudad 
tras un largo viaje, olvidándose del cansancio ff 
'físico, se ’’'restó muy amablemente al diálogo.

— ¿Cuantos años llevan visitando la Feria 
Nacional del LibíP y que novedades presentan?

— Es el primer año que acudimos a esta 
interesante, feria del libro y tenemos el gran 
honor de presentar como gran novedad, obras 
facsímiles y carpeta de grabado numeradas y 

autenticadas mediante firma,, de gran valor y 
especialmente dirigidas al público que ama el 
arte y a los coleccionistas.

— ¿Cómo surgió' en su editorial, esta 
sorprendente idea de lanzar auténtica literatura, 
que puede y de hecho tiene ya un valor 
artístico incalculable?

— España es un país de gran afición a este 
tipo de obra de arte. A nivel internacional 
exportamos a América; Méjico, Estados Unidos 
y a todo Latinoamérica.

— ¿Son ustedes los únicos que lanzan estas 
sorprendentes obras?

— Efectivamente, ya que INEDISA tiene una 
exclusiva internacional y por eso editamos obra 
facsímil, que al ir rigurosamente numerada, 
desierta el interés del gran público de todos los 
países.

— ¿Cuál es el libro "boom"entre los muchos 
importantes que presentan en esta feria?

—"La vida es sueño"de CAIderón de la Barca.

— ¿Cuál es la obra más importante que han 
expuesto en España?

— El Quijote de Teodoro Miziano, Que 
alcanzó un valor de 475.000 pesetas. De esta 
sensacional obra, estamos en condiciones de 
vender tan sólo, un único ejemplar que nos 
queda.

— ¿Qué han pretendido conseguir con esta 
magn ífica edición de las fábulas de La 
Fontaine?

— Es una obra tan conocida por el público 
de todas las edades y de todas las 
nacionalidades, que hemos querido presentarlas 
este libro en forma de obra de arte.

— ¿A qué autores pertenecen esta 
sensacional y valiosa colección de aguafuertes y 
litografías?

— A Francisco Arias pertenecen estas diez 
serigrafías, cuyo precio es de 90.000 pesetas. La- 
obra cumbre que presentamos es "Poema de la 
rosa" de R. M. Rilke, cuyo precio es de 
125.000 pesetas con la plancha incluida y en la 
que intervienen 6 pintores altamente 
cualificados como son: José Caballero, Luis 
García Ochoa, José Guinovart, Benjamín 
Palencia, Eberhard Schcatter y José Vila ¿a new.

— ¿Quiénes han sido hasta ahora señor 
Moreno, sus principales compradores^

— Hemos vendido varias obras a los 
princiaples .oiuseos y organismos oficiales de 
España, como el Museo del Prado, Biblioteca 
Nacional Ate. Quiero hacer constar para sus 
lectores que nuestros libros no están a la venta 
en librerías, sino que deben dirigirse para pedir 
información sobre alguna obra a nuestra 
dirección en Madrid en General Ampurdia 
número 12.

— ¿Alguna obra importante entre las varias 
que nos presenta y que le gustaría mencionar en 
este rportaje?

— Quisiera hablar del Comentario al 
Apocalipsis, una obra de Beato de Liebano, que 
es edición facsímil del Códice de Gerona, en 
edición por supuesto numerada, firmada y 
sellada y que corresponde a una edición de tan 
sólo 5.000 ejemplares autenticados por el 
Cabildo Catedralicio de Gerona, cuyo precio es 
de 60.000 ' Pts. Quiero dirigirme a Aragón a 
través de estas páginas de su periódico, 
solicitando a los aragoneses, que se sirvan pasar 
por nuestro stand 21 de la Feria Nacional del 
Libro, con la total seguridad de que si les gusta 
el arte, no van a quedar defraudados.

Carlos CEBRIAN GONZALEZ

=== iPasoaJos i 
poneys blancos!

EDITORIAL SANTIAGO 
RODRIGUEZ (H.S.R.) 

— BURGOS —
Participa al Profesorado que sus libros de Texto de E.G.B. para los ocho 

Niveles, pueden adquirirse en:

LIBRERIA ARAGON — Italia, 60 (junto a plaza Roma) 
LIBRERIA ASIS — Porches Edificio Asís 
LIBRERIA LA EDUCACION - Coso, 85

. LIBRERIA PARIS — Paseo Femando el Católico, 24
UNION DISTRIBUIDORA DE EDICIONES (U.D.E.) - S. Miguel, 14

Para cualquier otra información, dirigirse a:

t
so de que las ale^t^ 
en la familia 
taragocista nos las tengan 

Que dar los pequeños de la 
casa, no es nada nuevo. El 
<mo anterior pasó lo mismo, 
^ues bien, los juveniles 
Zaragocistas han vuelto a 
darnos una s atisfación 
jugando su primer partido 
oficial jiiera de Zaragoza ‘y 

han traido los dos puntos.

Para ello les bastó correr 
y jugar. Corrieron como sus 
tivales -y jugaron más que 
ellos, pues el Levante 
bastante hizo con perder 
por la mínima ante un 
CQuipo que, sobre el campo, 
fue muy superior.

Puede decirse que 
^ominaron durante casi

todo el encuentro y que, en 
opinión de quines los vieron 
jugar, la victoria debió ser 
más amplia, pues uno de lo^ 
mejores jugadores del 
Levante fue su meta, a 
quien ustedes ven en la foto, 
atrapando con buen estilo 
una pelota con peligro de 
gol.

Todos los c havaltcos 
valientes y aunque viajaron 
a Valencia sin el más fuerte 
y experimentado de ellos, 
por lesión de tibia durante 
un entrenamiento, supieron 
conquistar y, lo que aún es 
mejor, merecer la me tona, 
con ese gol marcado por 
Orga al minuto tres de la 
segunda parte.

Jorge Fonts, al final del 
partido, c omentaba que

estaba contento con si^ 
chavales, pero que aún 
necesita, para rendir lo del 
año anterior, dos o tres 
refuerzos.

¿Quién dijo que este año 
el juvenil zaragocista no 
tiene un buen equipo?. 
Resultados cantan y hasta 

. el momento sólo han podido con
quistar dos positivos porque solo 
han jugado una vez fuera de 
casa. Los Arjolicos, los 
Vitallerines y los Lafitericos 
del futuro, ya están en 
acción para que Villanova se 
luzca el año que. viene.
¿Paso a los poneys blancos, 
traen tanta hambre de 
fútbol que hasta la hierba se 
comen!

M. A. B.
Foto: Emilio V/NA

"HIJOS DE SANTIAGO RODRIGUEZ", S.A. 
c/ Molinillo, 11, tfno 947/2(16046 - BURGOS

0 a nuestro Delegado, don Eduardo de Andrés Escudero, 
Teléfono 35 33 44 en ZARAGOZA

Pedro María Ric, 14 
Tels. 236637 - 36 

(5 líneas)

ZARAGOZA

BANQUETES 
REUNIONES 
CONVENCIONES
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'I Por

RAMON
SENDER

L autor de "Las lanzas
coloradas", Arturo Usiar Pietri,

estuvo en Rusia y escribió 
impresiones hace tiempo.

SUS

W)

Esas impresiones no 
sorprendieron a nosotros, pero

nos 
si a

algunos jóvenes venezolanos que veian 
todavía en Usiar Pietri el escritor 
esperanzado de hace cuarenta años.

Es verdad que entre los que hemos 
ido a Rusia invitados por la Unión de 
Escritores Soviéticos, (yo, hace ya 
muchos años) hay toda una gama de muchos anos/ nay wud una a»"™
matices, desde el buen burgués IM
conservador jovenzuelo lleno de .
ilusiones. Y en los escritos de t^os ' ¡

^.---—ii************TT^?Znritor mercenario como el falso « «« a in« mhetes producción se escribe a escondidas y se

dulce utopía al infierno. Ciertamente 
la dulce utopía ha ido desapareciendo 
con los años y hace muchos que no ha 
escrito nadie en favor de la política 
soviética, sino todo lo contrario.

Y muchos de los que en 1933 
escribimos con ilusión y hasta con 
entusiasmo, aunque haciendo la 
salvedad de Stalin, en quien veíamos 
Lin sátrapa ignorante y sanguinario, 
hemos tenido que rectificar al ver que 
Stalin no era un
margen de un
respetable, sino 
inevitable de ese 
duda todavía que

producto casual ai 
sistema lógico y 
una consecuencia 

sistema. Si alguno 
lea a los escritores 

soviéticos que publican sus obras 
clandestinamente dentro de su.pais o 
que aciertan a sacarlas de él y darlas a 
traducir a los editores americanos o 
franceses.

O italianos. A veces simpatizantes 
marxistes. Porque los comunistas de 
Francia y de Italia comparten las 
reservas de muchos de nosotros en 
relación con el fenómeno ruso. ¿A 
donde han ido parar los principios 
revolucionarios de 1917? ¿Que 
piensan del pacifismo ruso los polacos, 
los húngaros, ios checoslovacos, los 
yugoslavos, los misnws chinos?

Seguramente, Usiar Pietri tuvo 
también, un dia, ilusiones. "De lo que 
en Occidente se entiende por 
revolucionario -dice- queda poco en el 
pais de la revolución".

Y añade: "No se ha roto la 
continuidad histórica. Lo mismo 
puede asomarse por las torres del 
Kremlin el fantasma de Iván el Terrible 
o el de Stalín." A propósito de esto 
recordemos que Stalin se sentía 
halagado y adulado cuando un cineasta

o un escritor mercenario como el falso 
Tolstoi lo comparaban con el sátrapa 
del siglo XVI. Había alguna base para 
todo eso, es verdad. También Stalin 
asesinó a parte de su familia.

Lo curioso de todo esto es que los 
aristócratas rusos huyeron en 1917 y 
viven aún, están de acuerdo en su 
mayor parte con la política de Moscú. 
Al menos yo he conocido alguno como 
el conde Alef de Ghizé, hombre culto 
y experto en artes de ciencias ingeniero 
militar en su país —recientemente 
fallecido en los Estados Unidos, que 
hablaba bien de los líderes políticos 
rusos aunque no estuviera de acuerdo 
con el sistema.

Yo le hacía ver que la dureza del 
régimen convertía al pueblo ruso en un 
pueblo de esclavos y Alef me daba la 
razón, pero añadía: "Es la única 
manera de hacerlos trabajar. Han sido 
siempre esclavos." Como se ve, los 
aristócratas emigrados están más de 
acuerdo con el Kremlin que los 
trabajadores. No es de extrañar que en 
el conflicto del próximo Oriente el 
Kremlin se entienda mejor con 
monarquías medievales Y feudales, 
que con un estado casi socialista como 
Israel.

Dice Usiar Pietri: "Cuando en el 
siglo XVI y en su oscuro y dorado 
palacio de la colina de Moscú Iván el 
Terrible decidió audazmente tomar 
para sí el título de César, rusificándolo 
en la palabra Zar, pensaba que era a 
ellos, a aquellos esclavos guerreros y 
místicos, a caballo entre Oriente y 
Occidente, a quienes correspondía, 
caída finalmente la Segunda Roma que 
representaba Constantinopla, crear la 
Tercera bajo el abrigo de los muros y 
las torres del Kremlin."

Ciertamente, y en el nivel cultural, 
esa gigantesca tarea comenzó y fue 
progresando con los grandes escritores

esos autores y no a los cohetes 
dirigidos ni a los tanques que actuaron 
en Praga y en Budapest. Y de vez en 
cuando los escritores rusos celebraban 
el aniversario de la fundación de su 
organización profesional.

Todos hemos leído con gusto y con 
admiración los poemas y las novelas de 
Pushkin, Gogol, Dostoieveky, Tolstoi, 
Gorky y tantos otros que invadieron 
las culturas de occidente con el genio 
eslavo y prepararon en Rusia el campo 
para la revolución, pero nadie puede 
explicarse y menos que nadie los 
mismos rusos por qué desde 1917 no 
habido un solo autor que haya llevado 
adelante la gloriosa tradición,^ B decir 
ha habido uno, pero está en el 
destierro y todos sabemos quién, es. Y 
por qué se marchó.

Nunca he podido comprender por 
qué en los regímenes (de derecha o de 
izquierda) se amordaza al escritor. Este 
no es sino la expresión natural del 
espíritu popular, más fuerte que todas 
las barreras. De un modo u otro ese 
espíritu acaba simpre por imponerse, 
con censura o sin ella. Bi Rusia, los 
escritores que celebran ahora otro 

La muerte de Cristo 
' narrada en 

primera persona.

/1 la venta en todas las librerías

difunde clandestinamente.

Por otra parte y ésta es la razón más 
importante contra la censura soviética, 
sólo haciendo ios escritores liso dé la 
libertad de creación, puede un 
gobierno estar seguro de conocer el 
alma de su pueblo, su capacidad de 
acción, de resistencia, de adhesión y de 
disposición incluso al heroísmo si la 
historia se lo pide. Sin libertad de 
expresión, las mayores empresas son 
posibles.

Incluso esas sorpresas funestas que 
nadie de nosotros quiere para Rusia ya 
que las nuevas generaciones soviéticas, 
como las europeas y las americanas, 
quieren seguir prosperando en paz y 
armonía y alejando más cada día el 
aspectro de la guerra. Usiar Pietri pudo 
comprobar que, en Rusia como en el 
resto del mundo, las letras, las artes, 
viven por la paz y para la paz, por la 
libertad y para la libertad.—(ALA).

Gabrid 
García 
Baddl
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"Durante un fin de semana me

fía estadounidense, así como 
mansión en Acapulco, Méjico.

fui con mi marido a vivir con él. Por 
la noche se levantaba y nosotros lo

"EL AFIRMABA QUE EL 
ALMA DE SU MADRE AUN 
RESIDIA ALLI"

(Prohibida la reproducción) 

AE / 27-9-77 / PAG^I

Y yo me pregunto: ¿Fue Elvis 
Presley una víctima de sí mismo? 
¿Llegó a madurar lo suficiente como 
para soportar tanta fama.., tanta for
tuna? ¿Qué experimenta un hombre

a SB
muerta

1

ARLENE DAHL

¡zacion 
ir de SU 
das y se

ARLENE DAHL: SU MEJOR 
AMIGA Y CONFIDENTE _

Hoy, la propia Arlene Dahl me 
confiesa tristemente:

-La muerte de Elvis me ha afec
tado como si hubiese sido un hijo

"YO LLEGUE A TEMER 
POR SU SALUD MENTAL

J J J

ELVIS Presley hablaba con su 
madre muerta. Siempre que 
desaparece algún ídolo de nuestro 

mu/ido artístico, se comienza a co
mentar cosas..., leyendas, respecto a 
su vida pasada. Con todos ha sucedi
do. Con Elvis Presley, no podía su
ceder otra cosa, aunque con una 
enorme diferencia: Con su recuerdo 
no se ha comercializado, ya que, El
vis, representó mucho para todo el 
pueblo norteamericano.

zón más 
Dviética, 
so d^ la 
ede un 
locer el 
idad de 
ion y de 
no si la 
Ttad de 
îsas son

Arlene Dahl siempre ha sido una 
de las señoras actrices más respetadas 
de Hollywood. Cuenta con una repu
tación que, quizá, no muchas hayan 
podido conseguir en un mundo tan 
difícil como resulta el del cine. Ella 
fue amiga personal de Gladys Love 
Presley, madre del tristemente desa- 

I parecido Elvis Presley. Esta murió en 
el año 1958, lo que ocasionó los ma
yores trastornos a su hijo cantante. 

La propia Arlene Dahl, señora que 
merece todo tipo de confianza, fue 
la encargada de sacar a flote al mu
chacho que había caído en unas cri
sis terribles hasta el punto de que tu
vo que ser ingresado durante quince 
días en un hospital para enfermos 
délos nen/ios. 

stas que 
Rusia ya 
iviéticas, 
sricanas, 
n paz y 
a d ía el 
tri pudo 
o en el 
as artes, 
E, por la 
LA).

nd 
cía 
Idl

mío... Estoy como fuera de mí mis
ma.

-¿Es cierto que resultó ser usted 
su mejor amiga, señora Dahl?

-Sí, y además su confidente. No 
dejaba de llamarme todos los días por 
teléfono para contarme todo lo que 
había hecho el día anterior. Muchas 
veces me sorprendía con su presencia 
sin avisarme, cosa que me producía 
una enorme alegría.

—¿También le contaba sus aventu
ras amorosas?

—También. Me pedía consejo y 
siempre me invitaba a conocer per
sonalmente a su último amor. Era un 
muchacho demasiado apasionado. Yo 
siempre le decía "Mi Muchacho" por
que jamás llegué a aceptar que tuviera 
ya cuarenta y dos años de edad. De 
ahí radica mi sentimiento materno 
hacia él porque, como usted sabe, pa
ra todas las madres del mundo, los hi
jos siempre son muchachos por mu
chos años que tengan sobre sus hom
bros.

Todos sus amigos de Hollywood 
han confesado después de su muerte 
que "temían un fatal desenlace".

—¿Le preocupó mucho la última 
etapa de su vida..., su forma de pro
yectarse?

-Mucho, sí señor. Yo llegué a te
mer por su salud mental.

-¿Cuál era la razón por la que us
ted temía?

-Durante una de mis visitas a su 
casa, yo le oí hablar en voz alta con 
su madre que, como sabe usted, mu
rió en 1958. Le pregunté y me dijo 
que sí, que él lograba ver a su madre 
y hablar con ella. Entonces pensé 
que mi muchacho estaba haciendo to

0 Revelaciones de su confidente y 
consejera, ia actriz A riene Dahl

0 “Elvis estudió religiones 
orientales y últimamente 
se había unido a un grupo 
de “santeros” cubanos 
que practican la brujería 
africana”.

Lo que más buscaba era el conven
cimiento de la reencarnación.

“Vivía convencido de que el alma de 
su madre residía en su casa con él"

do lo posible por escapar de las pre
siones de la realidad, intentando co
municarse con su madre.

-¿Elvis amaba excesivamente a su 
madre?

-Sí, él era algo así como el clási
co "niño de mamá". Su madre lo 
consentía enormemente. Yo me atre
vo a asegurar que era casi un amor 
materai casi enfermo.

—¿Solía apoyarse siempre en su 
madre?

—Siempre. Cuando Elvis tenía 
cualquier tipo de problema, siempre 
iba en busca de su madre. Ella lo pre
paraba moralmente y mi muchacho 
continuaba hacia adelante.

-Ese papel que desempeñaba su 
madre, por supuesto, lo representó 
usted más tarde, ¿verdad?

—Efectivamente. Y ha sido el pa
pel que con más amor he representa
do en toda mi larga carrera de actriz.

Según todos los que se movían 
cerca del astro norteamericano "los 
contratiempos que habían surgido úl
timamente en su vida, lo obligaron a 
buscar, a través de lo espiritual, a su 
propia madre".

-El decía que necesitaba de re
conquistar su vieja confianza y que 
esa, solamente se la podía dar su ma 
dre.

"ESTUDIQ RELIGIONES 
ORIENTALES

ELVIS PRESLEY

cuando se autoconvence de ser un mi
to.., un creador?

-Sra. Dahl, ¿qué tipo de religión 
practicaba Elvis?

-Estudió religiones orientales y 
últimamente se unió a un grupo de 
"santeros" cubanos que practicaban 
la brujería africana.

-¿Se lo comunicó a usted?
-Sí, pero quizá haya sido en este 

caso cuando no fue sincero del todo 
conmigo porque él sabía que yo no 
estaba de acuerdo y que sabia tam
bién que le estaban estafando grandes 
sumas de dinero.

-¿Cual era su mayor objetivo?
—Convencerse plenamente de la 

reencarnación.

"Aparentemente, él quería deses
peradamente creer que su idolatrada 
madre volvería a darle seguridad emo
cional y paz", continuó diciéndome 
la actriz.

Cuando su madre vivía, el cantan
te le compró una inmensa mansión 
en Menphis, Tennessee, a la cual lla
mó "Tierra de Gracia". Allí vivió 
siempre que tuvo oportunidad junto 
a la mujer que más amo en su vida. 
Y, al morir su madre, no quiso vivir 
en ninguna otra casa, aunque tenia 
varias repartidas por toda la geogra- 

oíamos hablar en voz alta. Bajamos al 
salón principal donde se encontraba y 
nos preguntó con los ojos cubiertos 
de lágrimas y como angustiado: '¿Ha
béis oido la voz de mi madre?". Por 
supuesto que nosotros le dijimos que 
sí. No supimos qué hacer en aquel 
momento y, experimentamos la enor
me necesidad de complacerlo. Pensa
mos que al día siguiente hablaríamos 
más detalladamente del asunto".

—¿Llegó usted a hablar al día si
guiente con él?

—Sí, pero eludió la conversación y 
no insistí.

-¿Que tipo de relación tenía El
vis con su padre?

—Muy normal. Y si no tenían más 
contactos, era porque Mr. Vernon, su 
padre, tenía muchos problemas con 
su esposa Dee.

-Sra. Dahl, muchos de sus amigos 
han declarado haber escuchado la voz 
de su madre, ¿usted lo cree?

-Nq. Yo no soy espiritista. Sus 
amigos me contaron a mí que la mis
ma noche que él aseguró haber oido 
la voz de su madre mientras estaba en 
el comedor, sentado a la mesa, él fue 
a su cuarto y volvió a escuchar allí la 
misma voz que le decía: "Elvis... ¡hi
jo mío!". Esto lo repetía aquella voz, 
según me contaron sus amigos. Tam
bién me dijeron que habían registra
do toda la casa pensando que se tra
taba de algún ladrón fingiendo el 
truco, pero no hallaron señales de 
presencia alguna. Dicen que mien
tras que Elvis se sentaba a la mesa a 
cenar, se oía la voz de su madre dán
dole los mismos consejos que solía 
darle cuando éste era un adolescente. 
Y que él sonreía y afirmaba con la 
cabeza. Luego cenaba maravillosa
mente bien y subía a su habitación de 
nuevo. No sé..., pero todo es muy ex
traño. Por supuesto que algo influyó 
en los últimos dos años de su vida, no 
hay duda. Pero, ¿qué fue? ¿Quien sa- 

- be la verdad?

La madre de Elvis Presley, Gladys 
Love Presley, está enterrada bajo ur a 
íápida sencilla con su nombre, día î 

' nacimiento y muerte, ¡lustrada ct i 
una estrella de David y una cruz cris
tiana, entre las cuales sé puede leer io 
siguiente: "Ella fue el sol de nuestro 
hogar", Y a un costado, sobre la tie
rra: "Pero no se hizo mi voluntad, si
no la tuya". De momento, existe una 
enorme inquietud sobre la realidad de 
la muerte del más célebre de los artis
tas de Estados Unidos en los últimos 
cincuenta años.

• ¿Fue víctima Elvis Presley de bru
jerías? ¿Le llevaron por un camino 
oscuro mintiéndole prometiéndole 
encontrarse con su adorada madre? 
¡Algún día se sabrá toda la verdad!
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CARTELERA I
CIMES 08 ESTRENO I

ARGENSOLA.-4.45-7,15 y 
10,45. (Mayores 14 y meno
res acompañados). 2.“ sema
na; Doce del patíbulo. Char
les Bronson, Lee Marvin, Er
nest Borgnine.

AVENIDA.-5-7-9-11. (Mayo
res 18 y 14 acompañados). 7 
noches en Japón. Michael 
York. Hidemi Aoki.

CERVANTES. Sala especial.- j 
5-7-9-11. (Mayores 18). 2.* 
semana: Section Especial. 
Technicolor. Un film de Cos
ta Gavras, con Louis Segnier. 
Michel Londsdale.

COUSEO.-5-7-9-11. (Mayores 
18). Perro» callejeros. Un 
film de José Antonio de la 
Loma, con Victor Petit, 
Frank Br aña. Crista Leem. _ 

COSO.-r4,45-7,15 y 10,4'57 
(Mayores 18). Torn Jones. 
Technicolor. Albert Finney,' 
Susannah York.

DOM QUIJOTE.-5-7-9-11 
(Mayores 18). La mqjer del 
domingo. Technicolor. Mar
cello Mastroianni, Jacqueli
ne Biaeat. Jean Louis Trintig- 
nant.

DORADO.- 5-7-9-11. (Mayores 
18). 2.’ semana: Pantaleón y 
las visitadoras. José Sacris
tán, Katy Jurado.

FLETA.-5-7-9-11. (Mayores 
18). Secuestro de una mujer. 
Henry Silva, Gianni Garko, 
Richard Conte.

GOYA.-5-7-9-11. (Mayores 
18). 3.* semana: Carrie. Un 
film de Brian de Palma, con 
Sissy Spack, Piper Lauris.

MOLA.-4,45-7,15-10,30. (To
dos públicos). 3.; semana. 
20.000 leguas de viaje sub-, 
marino. Kirk Douglas, Ta
pien Mason. Technicolor.

PALAFOX. -5-7-9-11 (Mayores 
18). Chal Cinemascope-Color 
de Luxe. Ornar Sharif, Jack 
Palance.

REX.—5-7-9-11. (Mayores 18). 
S."* semana: Los Claro» moti
vos del deseo. Eastmancolor. 
Cristina Ramón, Emilio Sie- 
grit

VICTORIA.-5-7-9-11. (Mayo
res de 18 años y de 14 acom 
pañados). Cuidado con las 
abuelas. Eastmancolor. He
lene Dieudonne, Roger Carel.

CINES OS ARTE T ENSAYO 
ACTÜALIDADES.-5 7 9 11.

(Mayores 18). Lenny. Un film

SERIGRAFIA MONTOYA
5ERJGRAFIA. PLANA Y CILINDRICA 

adhesivos *. CAUCOMANIXKS * CAMISETÀS 
PUBLICITARIAS * ESCUDOS SKAI * 
de acetato * ETIQUETAS * PLASTICOS,-ETC

CADA NOCHE

"EL PAPAGAYO"

Calle Lugo. 68 (Avenida América)

CADA TARDE.

Tel éf one 37 78 43

21 IB .

CANCELA

SENECA
1800

H« < Iieidr i’xilos (Ir ayer, viva 
loh actuales y coiio/.ca los futuros, 
viajando a través de la música, 
i íavia, 10

Sala d(‘ fiestas. Royo, 5, Teléfono 
21 12 .'■>9. Siempre las mejores- 
airat ciqnc.s internacionales. ) LA 
CANCEL.A DE ()R() MUSICAL

M EVA. DISTINTA. ACIIIAl,. 
El mejor sonido eoii lu musica del 
moiix'iito . ' a sc dice: Eso es 
Séneca y su ambiente”. IA RIBA,

de Bob Fosse, con Dustin 
HolTmen.

ELISEOS.-5-7-9 11. (Mayores 
18). La matanza de Texas. 
Technicolor. Marilyn Burns, 
Allen Danziger.

PALACIO.-5-7-9-11. (Mayores 
18). 6.''semana; Delicias tur
cas. Monique Van de Ven, 
Rutger Hauer.

CINES DE REESTRENO
ARLEOÜTN.-5-7-9-11. (Mayo

res 18). El hombre que de
cidía la muerte. Technicolor. 
Dirk Bogarde, Bekin Fehmñh 
Ultimo dia.

GRAN VIA.-5-7-9-11. (Mayo
res 18). Parranda. Eastman
color. José Luis Gómez, José 
Sacristán, CKHARO López.

LATIN0.-4,45-7-9-11. (Mayo
res 14 y menores acompaña
dos). Aeropuerto 77. Jack 
Lemmon, James Stewart, 
Lee Grant, Brenda Vaccaro.!

MADRID.-SALA' P 4,30-7,15 
y 10,30. (Todos públicos). La 
conquista del Oeste. 
Cinemascope-Technicoior. 
Gregory Peck, Carroll Baker.
SALA 2: 5-7-9-11. (Mayores 
18). El huracán amarillo. 
Cinemascope-Eastmancolor. 
Ching Shiang-Ling, Wang 
Ping.

NORTE.-4,45-7-9-11. (Mayo
res 18). Casino Royalo. Ursu
la Andres. David Niven, Pe
ter Sellers.

OLIVER.—Descanso semanal.
PARIS.-5-7-9-11. (Mayores 

18). Problemas sexuales de 
un adolescente. Technicolor. 
Kristoffer Tabori, Marlyn 
Mason.

PAX.-5 7-9-11. (Todos públi
cos). El resentido. Charles 
Bronson. Lee J. Cobb. Tech
nicolor.

ROXY -5-7 9-11. (Mayores 
18). La soga de la horca.» 
Technicolor. John Wayne, 
Gary Grimes.

SALAMANCA.-5-7-9-11. (Ma
yores 18). La noche de los 
cien pájaros. Javier Escrivá, 
Agata Lys, Carmen Sevilla.

VENECIA.-5-7 9-11. (Mayo
res 18). Karate. Lei Chen 
Rum, Teng Mei Frang.

lîÆwaâaB]!^
MADRID, 27 (Pór Carlos 

VIÑAS, de Cifra)
IGGY pop.- (The Idiot), Ip 

RCA.

Uno de los artistas actuales 
con el que tanto se especula 
hasta encasillarlo en las formas 
más inverosímiles. Hoy por hoy 
Iggy Pop figura atrapado (a 
través de este disco) en la red del 
polémico David Bowie; firmando 
este último en todos los temas, 
con el problema de que nadie 
puede calcular hasta dónde llega 
el protagonismo de uno, o de 
otro. Es decir, que no se sabe en 
qué medida es dada la 
creatividad del americano, de 
todos modos el álbum contiene 
números de gran calidad y 
atractivo sonoro, con una voz 
cantante espectacular en dara 
consonancia^ coñ la temática 
musical. Temas lentos, [:^ados 
con un planteamiento clásico de 
David Bowie. 

STEPHEN DEES (Hip Shot) 
Ip RCA.

Un artista también 
americano, cantante-instru- 
mentísta-compositor que cae en 
la onda Lou Reed, aunque ello 
no signifique que sea un 
mero calco. Dees pretende 
implantar una imagen personal 
dentro de un estilo cada vez con 
menos salidas. Sále de la empresa 
con más o menos éxito, pues 
encontramos temas ri.uy poco 
exigentes y otros, con mayor 
acierto. En general el álbum 
tiene su interés.

LAURENT VOULZY 
(Rockollection) Ip RCA.

Este francés ofrece una serie 
de temas propios en su mayoría, 
en un alarde de estilo y 
creatividad dentro de unas 
coordenadas muy sencillas en sus 
composiciones. Incluye el 
famoso Recollection con una 
duración de once minutos donde 
se van intercalando pasajes de 
algunos de los temas más 
famosos de los últimos años tales 
como Satisfactión, Mr. 
Tambourine Man, Gloria, Get 
around... canta en francés e 
inglés, destacando unos 
acertados arreglos, también muy 
simples.

LA TRINCA.- (Trempera 
Matinera).— Ip ARIOLA

Una logradísima obra

DISCOTECA 
LIVERPOOL

Nueva dirección por 
universitarios. Donde él ambiente 
lo hacemos entre lodos OS 
INVITAMOS A ESCUCHAR A 
LOS CAN T A C 1’ ORES 
N OVELES ARAGONESES... 
TODOS EOS JUEVES - NOCHE. 
(Entrada gratuita). Abierto: 
lueves V viernes noche. Sabacio, 
tanlc y’ noche. Ibiningo, larde. 
Camino de las brres, 96.

ASTORG'S

l,a nueva discoteca, aliierta de .) 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

grawer club

CemikxIov. |»«*i8onal difcrenlc. 
Calle Moneayo. C\SI'/I AS.1 .aiH T<.UAA<SAM. -------------

Laurent Vouizy sigue triunfando 
con su "Rockollection"

conseguida por el grupo catalán
Y por varios motivos: por 
ejemplo la acertada puesta en 
escena de ritmos y estilos 
característicos de hace un parde 
décadas en todos los ambientes 
verbeneros españoles. Es 
asombroso como son capaces de 
actualizar lo que parecía que no 
tenía remedio. La interpretación 
musical y arreglos son de lo más 
inteligentes y variado. 
Vocalmente el trio respira 
vitalidad y guasa, con unos 
textos de lo má sabroso.

GENE LATTER.- (Hello 
hello).— Single RCA.— Explo
sión de sonido en un tema rock 
de procedencia centroeuropea a 
cargo de este artista que sabe 
introducir todos los ingredientes 
clásicos de esta forma musical, 
con una instrumentación muy 
compacta y dinámica.

FAUSTO LEALI (Yo 
caminaré).—Single EPIC-CBS

cantantes italianosCiertos
como el propio Leali, son 
capaces de llegar a límites 
increíbles con sus espectaculares 
y dramáticas voces, con fuerza 
precisamente en esos centos 
asperos y violentos. Hoy por 
hoy, son dueños absolutos de 
esta modalidad vocal que como 
en otras ocasiones se hacen 
respaldar por unos arreglos muy 
densos a base de resaltar en lo 
que cabe la instrumentación de

JEFE ADMINISTRATIVO
Empresa editorial de ZARAGOZA necesita 

cuhc¿ una plaza de Jefe Administrativo.

Se desea una persona de cultura a nivel de 
bachiUer, con capacidad de organización admi
nistrativa y dedicación plena. Llevará la corres
pondencia comercial, costos y compras, asi 
como las funciones delegadas que se le confíe^ 
con dependencia inmediata de la dirección.

Se valorará la experience en cargos similares 
de cualquier otra rama. Sueldo a convenir.

L^s solicitudes, acompañando las más amplias 
referencias posibles, se reciben hasta el día 28 
de setiembre. Oficina Empleo SEAF/PPO, Fran
cisco Vitoria, 9. R»f. Z-2/4198

PARSIFAL

La música más original y 
el ambiente más 
agradable. Sevilla, 6. 
Teléfono: 3 79200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noi’he de sábado. Tiestade noche 
para matrimonios jovenes, 
(hmsuinición incluida. Sábados y 
f(-stivos larde, fiesta joven. 
Teléfono 23 .Al 84

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA: BAILE 
E N C II A R E E S T t) N . 
Ex Iraordinariamcntr rcfonnada. 
Dirección y 'lelefono: 39 69 oL

orquestas y grupos reducidos.
TINA CHARLES 

(Enamorarse en verano).-Sínglj 
CBS.

Música y estilos de los negroi 
para una cantante blanca que 
canta dentro de esas formas. 
Acierto pleno, porque 
tenemos una poderosa voz y 

al tiempo dos composiciones de 
gran calidad.

SUPERTRAMP (Give a Little 
Bit). Single AM-EPIO.

Las baladas rock o fundada । 
en el cuanto más se simplifiqueit 
hacen resaltar con más fuerza las 
excelencias de loi 
instrumentistas nriás finos. Un 
secreto que empieza 
p reci sarriente ahi: en lai 
composicÍDnes de calidad y 
belleza. Supertramp, un grupn 
inglés veterano que al igual qu; 
otros , ha encontrado su verdad 
definitiva en sonidos, 
demostrando de paso k 
inagotable de esta fuente.

CAT STEVENS (To be i 
star).— Single Ariola.

Este artista todavía contins 
a pesar del paso del tiempo, fiel 
al estilo que descubriera en st 
segunda etapa, sin saturars; 
como le ocurriera a Elton John, i 
Contiene el single un níimeni 
instrumental que queda como del 
lo más inspirado y vivo de 1« 
últimos años, manifestándole » 
confirmación definitiva de este, 
artista.

Tarde: especial parejas. Noche 
discotet;a-club hasta las 3 de la 
madrugada. L>n tro ciudad 
Independencia, 19. Tel. -1 48 0

STORK - CLUB

GALLERY 2

Reunión v juventud, en un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado; en San Juan de la 
Gruz,28.

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo» que usted 
desea. Liñán, 8 (detrás de 
Telefónica, San ''icente de PaúlX 
reléfoi(<>- 29 11 Ó6

I

IGUANA
juventud, ritmos, divereion. 
Precios jóvenes. Calle Madre 
Vednina. 11. lélefono 21 70 5^
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mus¡-

Eulalia
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SEGUNDA CADENA

Lalo, o el "amigo” Ames- 
toy, pero el caso es que 
di gracias a Dios por des
pertarme de semejante 
sueño y ya no dormí más

Y me desperté al 
fin (ya era hora), porque 
la pesadilla duró lo suyo, 
no sé si seria porque no 
aparecía el "sonriente”

£

o

22,30.- 
Pan orama 

cal.
23,00.- 
Recital.

Sole (pianista), (I) 
23,30.- 
Despedida y cie

rre.Porque no sé si es que me fíjé demasiado y La Polaca 
sacó un mantón de manila que se puso en las piernas y 
después un vestido roto por un lado, o son cosas mías.

;XE/27-9-77 /PAG. 23

ESPACIO 1999

Fiesta".Esta noche...

ta

EL CABALLERO Y EL ECO

'EL CABALLERO DE AZUL

creará ciertos apuros aY el eco será'el que se 
producirá entre tas dos 
personas protagonistas de 
este episodio, titulado 
"Eco muerto". Tratará 
de un hombre con pro
blemas mentales, que

ipos reducidos. 
CHARLES

1 verano) .-Single

entud, en un 
Recientemente 

an luán de la

Morgan, que deberá se
guir dos pistas a la vez, 
sospechando, ésta vez, de 

ia inocencia del culpable, 
algo insólito.

tilos de los negrot 
tante blanca que 
de esas formas, 
leño, porque 
la poderosa voz y 
composiciones de

dad y reservado 
)s lü' que usted 
8 (detrás de 
icente de PaúlX 
6

11,30, música. "Maestros y 
estilos", "Panorama musi
cal" y "Recital", son los es
pacios que lo integran.

parejas. N oche 
ita las 3 de la 
íntro ciudad 
. Tel. 21 48 04

nos, diversión. í 
;s. Calle Madre ’ 
éfono 21 70 5^ b

COSAS MIAS 00 0 0 0 B 0 01°] B 0 E 0 0 0 0 0 0 0

PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

triunfando

c<MP (Give a Littk 
1-EPIC.
s rock o fundada 
lás se simplifiqueit 
con más fuerza la 

: i a s de loi 
s más finos. Un 
I u e empieza 
te ahí: en lai 
íes de calidad y 
rtramp, un grupn 
o que al igual qut 
:ontrado su verdal 
I en sonido!, 
do de paso It 
esta fuente.
VENS (To be i 

Ariola.
a todavía continu 
so del tiempo, fiel 
descubriera en » 

apa, sin saturara 
riera a Elton John, 
single un número' 

que queda comodt 
ado y vivo de 1« 
>s, manifestando le 
definitiva de es#

HOY Y MANANA

Eso ya lo veremos, porque la 
fiesta siempre se nos toma 
en una velada, en la que la 
vergüenza hace que las ca
ras de los telespectadores se 
vean iluminadas de un color 
"afarolao". Y es que pasa ca
da cosa en la "fiesta" de Iñi
go. Esta noche están anun
ciados "The Platters", es de
cir, que lo más seguro es que 
no los veamos y nos quede
mos sin escuchar el "Only 
you", por averías en su avión 
o por algo parecido.

I Mientras en la Primera 
I nos recreamos con "Fiesta" 
I y "Revista de toros", en el 
g UHF, tenemos el programa 
I musical de la semana, desde 
I las nueve y media hasta las

Mañana, un nuevo episo
dio de "El caballero de azul" 
titulado "Eco muerto" y ya 
por la tarde, en la programa
ción infantil: "Semilla de 
destrucción", dentro de la 
serie "Espacio 1999". En és
te "espacial" episodio, un as
teroide completamente cris
talizado se pone dentro del 
radio de acción de Alfa. El 
capitán y un piloto deciden 
ir a explorarla, irá solo el ca
pitán y en una cueva tendrá 
que luchar con su imágen re
flejada en un espejo. ¡Qué 
cosas le pasan a éste hombre!

¿ATAHUALPA O LA POLACA?

Digo yo que serán, porque no creo que a todos les 
gustara: el saber estar de Atahualpa Yupanki y su agra
dable modo de hablar y hacemos sentir la paz y el gusto 
del poeta. Cada frase una poesía, supongo que no les 
gustaría a todos... —,

Y a lo mejor les gustó más aquello del “me va, me va, 
me va" de La Polaca, que no es de Polonia, pero se podía 
ir allí a cantar, o a eso que hace ella, que no sé si es can
tar. Y es que me he referido a eso del “me va’’, pero si 
hacemos alusión a la primera canción, conocida por to
dos; “América” y que es maravillosa, entonces ya nos 
echamos las manos a la cabeza, porque algo más bonito, 
peor cantado, imposible.

ATIVO

ra a nivel de 
ización admi
rará la corres- 
compras, asi 
se le confie^ 

•ección.
rgos similares 
ivenir.
s más amplias 
sta el día 28 
F/PPO, Eran-

=í 

o’

15,00.-
Telediario. Prime

ra edición.
15,35.-
La saga de los 

Clayhanger. "Dejado
a un lado" 

16,25.- 
Le tombeau

Couperin, Ravel.
16,45.-

de

Despedida y cie
rre.

19,15.-
Carta de ajuste. 

"Reacción".

19,30.-
Apertura y presen

tación.
19,31.-
Avance informati

vo.
19,35.-
Un globo, dos glo

bos, tres globos. 
¡Abrete Sésamo!;

Episodio número 54. 
A. La abuela Cleta; 
"El sombrero". Di
bujos animados ; 
Don Gato: "El alcal
de de Don Benito". 
Viaje por el escena
rio: "Vestuario y ma
quillaje".

21,00.-
Teíediario. Segun

da edición.
21,30.- 
Revista de toros.
22,00.- 
Reportaje 
22,30.- 
Esta noche . . .

Fiesta.
23,30.- 
Ultima hora.
23,45.- 
Poesía e imagen.

23,50.- 
Despedida y cie

rre.

Y me parece muy bien que digan que la cantó a su 
estilo, a lo folklórica, pero es que desde ese punto de vis
ta, no sé si La Polaca bailó, o hizo otra cosa. Porque a mi 
«el flamenco no' me pista demasiado y sin embargo no 
quité la mirada del ‘ zapateao” de La Polaca. Y digo yo 
que quizás yo no miraba el “zapateao”, sino “lo otro”. 
Vamos, lo único que se veía en la actuación de La Pola
ca; las piernas. _

Y es que un tal Joey, 
al producirse en la ciudad 
una serie de crímenes con 
mujeres como víctimas^ 
con gran parecido entre 
sí, se confiesa culpable 
de tales asesinatos, sin ser
lo en realidad. Pero da la 
casualidad de que el bue
no d Joey, se encuentra 
con el asesino de verdad 
y éste le cuenta todos ios 
pormenores de sus "tra
bajos", teniendo así la 
posibilidad de quedar li
bre. Todo parece conde
nar a Joey, cuando cuen
ta ésto a la policía, pero 
Morgan actúa.

i Y de qué manera! Se 
pone el policía a investi
gar para conseguir ia ino
cencia del que parece cul
pable. Para que luego di
gan que no es un policía 
original.

Veremos que pasa al 
final, si el bueno de Joey 
se convence de que no es 
culpable, o a ver si le da 
ai hombre por ser culpa
ble y se quita de en me
dio a otro grupo de chi
cas, que ésta gente ya se 
sabe.

... Soñé que trescien
tos millones tenían que 
aguantar el rollo que le 
procuraban entre poco 
más de una docena 
•de personas, con Nydia 
Caro de especial respon
sable.

... Y es que soñé, que 
la guapa de Nydia, nos 
mareaba con sus meneos, 
(que no la habíamos vis
to nunca tan alegre), casi 
tanto como con el cam
bio de sus peinados. Tan 
pronto sacaba el pelo a lo 
"garçon ” como le llegaba 
el negro cabello al suelo.

... Y soñé que mi "ami
go” Amestoy no aparecía 
esa noche y no me expli
qué por qué, ya que tu
vieron que colocar no sé 
cuantos goles, espaciados 
además, para llenar el 
tiempo.

... Y vi también a Basi
lio, -bailando con unas 
guapas mozas, cantando 
aquello del "Por qué será 
será, me siento enamora
do” Y La Polaca, (comen
taremos con más detalle 
su "show), nos contaba 
que "me va, me va, me 
va...”

19,15.-
Carta de ajuste. 

"Piezas líricas", Ed
ward Grieg.

19,54.-
Presentación y 

avances.
19,55.-
Dibujos animados 

"Las aventuras de 
Bruno". Episodio n. 
13.

20,00.-
Redacción de no

che.

20,50.- 
¿Que' es...?
21,30.-
Maestros y estilos 

"El caballero de ia 
rosa", J. Strauss.

Y POR SOÑAR

NYDIA CARO
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fttM ypalttina
UIENES contemplaron, en el 
"Nou Camp" o a través de la 
televisión, el encuentro entre 
el Barcelona y el Atlético de 
Madrid están en condiciones

óptimas de entender la situación social, política 
y económica del país. Quienes, además, hayan 
seguido de cerca las circunstancias que envolvie
ron el encuentro entre el Betis y el Cádiz en el 
"Benito Villamarín" se encuentran en el camino 
de poder ofertar modelos de solución.

En el "Nou Camp" la autoridad brilló por su 
ausencia. El colegiado Sáinz Elizondo ni siquiera 
amonestó a Heredia cuando éste le propinó un 
tremendó cabezazo a Leal delante desús propias 
narices; no quiso ver cómo derribaban a Rubén 
Cano, y, en general, buscó el sendero de la como
didad antes que el camino de la justicia. Estuvo 
en plan ministro del Interior, En Sevilla, por el 
contrario, el colegiado Jacinto (te Sosa, aplicó 
estrictamente el reglamento y, por ello, organizó 
un escándalo antoiógico que se puede medir en el 
estado final de las vallas protectoras del rectángu
lo de juego y en una suspensión (tel encuentro 
próxima a la hora de duración. Estuvo en plan dé 
próximo ministro del Interior.

El juego de los simbolismos puede llevamos al 
despropósito, pero resulta tentador el asomarse, 
.cada domingo, al fútbol para tratar de ver en él 
la intensidad de las toses que sin to matizan el 
catarro nacional. Las pasiones partidistas, los 
intereses de grupo, las argucias arbitrales, la pre
sión del graderío, la indisciplina de los jugadores, 
los malos modos de muchos y la serenidad de 
pocos sirven para entender lo que, por otra parte, 
resulta difícilmente intelegible en el grai espec
táculo, no únicamente 'dominical, (te la vida 
española.

Posiblemente la fórmula de Jacinto Sosa haga 
peligrar la integridad física del terreno de juego, 
pero en ella radica el principio de la democracia. 
El sistema Sáinz Elizondo es la chapuza tolerante 
tan arraigada en los modos y usos que definen 
nuestra idiosincrasia. Habrá que elegir.

Martín Ferrand

Por el asesinato de un capitán de la Policía Armada en Madrid

REPULSA UNANIME DE LAS FUERZAS 
POLITICAS Y SINDICALES DEL PAIS

MADRID, 27 (Cifra).- Ante 
el atentado de que ha sido 
víctima esta mañana el capitán 
de la Policía Armada don 
Florentino Helguedas, diferentes 
partidos políticos fuerzas 
sindicales y personalidades 
políticas han expresado a 
"Cifra" a título colectivo o 
individual las siguientes 
opiniones:

''UCD‘

amnistía de los hechos 
anteriores al 15 de junio, se 
encuentra especialmente 
legitimado y obligado al tiempo 
para reprobar cualquier acto 
contrario a la edificación del 
nuevo orden democrático. El 
"PSOE "expresa su sentida 
condolencia a la familia del 
onecido y a las fuerzas del 
orden público a que 
pertenecía".

"UCD" manifiesta su repulsa 
y denuncia el nuevo intento 
desestabilizador de la situación 
política española por grupos 
terroristas.

"UCD" confia en la condena 
unánime de todas las fuerzas 
democráticas empeñadas en la

"ESTOS ASESINA TOS 
HAY QUE desligarlos 
de LA POLITICA"
(TA MAM ES)___________

enérgicamente el que, en contra 
de los esfuerzos colectivos del 
país, haya gente que prescinda 
de la vida humana y cometa 
semejantes sal vejadas

—Arias Salgado ("UCD"). Es 
un asesinato absolutamente 
rechazable, realizado por todos 
aquellos que obviamen te 
quieren impedirla realización de 
la democracia en España e 
intentan de este modo impedir 
también que se pueda conceder 
la amnistía que el Gobierno 
pretende".

"Estos hechos se suceden con 
la tolerancia de los que detenta 
el poder". (Fuerza Nueva).

democráticos. Por ello results 
tan absolutamente priorifarí 
elaborar cuanto antes i', 
constitución y no dilah' 
innecesariamente el proveso * 
transición como están hacienri 
UCD y su Gobierno, ya quees^ 
retraso puede traer consioe, 
consecuencias cada ver 
graves .

"UGT" (COMI
SION EJECUTIVA)

tamban 
su mas enérgica respulsa.

consolidación de 
democracia".

"PARTIDO SOCIA
LISTA OBRERO 

ESPAÑOL"

"La comisión ejecutiva

la

del
"PSOE" condena enérgicamerite 
el asesinato de don Florentino 
Herguedas, capitán de la Policía 
Armada. Este acto violento sólo 
puede beneficiar a quienes 
desean impedir la Consolidación 
de la democracia en nuestro 
país, y por tanto, resulta ser un 
atentado contia la libertad de 
nuestro pueblo. Elegidas el 15
de unas Cortes
Constituyentes, es preciso que 
todos acaten su soberanía y que 
nadie atente por la violerícia 
con tra. la naciente legalidad 
democrática. La amnistía, 
referida a tos hechos de carácter 
político anteriores al 15 de 
junio, es rtecesaria no sólo para 
preservar la paz civil, sino 
también para demarcar con rigor 
la linea de atentados contra la 
legalidad democrática, que es 
preciso condenar severamente. 
El PSOE" que ha luchado y 
lucha por la consecución de la

Por otra parte en las Qrrtes, 
"Cifra" ha recogida las 
siguientes manifestaciones:

Ramón Tamames (PCE): "Es 
una bestialidad, hay que acabar 
con todo esto, dar la^amnistía 
de una vez y considerar estos 
asesinatos desligados ds la 
política".

—Benzo Mettre ("UCD"). 
"Es una absoluta falta de 
civismo y del más elemental 
respeto a los derechos humanos. 
Creo que cualquier persona 
medianamente racional debe 
condenar enérgicamente este 
acto brutal". ,

—Peces Barba ('TSOE ). 
— "Me parece absolutamente 
la then table. Al comienzo de la 
ponencia constitucional hemos 
expresado nuestro sentimiento. 
Es un asesinato vulgar, que 
como socialista lamento mucho, 
y que no hace sino entorpecer la 
construcción de la democracia".

. —Pérez Llorca ("UCD").— 
"Deplorable absolutamente 
deplorable. He estado toda mi 
vida en contra de la violencia".

— Esperabé de Arteaga 
("UCD' ).— "Es obiva la 
pregunta. Su condena total".

—Pablo Castellano (PSOE), 
vic^residente del Congreso. "Es 
igual quien sea el autor y cual 
sea el motivo para condenar

tuerza nueva

El terrorismo no pog^ 
llevarnos a la democracia, en 
momentos como el actual,sólo 
fav o re cerá a las fu'eria
reaccionarias enemigas 
democracia".

de ¡i

Líbano
Pese al alto el fuego ya ha 
surgido el primer incidente

Varias granadas de mortero j 
desde territorio libanés, cayeron 
esta media noche pasada en las 
inmediaciones del pueblo israelí

En estos momentos puede estar en tomo al 22 por ciento

EL AUMENTO DEL COSTE

de Rosh Haikra, ha informado 
hoy un portavoz militar. No se 
produjeron víctimas ni daños 
materiales

Este es el primer incidente 
bélico que se produce en la zona 
fronteriza libanoisraelí desde 
que se anunció ayer el alto el 
fuego en el sur del Líbano

Israel tomará duras medidas 
contra los guerrilleros palestinos 
en el caso de que quebranten el 
alto el fuego en el sur de 
Libano, dijó ayer el Ministerio 
de Justicia.

Israel anunció ayer el alto el 
fuego, al tiempo que inició la 
retiñada de tropas y tanques del 
territorio libanés

DE LA VIDA, IMPARABLE
MADRID, 27 (Logas).- El incremento de 

los precios de consumo puede estar en estos 
momentos en torno al 22 por ciento en lo que 
va da año, ya que af incremento del 3,1 por 
ciento oficialmente reconocido para el mes de 
julio, habría que añadir un incremento- del 
cuatro por ciento para el mes de agosto.

Al finalizar el mes de julio el incremento 
global de los precios del consumo era dél 16^ 
por ciento, al que habría que sumar, según el 
diario "Informaciones", el 4 por ciento de agos
to que situaría el índice en el 20,9, porcentaje 
que ya se ha incrementado indudablemente lo 
que va transcurrido del mes de septiembre, de 
donde se deduce que para el uno de octubre el 
incremento global de los nueve primeros meses 
del año podría estimarse en un 23 por ciento.

De continuar este ritmo — si es que no lo 
frenan las medidas del segundo paquete eco
nómico que prepara el Gobierno y que serán 
presentadas al país antes del 15 de octubre —, 
el crecimiento del índice de Jps precios de 
consumo podría sobrepasar el 30 por ciento 
para finales del año.

EL LANGOSTINO BAJA
MAS DE 2.000 PESETAS KILO

BENICARLO, 27 (Logos).- A 850 pesetas

ha bajado en la lonja de Benicarló el kilo de lan
gostino que la semana pasada se vendía a tres 
mil pesetas, como causa de esta baja de precios 
sin precedentes, según apunta la mayor abun
dancia del mencionado pescado, si bien se teme 
que sea poco duradera.

Por lo que a otros pescados se refiere, el 
salmonete se encuentra sobre las 350 pesetas 
kilo, la sardirta a 20 pesetas, y la merluza entre 
350 y 400 pesetas kilo en lonja.

AYUDA FINANCIERA
A LA EXPORTACION DE CALZADO

MADRID, 27 (Logos). — Se acaba de renovar 
en EIda el protocolo que por 300 millones de 
pesetas y desde 1975, tiene concedido el Banco 
Hispano Americano al Centro Promotor de Ex
portaciones (CEVEX), de la Feria Internacional 
del Calzado e Industrias Afines (FICIA). Esa 
financiación opera al margen de los créditos in
dividuales que el banco otorga a los exportado
res, y supone una importante ayuda para la 
exportación de calzado, que tanto está contri
buyendo a la reducción del déficit de la balanza 
comercial.

La postura dé "Fuerza 
Nueva" es sobradamente 
conocida. Nada nuevo tenemos 
que decir, máxime cuando estos 
hechos se vienen sucediendo con 
la tolerancia de los que detentan 
el poder y con la protesta 
habitual de los que piden la 
amnistía de los asesinos y 
toleran la presencia 
absolutamente ilegal de los 
"extrañados".

'CNT" (PORTAVOZ)

"Estamos contra ^odp 
terrorismo estatal y paralelo, 
Estamos contra todo terrorismo 
ciego y móviles dudosos".

el frap niega que 
HAYA COMETIDO 
EL ATENTADO

ORT

"En estos momentos, en. los 
que tanto urge consolidar las 
conquistas conseguidas por el 
pueblo, este atentado constituye 
una provocación y sirve a las 
fuerzas reaccionarias enernigas 
de la democracia, que tienen 
interés en torpedear los avances

MADRID, 27 (Europa 
Press).— En relación con el 
asesinato del capitán de la 
Policía Armada don Florentino 
Herguedas, sobre las doce / 
media del mediotffa se recibió 
una llamada telefónica en 
"Diario 16" en la gua 
una persona, que se identificó 
como miembro del FRAP negó 
que dicha organización hubiera 
cometido el atentado.

UNION DE CENTRO DEMOCRATICO 
PRESENTARA UNA PROPOSICION DE 
LEY SOBRE AMNISTIA

m El asesinato de un capitán de Policía ocunido 
hoy, supondría nuevas dificultades al tratamiento 
de la amnistía

MADRID, 27 (Europa PreSsl- Unión de Centro Democrático 
proyecta presentar una proposición de ley sobre la concesión de 
una nueva amnistía, según ha manifestado a Europa Press en 
círculos políticos.

Después de haber dedicado una intensa atención al tema de la 
amnistía, en base al proyecto de decreto-ley que el Partido 
Nacionalista Vasco entregó a representantes de UCD en el curso 
de último pleno de las Cortes, el Gobierno parece 
definitivamente inclinado a que . sea UCD quien Heve el citado 
proyecto a las Cortes, por la necesidad de que la medida a 
adoptar cuente con el apoyo de todas las. fuerzas políticas da 
país y no sea interpretada como una acción unilateral da 
ejecutivo.

No obstante, los hechos ocurridos esta manana en Madno, 
donde un capitán de la Policía Armada ha sido asesinado de un 
tiro en la nuca, se interpreta en los mismos círculos comoim 
grave atentado a cualquier tipo de medidas conciliadoras que a 
Gobierno podría tomar con el respaldo del Parlamento.

En fuentes políticas se indica que el Gobierno no puede 
dejarse amedrentar por grupos que se automarginan ellos mismos 
del juego político y de la convivencia ciudadana, aunque los 
hechos no pueden ignorarse y el asesinato de un oficial de la 
Policía Armada reviste especial gravedad.

Sin embargo, los bandos 
beligerantes, la Alianza 
Palestino-Izqu ierdista y los 
derechistas apoyados por Israel 
niegan haber aceptado un alto el 
fuega

EGIPTO RECHAZA 
la nueva formula 
NORTEAMERICANA

EL CAIRO 27 (El Cairo, 27 
(Efe).— Egipto rechazará la 
nueva formula norteamericana 
para ia reanudación de las 
conversaciones sobre Orlente 
Medio en. el caso de que se 
insista en la participación 
limitada de los, palestinos, 
publica hoy el periodico cairota 
“ Al-Ajbaf’.

Según el periódico, el 
ministro de Asuntos Exteriores 
egipcio, Ismail Fahmi, ha 
manifestado a los periodistas 
egipcios en Nueva York, que la 
aceptación del plan por parte de 
Israel era un “gran montajd’.

“La fórmula —dijo Fahmi— 
de admisión de una delegación 
árabe unificada en la 
conferencia de Ginebra ha de ser 
rechaza, a menos de que se 
solucione el tema de la plena 
participación palestina en la 
mismaf*. '

El periódico dice también 
que en el discurso que 
pronunciará el ministro egipcio 
ante la “ONU" se refirirá a la 
negativa de Egipto a admitir 
ninguna clase de fórmula en la 
que no figure la “ OLP' hn la 
conferencia de Ginebra.

Nota del Gobierno Civil

PROHIBIDA LA 
MANIFESTACION EN 
LA PLAZA DE ESPAÑA

ZARAGOZA, 27 (ARAGON/expres).— El Gobierno Civil 
provincia ha hecho pública la siguiente nota: 

“A través de diversa propaganda, difundida durante esto» 
ha llegado a conocimiento de este Gobierno Civil el propo»’» 
celebrar una manifestación el próximo día 27, a las ocho de s 
en la plaza de España, de esta capital.

Como quiera que para el citado acto no se ha sollcitaoo ■ 
zación, dicha manifestación queda prohibida y, por tanto, 
disuelta caso de que se pretendiese celebrar.

Lo que se hace público para general conocimiento".

Primera organización mundial 

para la medida exacta del tiemp®' 

i o i OMEGA 
11 AGENCIA OFICIA!

' 9Avda. de la lndependeQCi°' 
ZARAGOZA .

SGCB2021


